
TEMPO - Frente fria: em curso, Pressão'

atmosférica média: 1()()6,7 milibares. Tempe-
, ratura média do dia: 27,3 graus centígrados.
Umidade relativa média: 85,5 por cento. Es
tado médio do céu: eumulus esparços, stra

tus, de cl1f"o a mei� encobert.o: Estado !Dé-
dio do tempo: estavel. Previsão: A.SeIXas

Netto.
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FINANCIAMENTO - A diretoria do Banco
do Estado de Santa Catarina, em sua reunião
realizada ontem, aprovou a concessão de fi
nanciamento da ordem de
Cr$ 5215279,50, assim distribuídos: Car
teira de Crédito Geral - Cr$ 3 568 259,50 e

Carteira de Crédito Especializado -

Cr$ 1647020,00.Florianópolis, Sexta-feira, 09 de fevereiro de 1973 - Ano 58 - No. 17.121 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

Professores sem receber
,

estão em situação difícil

Gremio ganha fácil do Avaí: S x J

Os professores do interior do Estado

que participam nesta Capital do cur

so normal de férias estão atravessan

do uma situação das mais difíceis:
não receberam as bolsas destinadas
ao pagamento da estada. Muito deles

precisaram inclusive levar aos hotéis
e pensões onde se encontram hospe
dados um atestado fornecido pela di

ret�ra do curso, confirmando que'
ainda não foram pagos. Não só os

professores que frequentam OS cursos

Uma verdadeira caçada humana - mais de
100 policiais estão em�t;nhados nas buscas

....
- realiza-se rio Médio Vale do Itajaí. O ex-

delegado de Rio do Sul, Jacinto Lima, ma
tou ontem no município de Lontras, às
margens da BR-470, seus sogros e uma cu

nhada, descarregando sete tiros pelas costas

das vítimas. O assassinato foi presenciado
por dezenas de pessoas, sendo o crime pra
ticado por desavenças em família, especial
mente pelo fato de Jacinto maltratar sua

Sem um gOleir'o à altura, pois Amauri saiu ao primeiro minuto de jogo, contundido, o Avaí foi presa fácil para
o Grêmio, q\ue não encontrou dificuldades em aplicar sonora goleada,

.

por 5 a 1. às dóis times terminaram,a partida com nove homens, sendo expulsos
Lica e Zenon, pelo Avaí; Beto e Mazinho, pelo Grêmio.
A nota destoante do encontro foi o juiz Célio Silva,

do Paraná, muito embora não tenha influenciado no placar. (Página oito do 11).

tA._

Interlagos:
,s·6 dilúvio'

adiaaprova
Somente um dilúvio poderá impedir a reali
zação do Grande Prêmio Brasil de Fórmula

-1, domingo em Interlagos, segundo afir
maram os organizadores da prova, válida

pelo campeonato mundial .. Ontem os 20

pilotos que participarão da prova fizeram
testes de pneus e reconhecimento da pista.
O belga Jacky Ickx foi o que mais se desta
cou, assimilando com incrível rapidez todas '

as curvas do difícil circuito de Interlagos
(pág. 7 do II)

Florian6polis
vc;r; ,ganhar
SOorelhões

Cinquenta orelhões instalados e mais cem

aparelhos públicos é a meta da Cotesc den
tro do atual sistema' telefõriíco estadual. A

capital já conta com onze orelhões e mais 8

aparelhos püblícos.ique tem sido bem utili
zados e respeitados. Pretende-se a instala

ção de 59 aparelhols públicos na capital, 40
na ilha e 19 no continente. A Cotesc está
também "Instalando" centros telefônicos
móveis, com bons resultados.( Página 8.) Nos·planos da Cotesc está a instalação de mais 50 "orelhões".

As macieiras estão carregadas, proporcionando a maior safra do Estado.
.

;

Maçãs tem

esteano'a

maior safra
Santa Catarina deverá pro
.duzir este ano 700 tonela
das de maçãs. Do total,
500 serão colhidas em

Fraiburgo, que registra a

maior colheita já feita -em
toda a sua história. Para
comemorar o aconteci

mento, está programada
uma festa para o dia '18 de

março, que poderá contar

com a presença de Cirne

Lima (P.6).

estão descontentes. Também os que
lecionam rec I amam que' "ven
deram" as suas férias e vão acabar
recebendo com atraso. Até agora só
foi liberada a verba destinada pela
Secretaria da Educação, faltando a

concedida pelo MEC, de Cr$ SO mil.

.Isso cria dificuldades para os di ri

gentes do curso, que não sabem se

distribuem o que têm em mãos ou se

esperam que chegue o restante do
dinheiro destinado ao curso (PágS).

Ex-delegadomata
sogros e cunhada.
Depois desaparece

A Arena de Blumenau defronta-se com

uma das maiores crises de sua história, cujo
desfecho poderá ter grandes repercussões
no seio do Partido, se não forem atendidas
as ponderações do Diretório Municipal. A
Arena afuma-se descontante com o Gover

no do Estado, dizendo-se esquecida e rele

gada a plano inferior. Hoje o Sr. Orlando
Bértoli vai a Blumenau tentar contornar a

situação em reunião marcada para as 9 ho

ras (Página 7).

Muito samba
•

nos ensaIos

das escolas
As escolas de samba estão ultimando os

seus preparativos para o carnaval, com en

saios diários realizados à noite em suas q_ua
dras. Centenas de pessoas vão apreciá-los,
em sua maioria turistas de países vizinhos,
que são envolvidos pelo ritmo contagiante
da batucada. Nos próximos dias as escolas
iniciarão os ensaios pelas ruas, cada qual
procurando dar tudo de.si para conquistar
o disputado título de campeã do carnaval
da Ilha.

mulher Maria que, após cinco anos de casa

da, resolveu fugir de Rio do Sul para a casa

de seus. pais em Lontras. Aos 70 anos de

idade, o ex-delegado mostrou sua precisa
pontaria e muita energia física para evadir-
se do local, tomando rumo ignorado. As
buscas prosseguem, embora infrutíferas até

as últimas horas de ontem, e as autoridades
presumem que o frio assassino tenha ido

para Lages, onde tem um irmão-.

(Página 7).

Nova-crise
na Arena

de 8lumenau'

Lagoa: asfalto

A usina de asfalto da Comcap registra hoje uma capacidade ociosa ..

vem no fim

da temporada
Tão logo termine a atual

I

temporada de verão a

Corncap vai reasfaltar a

avenida da Lagoa da Con

ceição, que teve sua pri
meira camada de asfalto
retirada em virtude de um

insucesso "técnico". A

inutilização do pavimento
asfáltico. é explicada pelo
diretor da empresa como

falta de suporte de base

(página 3).
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Balagu�r fala ao povo e continua
preocupado com os'guerrilheiros: �:

C Exército dominicano
-envi. ontem diversos tan-

.ques ves para perto da
;, �{Jnivefsidade Autônoma
'de São Domingo e, aos

'acessos de uma ponte, com
1;0 objetivo de impedir que

, a ação guerrilheira chegue
,

até a capital, segundo as

"�i,nformações do Governo.

!�Às autoridades também
�'i)lspecionavam os veículos
'que entravam e saíam de
São Domingo, a mais de
·]60 quilômetros a leste do
docal onde desembarcou
.-Jjjo domingo passado uma

,{pequel� fo�ça insurgente.
"Pelo menos dois soldados
foram colocados frente a

cada uma das estações de
'rádio da capital. Nove
emissoras já foram fecha-

das por ordens do Gover
no.

As medidas de seguran
ça foram dispostas depois
que o presidente Joaquim
Balaguer anunciou por rá
dic e televisão que o Go
verno se via obrigado a

adotar "medidas de emer

gência para proteger a or
dem pública". Balaguer
disse que temia uma "ação
subversiva" pudesse se pro
pagar até a capital e outros
lugares do interior.

caminho da lei. Ele sabe
que não sou o tipo de ho
mem "que participa numa

invasão"

cament e Bosch. sem meu

cionar seu nome. de estar

implicado no desembarque
do grupo guerrilheiro. O
Presidente revelou que
Bosch abandonou "sua ca

sa no mesmo dia (domin
go), quando o público to
mou conhecimento do de

sembarque na baía de Ca
racoles, na província de
Azua. Balaguer acrescen

tou que o ex-presidente
Bosch ' advertiu há meses

que "algo drástico, de pro
porções inusitadas ocorre

ria em 1972".
Os repórteres pergunta

ram a Amiana Tio o signi
ficado da ação policial em
sua casa. Ele respondeu: o
presidente me conhece
muito bem. No momento
não tenho abandonado o

dos 13 homens que organi
zaram com êxito o assassi
nato do ex-ditador Rafael

Trujilo no 'dia 30 de maio
de 1961, expressou que
"apesar do discurso do
Presidente ainda tenho sé
rias dúvidas sobre a ocor

rência da invasão. Não pos
suo informação suficiente.
O assunto continua confu
so". E acrescentou: "Bala
guer falou de coincidên
cias, mas não de fatos. Não
deu provas".

Há dois dias, os milita
res rodearam a casa de
Amiana Tio e a do ex-pre
sidente Juan Bosch. A

guarda entretanto foi reti
rada, mas de outra parte, a

luxuosa residência de Bos
eh con tinua sendo vigiada.

Balaguer acusou publi-

Uruguai: Exército quer
renúncio de 8órdaberry

A GUERRILHA

Balaguer declarou que o

desembarque dos insurgcn
tes foi uma "ação para dis
trair a atenção e obrigar ao
Governo concentrar maior
número

. possrvel de solda
dos "perto da zona mon

tanhosa de São José de
Ocoa".

Segundo Balaguer, o

"objetivo dos guerrilheiros
era deixar a capital da Re
pública sem defesa sufi
ciente". A ação dos tan

ques e os controles de se

gurança ocorreram horas
depois que o presidente
terminou sua alocução.

Os altos comandos do Exército e da
Força Aérea uruguaios anunciaram ontem
à noite que "decidiram desconhecer as 01'

dens do Ministro da Defesa Nacional,
general Antônio Francese, e ao mesmo
tempo sugerir i/O Presidente da República
a conveniéncia de SUi/ renúncia".
A posição assumida pela A erouáu tica e

o Exército ontem à noite aumenta a crise
do choque entre o Governo do presidente
Juan Maria Bordaberry e os altos coman

dos dessa duas armas, em consequência de
recentes declarações de um senador ofi-

cialista que aCllSOU os setores militares de
tentar impor UI/1 "regime militarista" 110

Uruguai.
A ntecedendo à declaração militar de

ontem à noite, forças do Exército e A ero
náutica rodearam CO/11 homens e veiculos

'

U canal oficial de rádio e televisão para
que se pudesse assegurar assim a difusão
do comunicado das duas armas.

O documento foi transmitido as 20
horas e' aó' que parece a Marinha não par-
ticipa do movimento.

'

Pouco depois do discur
so de Balaguer, uma fonte

J do Governo esclareceu que
"isto não signi fica que se

tenha declarado a lei mar
cial."
DÚVIDAS

Luiz Arniana Tio, um

Festiv�1 dá prêmio a
filme sobre democracia

Roger acredita
no cessar-fogo

Peron falaPompidou: esquerda vai.
destruir nossa aliança
com os Estados Unidos

de paz na

Romênia o júri do Segundo Festival Intl'rnacional de filmes di.' curta

metragem, em Grenoble. França, deu lima "Distinção especial" ao

filme colombinno.j'Ouc é a democracia", realizado por um oponente
-ao governo da Colornbia, Manuel Vargas. que atualmente se encon

tra na prisão. A pcl ícula resume a, história polítiêa da Colômbia
durante os últimos quarenta anos e critica as últimas eleições, sendo
premiada devido �IS "difíccis condições" em que foi rodada.

Mas o prêmio ao melhor filme-sobre assuntos pai íticos corres

pendeu a "Sopre um primeiro combate", dirigida pelo realizador
cubano Octavio Cortazar. A pcl ícula egípcia "O Cavalo Parado" foi

�l'ntregue um novo prêmio criado pelo júri internabonal de imprensa
cio festival. em homenagem à memória de Teixeira Novais, corres
pondente de arte do jornal "O lstudo de São Paulo", em Paris.

O sccrcuirio de Fstad� William P. Rogcrx disse ontem que os

Estados Unidos esperam um cessar-fogo no Laos fiara breve I: a

evacuação de todas as tropas estrangeiras desse pu ís. Secundo 0S

.cálculox nortc-umcricanos uns 60 mil soldados norte-vier namitas
estão no Laos. pa ís que km sido uma das principais rotas de trânsito
para as forças do Vietnã do Norte ([UC se dirigiam ao Vietnã do Sul.

Numa uprcscntaçâo ante o Comitê de Rclaçõc« Exteriores da
Cúrnura de representantes, Rogers foi advertido pelo presidente do
Comitê, Thomas Morgan, democrata por Pcu nsvlvánia. (IUe o Gover
no devia aluar s�m precipitações na assinatura de ajuda norte
americana para a reconstrução do Victnâ do Norte.

RogL'TS disse que o Governo do presidente Nixon ainda não
'·L'ontraiu compromisso algum de ajuda cconómicu a Hanói. ainda
que, no caso de ser concedida, seria "uma invcrsação na paz", O
Sccrct.irio de Estado disse que outros países irâo conceder ajuda
assim mesmo para a 'reconstrução da Indochina, L' qualquer partici
pação de fundos norte-americanos "estaria sujeita ú aprovação no

Senado,
OTIMISMO
O sccrct.irio William Rogc rs apresentou ante o grupo da Câmara

urna informação otim ista sobre L'OIll.O está funcionando a paz no

Vietnã. '

- Até agora, os acontecimentos apoiam certamente nossas

expectativas no sentido de que o acordo funcionara .. , l' de que se

está consegui ndo"paz com honra" - e xcl.un OlL

Sobre o Laos, disse o xccrc t.irio que "é nossa iirmc esperança que
dentro de um curto período de t cmpo haja um ccxsa.r-fouo formal'
no Laos e uma retirada de 10d,Is as tropascstrungcirus". O usscxxor

Hl'nry Kissil1ger dever,í chegar ao Laos hoje. de r.assagcm par"
Hanói, Kissinger cQnkreneiar<Í eom o primeiro mini�tro laosiano
Souvanna Phouma, que se tem mostrado ·otimista sobre a possibi
lidade de alcançar um acordo de cessar-fogo com o Pathl'l Lao numa

semana.

O, bombardeiros norte-americanos continuam apoiando as forças
do Governo Laosiano, Rogers disse que essa ajuda militar continuar<Í
atl' que se consiga uma trégua,

O Presidente da Romênia e

Secretário do Partido Comu
nista Nicolc Ccauscscu, se en

trevistou ontem com o ex-Pre
sidente da Argentina Juan Do

mingo Pcron, que visita aquele
país enviado pelo 'Institufo de

Relações Culturais com os Paí
ses l.strangciros.

Segundo algumas agências
noticiosas. durante a, entrevis
ta, que se desenrolou em UIÍla

"atmosfera cordial". foram
tratados problemas relativos
ao "futuro desenvolvimento
das relações pai úicas. econô
micas. .técnicas c culturais cn-

.
trc a Romênia e Argcntinu, pa
ra benefício dos dois povos. /
causa da paz e da compreensão
e coopcrüçâo intcrnacional ".

l-oram trocados ainda pon-
,

tos de vista em torno dos pro
blemas intcrnacionuix da alua

lidudc , da atividade dos povos
para " pai, da independência e

bem-estar p·ara li rl'eupera,':io c

utilizaç.ão das riquezas Ilaeio
nais elll scu própriQ inkressê,

"

p�ra o desenYolvi,�lento livfc
scm interferências externas no

caminho do avanço i.'conômico
c Social,

fim das provas de armas /,!UC
leares francesas, e o desapare
cimento do Pacto, da OTAN e

do Pacto de Varsóvia, e a redu
ção do serviço militar de /2 '

para 6 meses. '

A França "Se retirou' das
obrigações militares no OTAN,
quando Pompidou. era Primei
ro-Ministro sob o Presidente
Charles de Gaulle. Nesta oca

sião, declarou que a OTAN es

falia dominada pelos Estados
Unidos. Entretanto, em meses

recentes, seu governo se opôs
energicamente a, qualquer re

dução de tropas norte-america
nas na Europa, ainda que a

França continue fora da estru
tura militar da OTAN.

Pompidou não esclareceu o

que fará no caso de que a fren
te de esquerda ganhe as ctei
ções. Seu per iodo termina em

1976 e é improvável que n'afe
de governar com uma opisição.

M,édico diz que achou
esqueleto de Sormann
Um esqueleto "humano que ven( sendo examinado em Berlim

Ocidental é, sem dúvida, de Martin Bormann, o lugar-tenente de
Hitler, segundo o diretor do Instituto Médico Legal, Dr. Hcinz
Speuglcr.

Spcnglcr revelou suas conclusões basearam-se em comparações do
crúnco com fofografi'ls de Bormunn. e o descobrimento ele um .osxo

do cólo fraturado L' soldado. como teria Borrnuun c a semelhança
'entre" nrcuda dcnuiri« do esqueleto l' um desenho feito por Sl'U

dvnt ixtu. () cxquclc tç foi acidcntahucruc desenterrado por um grupo
que re,lIizav'l pl'rl\lra',ões para inst"la·çiio de um eabo próximo a uma

L'strClda Lk ferro em Berlim Ocidental, nos dias 7 e 8 de dezembro.
!

"J�í não 1l<Í dúvida: o esqueleto pertence a Bormann, Um outro

esqueleto aehado em iJcnticas condi',ões é til' um médico de Hitler",
disse SpengiL'r ao di<Írio Bild Zeitung. O DOlltor Ludwig Stumpfggcr
desapareceu com Bormann no dia 2 de maio de [945, quando
ambos fugiram da Chancelaria IL'ntando escapar através das linha,
soviétids, /

',;, O Presidente George Pom

pidou disse ontem que a segu
rança da França está alicerçado
numa aliança com os Estados

:(jnidos e aCl/SOU a oposição
!pOlítica esquerdista de tentar

destruir esse I' inculo.
� Tal declaração significa a

.admissão por parte de um gau
'ista r.le que a furça r.le ataque

;:nuclear, que tem tanto prestí-

gio na França, necessita na rea

lidade do apoio do poderio
nuclear norte-americano, sen

do feita quando faltam menos

de quatro semanas para as elei
ções nacionais. Nelas os comu
nistas e socialistas apresen
tarão uma séria oposição aos

gaulistas no poder, com um

programa que propõe a aboli

ção força nuclear francesa, o

Ifornecido peláAPNoticiário

"

j

(

artistas plásticos'do brasil inteiro, mais um prêmio para voces.
E$tá lançado o prêmio RENOIR. Para trabalhos de pi�tura com

tema livre. Qualquêr artista de qualquer parte do Bra;il
pode se inscrever até o dia 10 de fevereiro,

às 17,30 horas na sede da Emedaux, em Florianópolis - SC.
Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30 dias

e os tr�s melhores (julgados por uma comissão) receberão Q prêmio RENOIR.
Oú seja: Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00 respectivamente.

Se yocê é artista, participe do prêmio RENOIR ..
É mais uma oportunidade de você se projetar.

"

PRÊMIO RENOIR uma
_

promoçao EMEDAUX·TV CULTURA
jornàl O ESTADO

'

P.S. - Os trabalhos deverão ser enviados com frete pago e devolvidos
com frete a pagar, não se responsabilizando a Empresa pelos danos ou

extravios de trabalhos em trânsito.

"
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Aspsc faz\pedido
em favor do

Canto"

político
o Deputado oposicionista Murilo Sampaio

Canto classificou ontem como "um político inco

erente e fora de moda" o Deputado Adernar Ghij
si, da Arena, que 'na semana passada criticou atra

vés da imprensa do Sul do Estado o Governador

Colombo Salles, acusando-o de marginalisar os
.

políticos. O parlamentar disse que "em princípio
o privilégio de criticar o Governo pertence a Opo
sição., e se com as suas críticas o representante da

Arena pensou em ganhar simpatias na área oposí-
-.

cionista está enganado, pois nós o conhecemos

muito bem. É um bajulador oficial, que agora se"
volta contra o Governo porque se viusem prestí
gio político".

"Estranhamos a incoerência do Deputado
Adernar Ghisi" - afirmou -

"

que passou todo o

período de campanha sensibilisando o eleitor a

apoiar o Governador Colombo Salles, votando

nos candidatos da Arena. Quando criticávamos

durante a campanha a atuação do Governo ele

imediatamente vinha em sua defesa. Agora, passa
da a campanha, vem à público criticar açirrada-

"�Í>" mente o Governador".
_ Provavelmente, já que este não é o feitio do

Sr. Adernar Ghisi, ele assim procedeu porque foi

preterido em algumas das suas "exigências" polí
ticas. Uma delas terá sido possivelmente a indica

ção do Prefeito de Pedras Grandes, nomeado pelo
Governador. O seu candidato não foi aceito, co
mo é público.
"Enfim" - concluiu o Sr. Murilo Canto - "o

Deputado arenista tomou uma atitude surpreen

dente, que para os que não o conhecem pode ter

parecido um ato de coragem e afirmação, mas

para os que o conhecem bem não 'P�sa de um

ato de coragem e afirmação, mas para os que o

conhecem bem não passa de um ato de íncoerên-
. CÜI. E assim agiu certamente pela falta de prestí
gio junto aos escalões superiores do Governo,
uma vez que por vocação ele sempre preferiu o

lado fácil dos elogios. Nos seus discursos na Câ
mara ele só tem se preocupado em elogiar Minis-

que
fora de

diz,

tros, Governadores e Secretários de Governos. E
assim procede' sempre, onde quer que esteja.
Aliás, esse tipo de política bajulatória do Sr. Ade
rnar Ghisi já está fora de moda".

OPOSiÇÃO EM CRICIÚMA
O Deputado Murilo Canto recebeu, na tarde

de ontem, no gabinete do MDB na Assembléia,
telefonema do vereador Jairo Frank, vice-líder do
partido na Câmara de Criciúma, que lhe transmi

tiu esclarecimentos sobre a notícia publicada em

manchete na edição de terça-feira de O ESTADO,
a respeito da ameaça da cidade ficar sem luz caso

não pague um débito com a concessionária local
da energia elétrica. Segundo o edil oposicionista
"o Prefeito Algerniro Manique Barreto, querendo
justificar junto à opinião pública um empréstimo
de hum milhão de cruzeiros que deseja contrair

com o Banco do Estado, está assustando a popu
lação com o corte de energia da cidade."

"Na verdade" -c observou - "a Prefeitura de

ve à Força e Luz a importância declarada, mas a

Companhia Carbonífera Próspera, que é a pro

prietária da referida companhia, deve igual im
portância à Prefeitura, resultante de serviços de

calçamento. O que deve ser feito é um acerto de

contas. Mas o Prefeito, ao invés de tomar esta

providência, procura demagogicamente assustar a

população e assim conseguir o apoio do povo pa
ra o seu vultoso empréstimo".

Ao dar ciência da comunicação do vereador

criciumense, o Sr. Murilo Canto asseverou que o

MDB não assume com isto a defesa do ex-Prefei

to Nelson Alexandrino, a quem o atual Prefeito
acusa de ter deixado uma dívida superior a hum

milhão de cruzeiros.

"Q MDB não é responsável nem pelos erros

nem pelos acertos do Sr. Nelson Alexandrino" -

disse - "uma vez que ele, ao deixar de ouvir as

lideranças do MDB, não repartiu com o partido a

responsabilidade da sua administração. No que
ele acertou, as glórias são suas. No que esteve

errado, é ele da mesma forma o responsável."

-Ghisi
.-

e

servidor estadual
Na tarde de ontem, o Sr. José de Brito

Andrade, presidente da Associação dos Ser
vidores Públicosde Santa Catarina, foi re
cebido em audiência pelo Governador Co
lombo Salles, quando lhe fez a entrega de
um memorial, pelo qual apresentava diver
sas reivindicações da classe.

"Dentre estas reivindicações - adiantou
o Sr, José de Brito Andrade - figuram: a
melhoria do funcionário em fim de carrei

ra, dando-lhe acesso a um nivel melhor, o

que já está sendo regulamentado pelo Go
verno do Estado; o décimo-terceiro salário

para os funcionários públicos estaduais; o
aumento dos vencimentos dos servidores

num inilice superior aos' 15% divulgados e

011 tras solicitações "
"O Governador recebeu muito bem o

nosso memorial _. concluiu - e prometeu
estudá-lo, encaminhando-o, imediatamente
ao Secretário de Administração, para exa

me".

Empossados ontem os tres

nOV�$ prefeitos nomeados
Em ato presidido pelo

Governador Colombo
Salles que se caracterizou

pela rapidez e simplicida
de, tomaram posse na tar

de de ontem, no. Gabinete
d o. Secretário Extraordi
nário. para Assuntos da Ca
sa Civil, os Prefeitos no

meados para os rnunicípios
de São José do Cedro. e

Guaraciaba, respectiva
mente, Srs. José Dario.

Zimmermann e Genézio

Pasinato.
Ao. ato. estiveram pre

sentes o. deputado. federal
Francisco. Grillo e os depu
tados estaduais Angelino
Rosa e Elgídio Lunardi,
além dos Secretários Paulo.

BIasi, Eugênio Lapagesse e

Orlando. Bértolli.
Não. houve discursos,

mas o Governador Colom
bo. Salles, informalmente,
disse aos Prefeitos recém

empossados: "espero. con

tar com a vossa colabora

ção. e prometo-lhes o. apoio.

do. Governo do. Estado.".

Concluindo, chamou a

atenção. dos prefeitos, para
a r e sp o ns abilidade que
têm, ao. administrar muni

cípios que se encontram

dentro da área de Seguran
ça Nacional.

moda

Canto: crítica ao Governo é com a oposição.
- O que estranhamos, no entanto, é que o. Sr.

Algerníro Manique Barreto, que alega o endivida
mento. da Prefeitura, criou mais dois cargos de
secretário e aumentou assustadoramente os venci

mentos de seus auxiliares, os de categoria mais

elevada.
f

O representante da Oposição. no Sul afirmou
ainda que "o. MDB ajudará a administrar Criciú
ma fazendo uma oposição. vigilante ao Prefeito da

Arena, cumprindo. da melhor maneira a sua mis

São. política. Se não fomos governo. na acepção da

palavra na administração passada, � na atual esta
mo.s decididamente na oposição, daqui há quatro
anos pretendemos ser governo. E para isso come

çaremos a organizar sub-diretórios em todos os

bairros do município, inclusive nas zonas rurais

onde o MDB até agora não teve muita penetra
ção, e cuidaremos de Jazer oposição franca e

atuante ao governo arenista".

Depois de um insucesso

"técnico", a estrada para a

Lagoà da Conceição volta

rá a ser asfaltada ao fim da

temporada. A Companhia
Melhoramentos da Capital,
autora da tentativa frustra
da vo.ltará- a fazer o. traba
lho, agora com dados mais

precisos sobre o leito da
estrada.

A COMCAP foi funda
da a 11 de outubro de

1971, tendo absorvido o.

ativo. e passivo. da EMA
CIM (Empresa Municipal
de Artefatos de Cimento).
"Foi uma transferência ne

cessária para podermos
atuar dentro de um plano
comunitário de pavimenta
ção", explica Celso Carlos

Porto. 43 anos, economis
ta e diretor-presidente da

empresa.
Com um capital autori

zado de Cr$ 2 milhões (in
tegralizados até agora Cr$

Avenida da Lagoa·va; recebernovo
asfalto quando terminar temporada

1,8 milhões). No início de

1972, foi comprado o

equipamento' necessário!"'"
usina de asfalto, vibro-aca
badora de asfalto, co.m ca

pacidade para produzir as

fálto suficiente para pavi
mentar 4.800 m2. de área

por dia. Também foi ad

quirido o material rodovíá-,
rio, motoniveladora, com

pressor, carregadora, cami
nhões etc ... Estes são a in

fraestrutura operacional da
usina e vibro-acabadora.

"Levamos alguns meses

para instalar 0., equipa
mento e operá-lo. Tra
lhamos- praticamente ape
nas seis meses no ano pas
sado, com 75 dias de chu

va", diz Celso Porto.
. "Temos seguido o seguinte
critério para pavimenta
ção: em primeiro lugar, as
ruas . sem nada; em segun
do, as estradas municipais;
em terceiro a repavimenta-

ção ou cobertura asfálti
ca".

" ' -Dessa -maneíra, foram
asfaltadas apenas duas

ruas, a José de Anchieta,
no" Estreito, e a Marques
de Carvalho, em Coquei- '

ro s. Ambas somando
5.000 metros quadrados. E
também foi asfaltada a es

trada da Lagoa da Concei

ção, que foi um insucesso.
O asfalto afundou e a pavi
mentação ele 11 mil me

tros' quadrados foi inutili
zada.

. "Houve falta de suporte
de base, as pesquisas que
fizemos revelaram-se insu

ficientes", continua Celso,'
que ao mesmo tempo mos

tra o laudo técnico elabo

rado sobre o assunto. As

pesquisas feitas pela Sote

pa, organização de asses

soria técnica .mostra que o

asfalto estava corretamen
te feito, mas que havia fal-

ta de suporte de base, o

que foi constatado. com

eeeamesde-solo feitos a-vâ,
rias profundidades.

"Acreditamos que, em

vista do. tráfego que se efe

tuava no local, não. havia
necessidade de pesquisas
mais profundas, pesquisa
mos apenas a faixa de rola

mento, e tivemos um mau

resultado" .

Ás duas ruas asfaltadas
no ano passado estão em

bom estado, segundo in

formação da COMCAP,

"Desde o início fornos cri

ticados, mal tinhamos fei
to 100 metros e já falavam

que tudo estava uma por
caria", e isso tem aconteci

do nos lugares onde atua

mos".
Talvez a maior dificul

dade que a COMCAP tem

encontrado é a aquiescên
cia dos moradores para pa
vímentar suas ruas. São

eles quem pagam o asfalta
rnento, "Pessoas destituí-

. -das de espírito comunítâ- ,

rio muitas vezes entravam

'nossa ação, m,as com 80%
dos moradores aceitando,
fazemos o. trabalho".

A COMCAP não. recebe

verbas, é uma empresa de'
economia mista. Isto em

função. das maiores facili
dades para operações de
crédito e' financiamentos
necessários à sua atuação.
"Dependemos das obras

que executamos, a Prefei
tura nos deu apenas o capi
tal", continua Celso Porto.

O valor das obras feitas

no ano passado foi de ape
nas Cr $ 160 mil, "mas

pretendiamos pavimentar
áreas num valor de Cr $ 1

milhão", explica Celso. Es
te ano estão com 7 ruas

para asfaltar e igual núme"
ro para pavimentar com la-

. jotas. Todas as obras agora

contam com a assessoria

técnica da Sotepa, contra-
. tada+depois do insucesso"

da Lagoa. Tem um valor
estimado. de Cr$ 700 mil e

deverão estar prontas em

150 dias. r O custo. médio.
do metro quadrado. de as

faltamento é de Cr$ 31,00
e das lajotas Cr$ 40,00. A
pavimentação só pode ser

feita depois de pronto to.

do o leito, com galerias pa
ra . água, "e isso. leva tem

po, o. que tem impedido. o
uso na sua capacidade to

tal do. equipamento". Ou

tra causa é a insuficiência
de ,Iinfra-estrutura adequa
da, "e que a curto prazo.
não será alterada", explica
Celso.

Os principais clientes da
COMCAP são a Prefeitura
e empresas empreiteiras.
Além da, área de pavimen-

Na Concap a usina produzirá o asfalto necessário

t ação, a empresa conta

com uma área industrial de
produção de lajotas, tubos,
.guias de concreto que mo

vimentou Cr$ 785 mil no

ano passado. Nessa linha,
pretendem instalar dentro

de 90 dias uma nova uni

dade para produção de pe
dra britada, "que quase

não se encontram na ilha".
'

No, ano passado, em virtu

de do insucesso da Lagoa,
do mau tempo e da fase de

implantação, a utilização
do. equipamento de pavi
mentação "não. foi satisfa
tória de maneira alguma".
Celso. Porto' explica que se

poderia "atingir um nível

razoável de utilização nes

te ano". Mas admite não

saber qual esse nível.

E que isso varia muito

em função das obras de

preparação das áreas a se

rem pavimentadas.

Mascfaz
V, coletiva

no dia J5

Adotando, para a pro
gramação deste ano, um

novo. critério, em função
da grande demanda por
parte dos artistas para ex

porem em suas instalações,
,

o Museu de Arte de Santa
Catarina iniciará suas ex

posições dia 15 de feverei
ro, às 20 horas, com mos-

o tra coletiva de dois jovens
artistas catarinenses: Luiz

,

Si e Odil Campos.

O Diretor do Museu de

Arte, Aldo Nunes expli
cando que é intenção do

.

MASC, realizar este ano,
maior número de pequenas
coletivas diz que "tal crité
rio tem como objetivo,
além de continuar servindo
bem ao público, dar maior
oportunidade aos artistas,
sem fugir a tradicional li
nha de seleção".

Informou também o Di
retor

.

do MASC que nos

primeiros dias de março se

rão expostas gravuras filan
desas, que já se encontram
no Museu,

EXCELENTE PONTO COMERCIAL

Vende-se um prédio contendo: sala diretor, sala
recepção, sala contador, ampla sala pi funcionários, hall
de entrada todo acarpetado, uma sala com Paviflex e

outra cl Parquet, 2 WC, dois lavatórios; chuveiro, etc ...
Localizado à rua Tenente Silveira, no. 47.
Tratar à rua Jerônimo Coelho, 325 - loja 3.

BANCO CENTRAL DO BRASIL
COMUNICADO MECIR N � 9

(MOEDAS COMEMORATIVAS)
O BANCO CENT-RAL DO BRASIL leva ao conhe

cimento dos interessados na aquisição de moedas co

memorativas do Sesquicentenário da Independência,
que está realizando na Sede ou em suas Delegacias, o
atendimento das cartas encaminhadas por signatários
inscritos até 31.12.1972. O pagamento deverá ser rea

lizado em espécie ou em cheque visado.
Comunica, outrossim, que está liberada a aquisição

de moedas de prata, em estojos de tipos diversos, dis
pensando-se, além disso, a apresentação dos nomes

dos adquirentes.
Rio de -Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973 ..

BANCO CENTRAL DO BRASIL
Gerência do Meio Circulante

Celso de Lima e Silva
Gerente

BANCO CENTRAL DO BRASIL

COMUNICADO MECIR N � 10

O BANCO CENTRAL DO BRASIL torna público
que, atendendo à necessidade do aceleramento da
produção, fica autorizada a circular a estampa "B" da
cédula de Cr$ 5,00 (cinco cruzeiros), guardando as

características da estampa "B", e com as seguintes
alterações: '

REVERSO: - O medalhão Praça XV - século
XVIII - quadro deLeandro Joaquim - apresenta, na
substituição da técnica de talho doce para off-set se
co, engrossamento das linhas, sobretudo na área supe
rior. Apresenta, ainda, modificação de tonalidade na

impressão azul das linhas verticais intercaladas, do al
garismo 5, localizado abaixo da marca d'água. Além
disso, as tonalidades do reverso passam a ser mais
claras do que as da estampa "A".

2. O anverso conservará as exatas caracterfsticas
da estampa "A".

3. A estampa nA" da cédula de Cr$ 5,00 conti
nuará a circular, concomitantemente, com a estampa
"B".

Rio de Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.
BANCO CENTRAL DO BRASIL
Gerência do Meio Circulante

Celso de Lima e Silva
Gerente

M_inistério da Educação e Cultura
Universidade Federal de Santa Catarina
Sub-Rei.toria de Ensino e Pesquisa
Departamento de Registro e Contrôle Acadêmico

EDITAL NR. 731.A,Ol.0002
Pré-orientação e efetivação de matrícula para
o primeiro período letivo regular de 1973.

De conformidade com o plano de organização do ano acadêmico, devidamt!nte
aprovado .pelo Magnífico Reitor, torno público,'para conhecimento dos interes-
.sados, que:

.

1 - No dia 20 do corrente será procedida a pré-orientação de matrícula para os

candidatos recém-classificados no concurso vestibular e somente aqueles que deve
rão iniciar seus estudos em março vindouro; para cada grupo, constituído por curso,
definir-se-á, em tempo hábil, local, dia e. hora; consoante avisos a serem afixados nos

murais deste Departamento. I

2 - No período de 21 a 27 do corrente, tanto os novos quanto os antigos alunos,
serão atendidos à formalização de sua matrícula; para cada um, entretanto, determi
nar-se-á, em tempo hábil, local, dia e hora, segundo listas a serem afixadas nos

murais deste Departamento. ,
.

3 - Os papéis para matricula inicial são os referenciados no prospecto de instru
ções gerais distribuldo no ato de inscrição ao concurso vestibular; e, para subse

q.uente, atestados de boa conduta e de sanidade Hsica e mental, .passados, de prefe
rencia, por Órgãos oficiais, disso liberados os alunos ingressos na Universidade no

segundo período letivo regular de anos antecedentes. É importante notar que, em

hipótese alguma, aceitar-se-á matr(cula condicional, isto é, sem que o interessado
satisfaça, integralmente, as exigências para procedê-Ia.

4 - Quaisquer esclarecimentos complementares poderão ser obtidos neste Depar
tamento, localizado no Conjunto Universitário da Trindade.

. Florianópolis, 10. de fevereiro de 1973.
Bel. Tânia Maria Gomes do Amaral
Chefe da Seção de Matr(cula

Bel. Moritz La Porta
Diretor do ORCA

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

ÔNIBUS
- Sinceramente não consigo me calar

diante de tantas barbaridades que acon

tecem na Ilha dos casos raros, principal- ,

mente com as relacionadas aos setores
.

públicos. Se Florianópolis está crescendo

deve-se à iniciativa privada que está
transformando a Capital numa grande ci

dade. Entretanto. parece que os setores

públicos não querem acompanhar o de

senvolvimento . .Já não falo dos proble
mas turísticos que estão espantando a

três por dois os visitantes que chegam à
ilha com o intuito de conhecer as praias.
() que eu mais gostaria de comentar é
sobre as empresas de ônibus. Li recente
mente em () ESTADO uma crítica, es

tampada na primeira página de uma de
suas edições do mês passado, e gostei do
modo como foi revelado o sacrifício que
vem atormentando diariamente os f1oria

nopolitanos. Por que a Prefeitura fica ca

lada diante de tantas reclamações dos
usuários'! Será que há alguma coisa por
trás das cortinas que impede a Prefeitura
de mexer nos pauzinhos, exigir que as

empresas acompanhem o desenvolvimen-
to da cidade, melhorando suas frotas?
Ou será mesmo que a ociosidade nos se
tores públicos é tamanha que não deixa
os fiscais agirem de acordo com a lei, e as

autoridades exigirem dos fiscais o cum

primento das ordens (se é que existem)?
Quando os jornais noticiarem que um

ónibus da empresa Florianópolis (inclu
indo as linhas do Jardim Atlântico, Bar
reiros. Procasa, Biguaçu e outras) ou

mesmo do Bom Abrigo ou da Trindaden

se, perdeu o freio e foi contra um muro,
causando a morte de dez pessoas das no

venta que carregava. a pol ícia certamente

agirá contra o pobre do motorista que é

pago para apenas dirigir. Considero, sin
ceramente, imprudência e até mesmo fal

ta de responsabilidade das autoridades

competentes que permitem que coisas es

túpidas como essas acontecem ainda em

Florianópolis. Para começar não existe

fiscal, se existe pertence à empresa. Os
motoristas (que não podem ficar de fora)
agem como 'querem. Freiam de repente o

ônibus provocando ferimentos nos usuá
rios e ainda saem gozando. Cobradores
não aceitam reclamações dos usuários
quáhdo há falta de troco e quando o

"Joãozinho" vai reclamar à empresa sai

xingado pelo "burguês" que não quer sa
ber de encrencas com seus subalternos.
Temos que admitir que os turistas têm
razão de dizer que Florianópolis é uma

cidade esquecida, pelos próprios f1oria

nopolitanos. Lucy Maria Nunes da Silva
- Estreito.

1,'; .: ,,:.;
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ESQUECIMENTO
Passando despreocupadarnen te pela

praça XV de Novembro fui abordado por
dois turistas, que pela aparência deve

riam ser' personalidades da Academia de
Letras de algum Estado brasileiro. Eles

queriam saber onde ficava localizada a

Casa de Vitor Meirelles. Pela simpatia
dos dois desconhecidos, levei-os até a ca

sa onde morou o renomado pintor. Dis
se-lhes ao chegar: a casa é esta, mas está
fechada. por que'? Não sei. Responde
ram-e: ah , era só o que faltava .. Mas, afi.
nal, onde posso encontrar uma pessoa ca

paz de me permitir dar uma olhadela lá
dentro? Não sei. Bastou esta resposta
para o cara mais gordo deixar sua simpa
tia de lado: mas. como é que pode esta

cidade permanecer com as portas de uma

atração turística fechada, se o maior mo
vimento de turista é registrado nesta épo
ca de verão" Repliquei - é Florianópo
lis. amigos. João Carlos Barbosa - Ita

guaçu.
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Santa Catarina se apresenta,
entre as demais unidades da Fe
deração, como uma das mais di
nâmicas no esforço pelô desen
volvimento nacional. Despertan
do para os próprios destinos pro
gressistas, a capacidade do ho
mem catarinense, aliando-se à po
lítica administrativa do Governo,
está imprimindo propulsão vigo
rosa à evolução sócio-econômica
do Estado, 'que influi positiva
mente no plano da expansão in
tegrai do Pa ís.

E de tal -modo repercute den
tro e fora do Brasil essa enérgica
ofensiva de crescimento estadual
que não é surpresa para nós o fa
to de empresários e técnicos es

trangeiros estarem demonstrando
auspicioso interesse em conhecer
o que aqui se. está fazendo para
aproveitamento dos imensos po
tenciais que desafiam as energias
e a operosidade de nossa gente.

O Estado de Santa Catarina é

presentemente visitado por duas
missões do exterior: a dos técni
cos alemães que estudam exequi
bilidade do Projeto Catarinense
de Saúde e a dos japoneses, da
Japan Externai Trade Organiza
tion, que, com assessores e intér

pretes, vêm recolher dados sobre
a possibilidade de investimentos
nos setores primários e em outros
da produção de Santa Catarina.
O que tudo isso diz das promisso
ras condições que denunciam a

crescente prosperidade catarinen-

se é que, como sempre através da
nossa história econômica e social,
estamos franqueados à colabora
ção de quantos, vindos geralmen
te de países de longas tradições e

experiências, desejem participar
dos esforços com que, através de
quantos séculos, vamos desbra
vando solo novo e criando civili
zação peculiar, fundada princi
palmente num elevado espírito
de solidariedade humana.

Havendo acolhido e integrado,
no ambiente físico e social em

que vivemos, todos aqueles que
nos trouxeram, de outras pátrias,
com a sua cultura e com a sua

capacidade realizadora, o seu ti
rocínio técnico, conseguimos o

esplêndido caldeamento étnico
que hoje constitui o poderio dum
povo digno das riquezas extraor
dinárias que a Natureza reservou

para ambiente propício à expan
são de sentimentos-identificados
com a própria formação pai ítico
-social do Brasil.

Sem preconceitos raciais, sem

reservas que impliquem inconci
liáveis discriminações, Santa Ca
tarina é, economicamente, social
mente e culturalmente, obra des
sa admirável fusão de almas de
sarmadas de prevenções discrimi
natórias. Aqui todos trabalhamos
unidos - e há lugar para todos
aqueles que, conosco, somente.
busquem o progresso geral, co

mungando dos mesmos anseios
de prosperidade e de paz. Há,

aqui, 'muito que construir. Por
mais que já avulte o desenvolvi
mento atingido, diante de nós se

franqueia, como desafio perma
nente à nossa tenacidade real iza
dora, um mundo a explorar em

todos os setores de atividades
produtoras. Os técnicos que nos

visitam, se muito apreciarão os

resultados que já obtivemos no

curso dos nossos trabalhos, mui-
_
to ainda seriam solicitados a ob
servar, que depende de fatores
fora do nosso alcance.

Todavia, tanto os membros da
Missão Alemã de Saúde, quanto
os da Missão Japonesa de especia
listas e empresários, terão opor
tunidade de sentir o otimismo
com que encaramos o futuro e

que será tanto maior quanto seja
mos bem compreendidos nas nos-

.

sas aspirações e propósitos, a res

peito do progresso de nosso Esta
do,

E enquanto sejam os nossos

"mélhores votos os de feliz estada
desses nobres visitantes em Santa
Catarina, cuja florescente expan
são não lhes passará despercebida
e cujas possibilidades maiores
certo não os surpreenderão,
aguardemos que os resultados
dessa visita às terras catarinenses
venham a propiciar concretos be
nefícios para o Estado e para
aqueles que se proponham inves
tir no interesse da propulsão esta
dual e compensadoramente, co

mo é natural e certo.

.,.' . Comoera natural, ardenúncia de qué várias praias da
<

Cidade de Florianópolis e imediações aif)resentavam àpes
quisa do Laboratório Central do Departamento Autôno
mo de Saúde Pública provas de poluição, causou desagra
dável impressão geral. A estação dei veraneio oferecia aos·
banhistas oportunidades agradáveis, movimentando as

nossas praias nasmanhãs e tardes cálidas.
E se bem alguns mais ousados, fechando ouvidos às

advertências das autoridades da Saúde, ainda se aventu
rem a frequentar essas praias, deixarem elas de reunir o
habitual número elevado de pessoas, para os habituais
banhos de mar, alegres e descuidosos. De sorte que se

reclamavam as providências necessárias ao saneamento

praieiro, a fim de restabelecer não somente o bem estar
de assiduos frequentadores desses locais contaminados,
mas também para evitar que exagerado sensacionalismo
venha a prejudicar o movimento de turistas que procu
ram as lindas praias da nossa Ilha.

Pois bem. O Diretor Geral do DASP, Dr. Genovêncio
Mattos, acaba de declarar à imprensa que os setores de
Saúde sob sua responsabilidade estão a postos para apres
sar a solução desejada ao problema da poluição de algu
mas de nossas praias.

O DASP - afirmou o Diretor Geral desse órgão --:

"fará o saneamento de todas as áreas afetadas, esperando
que antes de findar a temporada deste verão novamente
os banhistas possam, sem perigo para a saúde, usar as

águas das praias que até aqui vêm apresentando indice de
poluição ". Numa ação conjunta dos vários órgãos de
Saúde, bem como da Prefeitura Municipal e da Compa
nhia de Águas e Saneamento, será empregado, nos locais
em que é mais intensa a poluição, o sistema de "Coleto
res Paralelos ", tendo a supervisão de um sanitarista da
Organização Mundial de Saúde.

De sorte que se espera para breve tempo a completa
liberação daquelas praias, a fim de que se lhes normalize
a utilização pública, sem os perigos a que a população se

vinha expondo.
Mais uma vez, portanto, cumpre insistir na necessida-

-A poluição d�s praias
de da cooperação do publico, cujo espirita d.e comunida- -

de também nisso se torna imprescindivel. Aliás, a limpe
za das praias, em certos trechos, depende muito de cui-

-

dados especiais dos que habitam as imediações desses
locais. E lembrar o caso de Cacupé, Sambaqui, Tapera,
Serraria e outros, onde a solução para o problema seria,
de imediato, a construção de fossas, de modo a evitar
que se canalizassem despejos para o mar, contaminando'
aságuas.

.
Vale, ainda, divulgar quais as praias que não oferecem

perigo, naquele sentido, segundo conclusões de análises
do DASP. São elas: a da Freguesia do Ribeirão, a da
Costeira, a segunda e terceira praias de Cacupé e a do
Sambaqui, fronteira ao Armazém Rosemar. As grandes
orlas de contorno da Ilha, ao que consta, não oferecem
também motivos de restrições, do ponto de vista da po
luição..
Assim, restam aos banhistas ainda faixas extensissi

mas de praias, franqueadas aos veranistas presentemente.
E, face às declarações do Diretor Geral do DASP, não
tardará demais o efeito das providências especificamente
dirigidas para o saneamento das praias consideradas ago
ra impróprias para banhos ou mesmo perigosas.

Vem a propósito lembrar que as autoridades responsá
veis pela interdição dos locais inconvenientes para os ba
nhistas. determinem a sinalização desses locais, a fim de
instruir os interessados acercá dos pontos das praias que
possam frequentar, sem perigo de contaminação.

Estou certo de que os serviços visando ao saneamento
das nossas praias, - serviços cujo alcance social é de
justiça encarecer - se empenham tanto quanto passivei
para levá-los a termo dentro do mais curto prazo. As
declarações do Dr. Genovêncio Mattos são expressas,
nesse particular, anunciando para ainda dentro desta
temporada a conclusão dos trabalhos.

Gustavo Neves

MÃO-DE-OBRA
O crescimento das oportunida

des educacionais não está sendo
correspondido em Santa Catarina
pela elevação das oportunidades de

. emprego. Com uma população de
aproximadamente 50 mil pessoas
atingindo anualmente a idade de
trabalho, escasseia pouco a pouco o

mercado capaz de absorver essa

mão-de-obra, O problema tem dado
causa à preocupação das autorida
des e é por isso que o Governo co

meça a se lançar com o máx imo em

penho à política de atração de no

vas indústrias para aqui se. instala
rem. A década atual se reveste de
uma importância fundamental para
o preparo de um mercado de mão
de-obra que venha no futuro corres
ponder à crescente necessidade de
oferta de trabalho às novas gera
ções, no entender dos técnicos que
lidam com o assunto.

LUZ NAJOAQUINA
Apesar de prometidà para fins de

dezembro, início de janeiro, a luz
ainda não chegou à praia da Joaqui
na. Luz, Ror enquanto, só a do sol

. nos entremeios deste verão nubla
do, Mas os postes já estão lá, so

branceiros, firmes, verticais, Falta
apenas um quilômetro de fio ao

longo do seu alinhamento para que
a luz se faça, provavelmente no fim
da temporada,
ARENA

O Secretário do Governo, Sr. Or
lando Bértoli, estará reunido a par
tir das 9 horas de hoje com os mem

bros do Diretório da Arena de Blu
menau a fim de debater a crise que
lá se esboça no Partido em face do
comportamento do Governo Esta
dual em relação ao município. Os
descontentamentos da Arena blu
menauense estão sendo considera
dos injustos e infundados pelo Sr
Colombo SalIes e por seus assesso

res. Ontem, numa conversa infor
mal entre auxiliares da administra-

Trivial
Variado

Marcl1io
Medeiros,
filho

•

:

As esperanças de
um ano eoneilíeder
Os problemas politicos que a Arena vem acumulando nos últimos

tempos deverão encontrar uma solução ao curso do corrente ano para
que o Partido possa enfrentar as eleições parlarnentares de 1974 em

condições de resistir à escalada que o MlJB tenazmente está projetando
a partir de 1969 em Santa Catarina. Os estrategistas da Situação
encaram 1973 como um periodo fundamental para a articulação do

Partido, sua recomposição e estruturação, de forma a superar as

desavenças distritais que o enfraquecem no plano geral. Como este não

será um ano politico, a oportunidade se apresenta favorável aos lideres
da Arena nos seus propósitos de fortalecer a agremiação enquanto ()

quadro não se agita com os embates eleitorais e com decisões capazes de
abalar mais a fundo a área política. Ao sopro dos zéfiros da bonança
esperam os politicos poder contar com os resultados que o Governo
deverá auferir no curso deste ano no campo da administração. Há um

clima de expectativa otimista quanto ao balanço geral das realizações
governamentais no decorrer de 1974. Confiam os politicas - no que
são precedidos pelos auxiliares do Governo - que a partir deste ano

começarão a ser colhidos os frutos plantados nos dois primeiros anos de
administração, em consequência, as vias de comunicação com a opinião
pública tendem a se tornar mais acesstveis ante a evidência do concreto

e do palpável e não somente com a esperança dos planos. Acreditam
que também com isto ampliem-se as condições para uma convivência
mais sólida entre a área governamental e a área partidária, através da
soma dos, esforços que em ambos os terrenos se desenvolvem em busca
dos objetivos comuns do sistema majoritário estadual.

A Arena, na opinião dos seus mais responsáveis lideres, não pode
atuar como Partido do Governo se não contar com o Governo
integralmente ao seu lado. Assim como é do seu dever arcar com o onus
de respaldar politicamente o desempenho administrativo, nos seus
êxitos e nos seus equivocos, é também dever- da administração e de
todos aqueles que a compõem prestigiar o Partido na medida das suas

possibilidades, mas sempre com o sincero propósito de fortalecê-lo no

campo polftico. As perspectivas, que confirmam ser o político um

otimista in orrigtvel, são no momento as mais favoráveis. Não poderá a

Arena
_
atuar independentemente da"ação que à frente do Governo

coordenar as atitudes do Sr. Colombo Salles, mesmo porque, em função _

do próprio cargo que ocupa, cabe ao Governador exercer o comando do
sistema majoritário do qual o Partido representa, a grosso modo, 50 por
cento. Diante desse quadro, é de se ver que 1973 será de uma

importância vital para a Arena em face dos seus compromissos do
próximo ano. E somente através da integração total, sincera e bem
intencionada de todas as frações que compõem o sistema majoritário
estadual é que o Partido poderá recuperar o largo terreno que cedeu à
Oposição nas duas últimas eleições que aqui se realizaram.

Os Xokleng da Serra do Taboleiro (IV)
Baseado nesses dados, realizamos em julho

de 1969 uma excursão aos municípios que in
cluiam a serra do Taboleiro em seus limites e ali
tratamos de obter dados cornprovadores da pre
sença dos Xokleng. Em Imaruf', um dos mora-

· dores que melhor conhece a região e que dispõe
de amplas amizades no interior, contou-nos

que:
"nas terras do Sr. Carlos Eduardo Faust, pro

prietário de uma serraria, na divisa dos municí
pios de Anitápolis e São Bonifácio, no ano de
1968 o gerente Bernardo Faisu viu um índio. E

· durante a derrubada do mato, os empregados
são constantemente alvejados com pedras". (1),

A sequência de entrevistas feitas nessa opor
tunidade evidencia a presença de índios na área,
pois todas as pessoas que vivem na orla da flo
resta e que a frequentam constantemente não
têm dúvidas que há pelo menos "um bugrinho"
ou "um indinho " nas redondezas. Um dos en

trevistados, o velho Custódio, caboclo que pas
sou sua vida caçando nas matas do Taboleiro,
disse que "nunca viu um índio, mas que várias
vezes sentiu sinal de sua presença". E como fato

concreto apontou o velho Honorato," outro ca

boclo familiarizado, com o sertão, residente no

alto rio Duna, como 'responsável, no ano de
1967, pela morte de um índio, que estava tiran
do caça de suas armadilhas. Conversando com o

velho Honorato, juntamente com outros vizi
nhos, no dia seguinte.jem esperança que ele me

contasse seu delito, obtive as seguintes informa
ções (2).

"Eu acho que aqui tem um índio, mas ele já
tem idade.·Não acho futuro para ter mais, por
que se tivesse certamente eles faziam algum
mal. Ou roubavam; ou mais coragem eles ti
nham, Mas esse bugrinho que anda aqui não faz
mal a ninguém. Ele parece que tem medo. Des
confio muito que ele talvez teje aí contensão,
quem sabe, ele quer se chegar. Ele corre isso
tudo aí ( .. .). Mas, sabe, que eu admiro. é que ele
tá muito ano aí, que é impossível que ele esse

ano todo. não tivesse velhice que tivesse morri
do. Mas sempre tá. Desconfio que também pode
ser mais de um. Desde que me conheço, sempre
teve vestígio dele aqui ( ... ).
Eu tenho um filho ali, que quando veio de Rio

do Sul, ele deixou um' feixe de palmito e uma

cambona no mato e disparou, veio s'imbora, e
deixou tudo lá. Era ele'( o índio-SCS) fazendo
baderna. Ano passado, na tiração de palmito
aqui na Garuva veio uns negrinhos tirar palmito
e fizeram um rancho. Veio um que trouxe duas
meninas. Duas filhas. Duas negrinhas. Eles não
durmiram de noite. Dizem que eles (os índios
SCS) meteram o pau no rancho, foram metendo
o pau e arreliaram tanto que no dia seguinte os

negros foram s'imbora e nunca mais quizeram
ficar no mato. Agora, no Laureão Pacheco, ano
atrazado (67-SCS), fomo tirar palmito e fize
mos 'um rancho, Um rapaz daqui levou duas
bociquinhas. Um filho meu esqueceu no lugar
da tiração um feixe de palmito e um chapéu
novo. A noite, no rancho, as bocicas pegaram a

bater; corriam e ganiam até lá em cima. Ai nós
atiçamos. Elas foram e logo voltaram ganindo.
Eu disse: meteram o cipó nelas. Eles (os índios
-SCS) deram uma tunda nelas. Aí paremo, dei
tado no rancho. Quando me aprecatei ele veio
de lá e atirou no fogo o chapéu do rapaz. Quei
mou o chapéu dele no nosso fogo. Aí eu gritei,

ção, lembrava-se que Blurnenau foi
o município mais visitado pelo Go
vernador (16 vezes em um ano e

meio), acrescentando-se a isto os in
vestimentos feitos pelo Governo no

município: pavimentação inteira
mente nova da rodovia até ltajaí; 6
milhões de cruzeiros em obras ener

géticas e 165 bilhões em projetos
aprovados pelo Fundesc, no setor

industrial, além de outras realiza

ções de vulto. Diante disto, a reação
da -Arena: bíumenauensezestãapare«
cendo aos olhos do Governo absur
da e até surpreendente.

Já amanhã, os Deputados Zany
Gonzaga e Angelino Rosa vão a La

ges, por delegação do Partido, exa

minar a crise na Arena local. Em

perspectiva a dissolução do Diretó-
. l

.

no.

A,S. PROPAGUE
A direção e os funcionários da

A_S. Propague homenageiam esta

noite, num jantar no UC, o primei
ro cliente da Agência (hoje ex-clien
te), a firma A. Gonzaga, na pessoa
do seu presidente, Sr. Admar Gon
zaga, com a entrega de uma placa
de prata. Tud o começou há 10
anos, quando a A.S. Propague ini
ciou as suas atividades. A -hornena
gem de hoje faz parte das celebra
ções do 10 aniversário da agência,
cuja data cai no próximo dia 14.
JÀISOi\l BARRETO

O Deputado Jaison Barreto
admitiu ontem, na Capital, a possi
bilidade de vir a ser ele o candidato
do MDB ao Senado, em 1974, caso
em que o ex-Prefeito de Blumenau,
Sr. Evelásio Vieira, concorreria a

uma cadeira na Câmara Federal. Es
ta seria uma nova opção oposi
cionista para as próximas eleições
parlamentares. O Sr. J aison Barreto,

.
que dentro. de mais alguns dias via

'.
jará para Brasília, poderá ser eleito

presidente da Comissão de Saúde da
Câmara dos Deputados.

Silvio Coelho dos Santos

'.

'"

l!Ias não adiantou. Ninguém viu ele. ( .. .).
E assim, é invisível; é muito difícil topá-lo; ele
anda por aí, mas a gente não vê; a gente não

pode enxergar o filha da mãe".
.

Poucos dias antes de nossa visita ao alto rio
.

Duna, wna vizinha do Sr. Honorato havia colo
cado sob uma galinha choca uma dúzia de ovos.

Dois dias depois, todos os ovos apareceram fora
do ninho. Preocupada em não perder o ch-oco
da galinha, nova dúzia de ovos foi logo arranja
da e colocada sob a ave. No dia seguinte, ao

alimentar a galinha, a mulher percebeu que esta
vam no ninho 24 ovos e logo passou a comentar
o fato como sendo "mais uma brincadeira do
bugre que frequentava a floresta das vizinhan
ças ".
(1) - Entrevista com o Sr. Pedro Bittencourt,
em 4/7/69
(2) - ·Conforme depoimento gravado em

7/"1/69. .
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Carneiro:MOapoderá apoiar\ulII
civil ou lIIilitar à presidência

Gibson Barbosa regressa hoje
ao Brasil. Faltou muito no

Oriente Médio, mas sempre
no mesmo tom ...

Gibson: um

diplomata
bem sucedido

o chanceler brasileiro Mário Gibson
Barbosa, terminou ontem uma visita de
onze dias ao Oriente Médio, deixando os

observadores na incerteza acerca do papel
que o Brasil deseja jogar na pacificação
desta região em conflito.

Gibson que regressou hoje ao Brasil
,iniciou sua viagem pelo Cairo, onde se

reuniu com o Presidente Ánwar Sadat
para discutir a posição árabe no conflito.
Para frisar que a ordem de sua viagem não

refletia favoritismos, viajou a Kenia antes
de visitar Israel.. Negando que o Brasil
busca papel mediador. Proclamou a neu

tralidade do Brasil, qualifcando sua posi
ção de "equidistante, isto é, neutra porém

interessada", durante uma entrevista cole
tiva antes de sua partida.

Entretanto um comunicado conjunto
declara que Gibson "expressou a disposi
ção do Governo brasileiro de fazer todos
os esforços possíveis para ajudar a lograr
uma paz justa e duradoura no Oriente Mé
dio", de acordo com a resolução 242 da

ONU, pela qual Israel deve abandonar os

territórios árabes, e os árabes devem reco

nhecer a soberania de Israel. Entretanto,
se negou a explicar como o Brasil pode
ajudar à paz, indicando apenas que a in

tervenção será mais indireta que direta.
Negou-se também a revelar os detalhes
específicos do que discutiu com Golda
Meier, Eban ou Sadat.

Explosão em indústria de

São Paulo mata 6 operários
Seis mortos, seis feridos, alguns em esta- luntariamente, prosseguiam nos trabalhos

do grave e destruição de grande parte do de respaldo dos danos causados pela expIo-
prédio, foram as principais consequências são. A Indústria de Aço Anhanguera, insta-
de uma explosão, ocorrida da madrugada lada no km 26 da estrada que liga Mogi das
de ontem, no painel eletrônico da Indústria Cruzes a Salesópolis, é uma das grandes em-
de Aço Anhanguera SIA, situada na altura presas do município, empregando grande
do km 26, da estrada Mogi das Cruzes-Sa- número de habitantes da região. ,Os seis
lesópolis, em São Paulo. Quase todos os mortos,todos eles operários, são: Gerardo
moradores próximos ao km 26 da estrada, Jacobs Keinirk, Inocêncio Feliciano, José
alguns até a uma distância de mais de 12 Cintra, Luis Marcos Deodoro de Oliveira,
km, ouviram o forte ruído do estrondo, Milton Carvalho dos Santos e Paulo Alécio
que ocorreu, segundo se calcula, entre 2 a Spinelo. Os feridos, todos eles internados
2hl0m da madrugada. Várias pessoas, mais na Santa Casa de Mogi das Cruzes, são:
próximas do local, deixaram suas casas gri- c .

' Evantíro-Pereíra Soares-Mozar da-Silva, Jo-
tando e pedindo socorro, imaginando que sé Carlos Reis; Antonio Abílio de, Souza,
se tratava de "um terremoto tão violento José Barbosa Monteiro e Antônio Ivo Mi-
quanto o de Manágua". Até hoje à tarde, neíro. Os agentes da Polícia Técnica retor-
como o trabalho da polícia não havia ainda naram à noite de ontem ao local e deverão
sido concluldo, diversas versões explicam o prosseguir hoje com os trabalhos de com-
acidente. Pelo menos, a primeira vista, acre- plementação dos exames. O titular da Dele-
dita-se que tenha havido um super-aqueci- gacia de Mogi das Cruzes, Sr. Dalmo Rangel
mento no painel eletrônico, que terminou de Oliveira, colocou toda a equipe traba-
por provocar a sua explosão. Entretanto, lhando no local, já se fazia necessária a par-
essa causa não foi ainda confirmada, haven- ticipação, pelo menos logo no início da tra-
do outros que apontem um curto-circuito gédia, de policiais no local. O número de
nas instalações de todo o sistema mortos poderá aumentar ainda mais, já queDesde a madrugada equipes de bombei- existem alguns feridos em estado grave.
ros de Mogi da Cruzes, ajudadas por rnédi- Não se acredita que' surjam novos cadáve-
cos e enfermeiros que se apresentaram vo- res.

Indústria do pescado no Sul
poderá entrar em crise logo

O impedimento a pesqueiros brasileiros
de operarem em águas argentinas, vai cau
sar o imediato aumento da capacidade
,ociosa das indústrias de pesca do Sul, cuja
matéria prima é capturada além do Mar del
Plata, numa proporção de 60%. A situação
agrava o problema, já existente, com a dis
paridade entre a capacidade de captura e o

potencial das instalações das indústrias. Ao
lado de 16 barcos a maioria obsoletos, 33
empresas se aparelharam para industrializar
grande quantidade de pescado, utilizando-Y 'se dos incentivos fiscais da Sudepe. A pesca
Merlusa é a causa -das incursões dos pes
queiros brasileiros em águas argentinas. Em
apenas um lance de rede, se pode encher os
porões de um pesqueiro com cerca de 100
toneladas de Medusa. Os cardumes deste
peixe que aparecem na costa gaúcha, são

poucos, ainda jovens e sem aproveitamento
econômico. Por isso, na época da Medusa,
os pesqueiros gaúchos e ainda outros bar
cos de Santos e Rio de Janeiro, segundo
estimativa da Sudepe, entram em águas

argentinas, a 50 'milhas da Costa, onde se

localizam os cardumes. No inverno, quando
os cardumes evitam o frio, a pesca é feita
mais ao Norte, já em águas uruguaias: Em
Rio Grande e São José, do Noite, onde se

concentra cerca de 50% da indústria pes
queira nacional,' são processadas anual
mente mais de'90 mil toneladas do pesca
do, volume muito aquém da capacidade
instalada das fábricas. Em vista disso, as in
düstrías fizeram encomendas de barcos pa
ra 150 toneladas, equipados com eco-sonda
e batímetro, para a prospecção de cardu
mes.

Deverá haver ainda hoje uma reunião em

Rio Grande para se estudar os reflexos da
decisão Argentina. O Sr. 'Carlos Borges da
Fonseca diz que os industriais estão preo
cupados, e deverão trocar informações so

bre o assunto. O presidente do Centro das
Indústrias de Rio Grande, Nelci Jogueira,
assinalou que a situação está sób controle
do Itamarati e Sudepe.

� Câncer: se9undo responsável
pelamortalidade infantil

"No Brasil, tirando as doenças endêmi
cas que caracterizam nosso estágio e subnu
tridos e subdesenvolvidos, o câncer tam
bém é o segundo responsável pela mortali
dade infantil", esclareceu Fernando Gentil,
médico-cirurgião do Hospital do' Câncer,
complementando a informação do médico
Giulio D'Angio de que "depois dos aciden
tes, o câncer é o principal responsável pela
morte de crianças nos Estados Unidos". Dr.
Gíulío é especialista em cancerologia pediá
trica no Memorial Hospital de Nova Iorque,
�; esteve no Brasil ministrando o primeiro
curso de pediatria oncológica entre nós, do
qual Gentil foi um dos participantes. O cur

so foi patrocinado pelo Centro de Estudos
e Pesquisas do Instituto de Radioterapia
Osvaldo Cruz, com a colaboração de outras
entidades ligadas ao problema do câncer.
Terminou ontem, tendo se desenvolvido na

Faculdade de Medicina da USP.

Enquanto Dr. Giulío mostrou que o cân
cer em criança evolui mais rápido que nos

adultos, apontando as estatísticas que "75
por cento das crianças, com tratamento an

tes do câncer ter evoluído plenamente,
conseguem obter cura", existe o dado de
que a diferença entre o Brasil e os Estados
Unidos está justamente nas condições de
atendimento e infra-estrutura hospitalar pa
ra o socorro a tempo das crianças. Diz Gen
til: "No Hospital do Câncer temos vagas
para aproximadamente trinta crianças e
atendemos gente de todo o Brasil". Assim,
muito chegam com um tumorzinho, curá
vel, e quando são atendidas, depois de uma
espera de até três meses, já não tem mais
cura.

Como as causas ainda são desconhe
cidas, recomenda-se aos pais que levem os

filhos anualmente para um exame clínico
completo.

O Senador Nelson Carneiro, líder do MDB,
admitiu ontem a possibilidade de a .oposição
apoiar um candidato civil ou militar à presidência
da República, no Clube dos repórteres políticos
da Guanabara. Afirmou também que se o regime
permitisse eleições diretas a oposição lançaria seu
candidato em grande estilo para defender os seus
ideais inscritos no programa do Partido. Contu
do, "não temos nenhuma ilusão a respeito de
uma real participação no processo político brasi
leiro nas atuais características institucionais, em
bora desejemos contribuir, de alguma forma, para
assegurar uma marcha lenta, mas firme, em dire
ção à restauração do regime democrático".

Criticou o caminho da violência, reconhe
cendo entretanto que também é dramática a

opção de escolher o caminho 'que só resta ao ba
talhão à espera da morte. "Ficaremos, no entan
to, na trincheira da morte à espera de que a sort_e
venha mudar a força ou a direção do vento. A

espera de que os homens comecem a pensar além
da frieza dos cálculos matemáticos", Para ele,

como tudo barra o caminho da minoria oposicio
nista resta apenas "caminhar paulatinamente para
a extinção por absoluta falta de condições de.
sobrevivência. Seria assim um processo lento de
punição, diabolicamente preparado de tal modo
que o animal sob tratamento tivesse uma razão
cada vez menor até que se findassem as porções
dadas."

Acredita' que na própria Arena existe uma

facção interessada nessa morte lenta, o "que
esconde um desejo mais concreto de transformar
a extinção do contrário pouco forte no Partido
único todo-poderoso." Crê também que a crise
do. parlamento está se generalizando no mundo,
lembrando contudo que no Brasil o problema é'
sensivelmente agravado. Sem deixar de elogiar os
e s fo rços de Petrônio Portela pela melhoria
técnica dos serviços do Senado, frisou que o pro-
blema do Congresso brasileiro nada tem a, ver Carneiro: "problema do Senado é político"com questões técnicas ou eletrônicas: "O proble-
ma do Congresso é político."

Arena atribui sua
derrota ao clero

MEe só dara bolsa para os

doentes físicos ou mentais
O Ministro da Educação, Jarbas Passari

nho, regulamentou para o ano letivo de
1973, a concessão de bolsas de estudo, na
área do ensino de excepcionais, entre os

quais estão enquadrados apenas os surdos
mudos, cegos e os deficientes físicos e men
tais. A regulamentação está contida em
Portaria publicada no Diário Oficial do dia
7 de fevereiro e esclarece que "tais bolsas
destinam-se exclusivamente a auxiliar alu
nos excepcionais carentes de recursos e que
estejam matriculados em estabelecimentos
considerados eficientes pelo Conselho Esta
dual de Educação". As bolsas são de dois
tipos: bolsa de estudo para pagamento de
anuidade escolar-auxílio para aquisição de
material especializado, no caso de alunos

matriculados em estabelecimento de ensino
gratuito.

Para o exercício de 73, o Ministro Passa
rinho estabeleceu o teto de Cr$ 700,00 pa
ra bolsas de estudo nos externatos, de Cr$
1.300,00, para bolsas de estudo nos semi
in t e rn atos e em casos especiais, Cr$
1.800,00, para bolsas de estudo nos inter
natos. A bolsa auxílio foi flxada em Cr$
600,00. Todas as bolsas concedidas serão
pagas pela Diretoria de Assistência aos Es-'
tudantes, órgão vinculado ao MEC, através
do Banco do Brasil. Os estabelecimentos de
ensino que não prestarem conta do exercí
cio de 1973, não receberão nenhum auxílio
em 1974.

O Diretório da Arena no município de São Valentim no
Rio Grando so Sul publicou um manifesto onde acusa o
clero local de responsabilidade pela vitória do candidato
emedebista. Segundo o manifesto, o clero, "com um
trabalho desesperado e intenso junto aos colonos, chegou a
intimidá-los com ameaças de maldições sobre suas casas, se
não votassem no MDB". Publicado na secção "Livre", do
jornal "A Voz da Serra", da Cidade vizinha de Erechim, e
assinado por proprietários rurais, comerciantes e médicos.
Diretamente envolvidos estão os padres Geraldo Moro,
Afonso Geraldo Modkovski e Agostinho que, na opinião
dos acusadores arenístas, "ensinaram ao homem humilde do
nosso interior a traição, o desapego as ideologias, mentiras e
venalídades". Nos 14 anos de existência do município de
São Valentim, foi esta a primeira derrota dos arenistas
atuais e antigos udenístas,

'

Leve brisa.
• grade giratória com aletas direcionais
para orientar o fluxo do ar.
• dupla função: circulador ou exaustor. dois problemas
resolvidos com um só aparelho. como circulador
refresca o ambiente. -como exaustor renova 'o ar.
• alcamóvel: fácil transporte.
• 5 velocidades controladas por botões,
produzindo desde !-Ima brisa

-

leve até uma rápida circulação.
• mais
• modêlc especial com suporte:
torna mais versátil a: sua colocação em qualquer poslcão,.

• motor arno, claro. "aquêle" motor.

sempre junto de você. em casa. no trabalho,
nos fins de semana, em qualquer altura ou latitude.
imponha ao calor a sua primavera, agora condensada
no novlsslmo turbo circulador arno.
em pléstleo dê alto Impacto
• nada das vibrações incômodas dos aparelhos de mêtal.
usado à noite, não perturba o sono.
mais resistente que o metal, e muito mais leve.
• não descasca, não risca, beleza.perene.
ova cODcepçlo em areJamento
• grande hélice e possantes pás, em rotações mais tent8a
que os ventiladores Comuns, proporcionam. grande
deslocamento de ar, sem o ruído próprio da alta rotação.

Novíssi r•
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Santa, Catarina
• •

vai se Integrar
logo ao Planhap

SantaCatarina tem este ano a sua
lIIaior produção de lIIaçãs: 700 t

O Ministro da Agricul
tura e o Governador do Es

tado deverão visitar Frai

burgõ no dia 18 de março,
a fim de assistirem a Festa

da Colheita de Maçãs, que
será realizada para come

morar a safra de 500 tone

ladas, considerada excep
cional.

Se gundo o secretário
Glauco Olinger, a colheita
total de maçãs em Santa
Catarina no corrente ano

alcançará a casa das 700
toneladas.

René Frai, proprietário
de um dos principais po
mares de Fraiburgo, en

viou expediente à Secreta
ria da Agricultura, infor
mando que este ano ocor

rerá a maior colheita de

maçãs já feita no municí
pio. A essa informação, o
Sr. Glauco Olinger decla
rou que a maçã foi a única

Cru ta de clima temperado
produzida no Estado este

ano, cuja safra está dentro
das perspectivas traçadas.

Sobre as outras frutas -

nectarina, ameixa, pêssego
e uvas - o Secretário disse

que sua colheita não cor

respondeu ao esperado,
"em decorrência das adver
sidades climáticas ocorri
das no fim do ano passa
do'", acrescentando que

,

"em certos casos foram co

lhidas apenas 50% da pro
dução."

Quanto à produção de
uvas viníferas de casta

fina, o Secretário da Agri
cultura informou que a

produção foi satisfatória,
"pois foram utilizados mé
todos agronômicos muito

sofisticados, o que prova
ser o emprego da tecnolo

gia correta um verdadeiro
seguro contra as intempé
ries".

Uchoa fala sobre
ação do fundesc
o Secretário da Fazenda informou que durante 1 972

o total de recursos voltados ao investimento industrial e

viabilizados pelo Fundesc, Besc e Bamerindus alcançou a

soma de Cr$ 359860634,40.
O Fundesc concedeu 87 financiamentos, a maioria

deles (56,25%) para empresas instaladas no Vale do

Itajai. O Sr. Sérgio Uchoa disse que dos setores indus

triais beneficiados pelo Fundo o setor textil obteve

:50,15% do total financiado, seguindo-se o madeireiro

(13,94%), o alimenticio (11,99%), o mecânico (6,73%),
o metalúrgico (6,52%), vindo por último os ramos indus

trial químico, artes gráficas e mobiliário.

Esclareceu o Sr. Sérgio Uchoa que além dos, 8 7 finan
ciamentos concedidos pelo Fundesc no ano passado,
também foi aprovada a concessão de recursos para a

I

implantação de cinco novas indústrias, através da capta-

ção de incentivos fiscais.
Só a safra de,maçãs correspondeu às previsões.

Com a finalidade de manter entendimentos preliminares
com o Banco Nacional de Habitação para a adesão do
Estado de Santa Catarina no Plano Nacional de Habitação
Popular, Planhap, lançado há alguns dias pelo Presidente
Médici, o Diretor Presidente da Cohab":_SC, Sr. Dante
Limongi, viajará na próxima semana com destino ao Rio.

Na manhã de ontem, o Governador Colombo Salles e o

Secretário Marcelo Bandeira Maia, dos Serviços Sociais,
encarregaram a Cohab de manter este primeiro contato com

o BNH, que marcará a efetiva disposição do Estado em

participar do Plano.

Segundo Dante Limongi, Santa Catarina passará a

participar oficialmente do Plano ainda este mês, com a

visita do Diretor Responsável Pela 'Área de Operações de \r'

Natureza Social do BNH, Sr. Juarez Farias, quando será
assinado um protocolo de intenção.

Em sua viagem ao Rio, o Diretor Presidente da Cohab no

Estado levará- ainda diversas sugestões, alguns projetos, e

vários estudos já realizados pelo governo na área

habitacional, a fun de que sejam incorporados ao Planhap.
Informou ainda Dante Limongi que o Plano Nacional de

Habitação Popular acaba de ser regulamentado pelo
Conselho de Administração do BNH, através da resolução
de número 01/73.

Convêniogarante
.

"

treinamento
a trabalhadores

O Conselho Regional do Senac firmou convênio com o

Departamento Nacional de Mão-de-Obra, do Ministério do

Trabalho, objetivando o treinamento profissional de 200

trabalhadores adultos, nas categorias ocupacionais de

dat ilografia, taquigrafia, maquilagem e auxiliar de
escritório. O treinamento faz parte do Programa Nacional
de Valorização do Trabalhador e o recrutamento e seleção
dos candidatos serão feitos pelo Senac, através dos Centros
de Formação Profissional de Florianópolis, Joinville e

Blumenau.
' .

O treinamento dos trabalhadores está orçado em Cr$ 45

mil, correndo as despesas à conta dos recursos vinculados
no Orçamento da União, constituindo o Fundo de �

Assistência ao Desempregado.
- ,....

,

A habilitação profissional 'adquirida pelo trabalhador
. treinado . será anotada na sua Carteira' Profissional pela
Delegacia do Trabalho.

'

Leite deverá ser
aumentado em 12%
nos próximos dias

A assessoria econômica do Ministro Cirne Lima
informou ontem que nos próximos dias vão ser fixados os

novos preços do leite, cujos aumentos, deverão ser em torno

de 12% aos produtores, representando igual eleyação para o

consurhidor, objetivando estimular á produção sem maiores

ônus para os consumidores.
Os técnicos consideram o presente aumento muito

abaixo das reais necessidades dos pecuaristas, destacando

que há vários anos os produtores de leite vêm recebendo

preços inferiores àqueles exigidos para manter um perfeito
equilíbrio entre os gastos com a produção e os lucros

advindos da venda do produto.
Os problemas dos aumentos inferiores às reais

necessidades dos pecuaristas, nestes últimos anos, têm
sido objeto de discussões em diversos níveis e setores

ligados ao problema. Os técnicos assinalam que este fato é o

maior causador do desestímulo à produção, que não tem

crescido em níveis condizentes com o grande aumento' do

consumo. ExplicaÍn que 'esta situação já provocou, em

outras ocasiões, graves crises no abastecimento público.
Para as autoridades; o problema maior é a falta do

produto, especialmente considerando-se a grande população
infantil existente entre os que ficam impossibilitados desse

'importante alimento, indispensável na formação de um

organismo forte e rico em' proteínas.
O Ministro da Agricultura considera essencial, em virtude

de toda essa situação, estimular a produção leiteira para que
ela aumente em termos compatíveis com as necessidades do
consumo. O Sr. Cirne Lima, no entanto, considerá que o

aumento não pode ser superior aos níveis fixados pelo
,

Governo no seu plano de combate à inflação. Daí porque,
'embora reconhecendo que o aumento de 12% não é o ideal,
espera que os produtores prossigam êm seu trabalho e

aguardem as novas medidas de apoio que o Governo adotará
visando o aumento da produção em níveis compatfveis com

as necessidades de consumo interno.
Fontes do gabinete do Ministro Cirne Lima informa que

entre outras possíveis alternativas poderá ser ativada a

fabricação do leite em pó e criados incentivos fiscais através
do sistema de quotas, fato que iria benefsciar ao pecuarista
que produzisse mais.
i

o
ESTADO

'Rua Felipe
Schmidt 116
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Síntese
I'

,

JOINVILLE
Mais duas crianças mor

reram desidratadas esta se

mana no Hospital São Jo

sé, onde vinte outras 'Conti

nuam internadas. Com

mais estes dois casos de

óbitos, soma a sete o nú

mero de crianças que nao

resistiram os tratamentos a

'que foram submetidas du

rante os últimos dez 4ías.
,

No Hospital São José mais
20 crianças foram interna
das nos últimos dias, en

quanto no Hospital Be
thesda continuam interna
das ]'0 que já se encontram

fora de perigo. As autori
dades médicas continuam
aÚrtando os pais quanto a

necessidade de preservar as
crianças das causas da desi
dratação.

SÃO FRANCISCO
.

'--i7iij?

o Almirante Antônio

Leopoldo do Amaral Sa

bóia, Comandante do 50.
Distrito Naval,' esteve on

tem no munictpio de São
Francisco do Sul, onde ins-

pecionou a Delegacia da

Capitania dos Portos e vtsi:
"

tou a administração do

Porto da Cidade. O Almi-
.

rante Sabóia foi recebido
. pelo Almirante Hugo Pe

reira' Guima com quem
. manteve curta audiência:
Ao meio dia o Coman
dante do 50. Distrito Na
val foi homenageado com

um almoço no Ubatuba
Oube de Praia, oferecido

, pelá Prefeitura Municipal
de São Francisco do Sul.

JOAÇABA

.1
!

A Celesc concluirá nos

próximos dias o serviço de
melhoramento dã rede de

energia elétrica das locali
dades de Luzerna, bairro
de Joaçaba, Linha Flores

ta, no munictpio de Herval
Velho e de Vargem Bonita.
'Os serviços de melhora
mento do setor energético
no Vale do Rio do Peixe
estão sendo realizados sob'
a supervisão de estagiários
da Universidade Federtd de
San ta Catarina e da Escola
Federal de Santa Catarina.
Do is deles, encontram-se
em Joaçaba, a fim de veri

ficar o levantamento de
cargas instaladas nos seto
res daquela localidade. O
aproveitamento dos esta

giários faz parte do convê
nio assinado entre a Ce
lese, Ufsc e Escola Técnica
'Federal de ScUlta Catarina,
visando,proporcionar está
gios aos formados em cur

sos técnicos e de adminis
tração de ntvel médio e su

perior.

l��UMENAU

) "-

I'

A Credivan Ltda. Pro
motora de Vendas insta
lará nos próximos dias em

Blumenau a Sua segunda fi
lial em Santa Catarina: A
organização, especializada
em conceder créditos di
retos ao consumúlor, fim
ciona há dois 'anos como

promotora e integrante da
Sofinal - Sociedade Fi-

: nanceim Nacional. Com
matriz em São Paulo' e 22
filiais em todo o pais. A'
Credivan escolheu Blume
nau para instalar SUa filial
porque, segundo o seu di
retor Reinaldo Fontes,
apresenta um número ex

pressivo de habitantes e
um forte movimento co

mercial e industrial. A fi"
lial da Credivan está sendo

ntada na esquina da rua
Capitão Euclides de Castro
cort]. a Sete de Setembro.

URUBICI
Equipe do Instituto

Técnico de Administração
e 'Gerência - ITAG - esta
rá nos próximos dias nos
munic íp ias de Urubicf.,
Lebon Régis, Lontras e

Bom Jardim da Serra,
atendendo à solicitaç5o
dos Prefeitos, para a reali-'
zação de um trabalho de'
auditoria e reorganização'
�dministrativa das Prefei
turas. Com este objetivo, a
equipe já visitou os muni
cípios de Penha e Piçarras.
Os levantamentos iniciais,
estão à cargo de professo-'
res, e alunos.

Polícia. vasculha o Vale para
caplurarassassinode70anos

Iítar, casado, 47 anos, barbeava-se quando
.

ouviu o; gritos e indo até a janela viu a

agressão e os sogros correndo para auxi

liar sua cunhada. Voltou a uma das de

pendências da casa onde sabia encontrar
uma arma e voltou com um "garrucha".
Não conhecendo o mecanismo da arma, o

tenente reformado não conseguiu dar um

sÓ disparo e foi até a casa de um vizinho
onde conseguiu uma pistola de pequeno
calibre, saindo à caça do assassino pelo
mato. Jacinto Lima, que exerceu a delega
cia de Rio do Sul durante quatro meses

As vítimas do frio assassino foram o em meados de 1961, encontra-se atual
mente foragido. Ultimamente vinha se de
dicando à prática de jogos de cartas e não
era muito bem quisto em Rio do Sul onde
residia comMaria.' ,

tude, resolveu suportat tudo calada. Os

maus tratos de Jacinto, um autoritário e

desumano ex-delegado de polícia conti

nuaram durante os cinco anos de casado e

a violência culminou no bárbaro assassina
to de três pessoas ontem. Jacinto casou-se

com 65 .anos e se tomou um criminoso

aos 70 anos.

,

Blumenau e Rio do Sul (Sucursal e Cor
respondente) - Mais de cem policiais de
Rio do Sul, Blumenau, Lontras e Ibirama
estão empenhados na mais intensa caçada
dos últimos tempos no Médio Vale do Ita
jaí, procurando o ex-delegado Jacinto u

ma, de Rio do Sul, que ontem pela manhã
abateu a' tiro 'em plena margem da

BR-470, na localidade de Sant� Antônio,

município de Lontras, seu sogro, a sogra e

uma cunhada, todos pelas costas. Dezenas Não mais suportando o castigo de Ja-,
de pessoas presenciaram atônitas o assa-

cinto, Maria resolveu desabafar para seus
sino desferir, por desavenças familiares, pais e irmãos, residentes no vizinho muni
três tiros em Guilhermina de Lucca - a

'

,cípio de Lontras. Aos 24 anos já se mos-

sogra, dois tiros em João de Lucca - o
trava muito abatida e bastante molestada

sogro, e mais dois tiros em Paula de Lucca
pelas frequentes surras do velho marido.

- a cunhada, fulminando a todos pelas Na primeira oportunidade, conseguindo
costas com disparos de calibre 38.

burlar a vigilância de Jacinto, apanhou
UNIÃO INFELIZ um ônibus e foi até a casa dos pais. A

fuga para um desabafo aconteceu quarta--
O crime ocorreu' às 8h3Omin de on- feira, quando reuniu-se com a famflia e

tem, defronte a casa das vítimas na locali- todos decidiram que Mariche. deveria in
dade de Santo Antônio, onde estava a. ternar-se num hospital de Curitiba para
'mulher do assassino postada com uma onde seria levada pelo cunhado Natanael
irmã inenor de 14 anos - Osmarina Ade- Gomes de Uma, tenente do Exército re
laide - esperando o ônibus que a levaria formado, residente na Guanabra, mas em
até Blumenau. Embora com uma dispari- visita aos familiares. Apesar do sobrem).
dade de 44 anos na idade de ambos, o me Lima, o militar nenhuma ligação fami
ex-delegado Jacinto Lima não viu ne- liar possui com o concunhado Jacinto U
nhum impedimento para se casar com a ma, o assassino.
jovem Maria de Lucca, há cinco anos '

atrás. A união se consagrou em Rio do
Sul onde passaram a residir e Maria - co

nhecida também por Mariche - passou a

viver não "os momentos felizes do casa

mento", mas uma vida cruel pelos insis
tentes castigos que o marido lhe impunha.
!'faria tinha então 19 anos e, na sua juven- ,

DESABAFO TARDIO

Durante a reunião familiar ficou acer

tada a idà de Mariche .à Curitiba para tra

tamento médico, mas antes deveria ulti
mar alguns preparativos para a viagem de

domingo, em automóvel particular de Na
tanael que levaria consigo seus dois filhos
e apanharia suamulher - irmã de Mariche,

- em Joinvile onde o aguarda para retor
nar à Guanabara.
REENCONTRO JNESPERADO

Ontem pela manhã, Mariche madrugou
e foi às 6h3�in esperar a condução que
a levaria a Blumenau onde trataria de al
guns documentos para a viagem. Acompa
nhada da irmã Osm�ina Adelaide, de l4
anos, permaneceu no ponto de ônibus,
bem defronte a casa d,e seus pais, cerca de
duas horas, quando viu surgir ao longo
um veículo da Empresa Rex. Era o ônibus
que fazia a primeira linha entre Rio do
Sul e Blumenau, a sua condução.

Fez o sinaI de parada e com a irmã
tomou seu assento, não percebendo que
atrás de si entrara tanibém o marido. O
veículo começou a rodar, Jacinto a espan
car sua mulher, a irmã' Os)narina a gritar
por socorro e os demais passageíros fica
ram sem nada fazer para evitar a agressão.
O veículo estava lotado � o motorista re
solveu atender 9S apelos da menor encos

tou o carro, abriu a porta e Jacinto reti
rou Maria, aos bofetões. Até então, so

mente Osmarina havia ido em socorro da
irmã, tentando acertar o velho Jacinto
com o ferro do macaco do ônibus, mas

sem.resultado.
�

DESFECHO FATAL
Alarmados com os gritos �. filha que

apanhava e da irmã que implorava por so
corro, os pais de Mariche e Osmarina saí
ram de casa dispostos a livrar a filha do
violento castigo. Mas, ao chegar, junta
mente com outra filha - Paula, 20 anos,
Solteira,' operária - o casal foi repelido a

co�onhadas e instintivamente, recuaram:

para a casa. Os três foram atingidos na

testa e na cabeça com li coronha do revól
ver. ,Ao voltarem, não chegaram a correr

muito.
Jacinto pressentindo a chegada dos fa

miliares da mulher, sacou de um revólver
. calibre 38 que -sempre usava-e enfrentou
-os com o cabo da arma. Ao verem fugir
em direção a casa não hesitou e passou a

disparar com certeira pontaria, descarre
gando as sete balas sobre o casal de sogros
e a cunhada, que caíram prostrados Sem
vida.

sogro João de Lucca, lavrador, casado, 62
anos; a sogra Guilhermina da Rocha.de
Lucca, doméstica, casada, S6 anos; e a cu
nhada Paula de Lucca, operária, solteira;
20 anos.

FUGA INEXPLICADA
As diligências, que começaram logo

após o crime, mobilizam mais de cem po
Como apareceu, Jacinto sumiu: repen- liciais em toda a região. Até as últimas

tínamente, Estava há algum tempo escon-' horas da noite. de ontem, as buscas ti
dido num matagal, enquanto a mulher es- nham sido ínfrutíferas mas as autori

perava o ônibus e pelo mesmo matagal dades acreditam que Jacinto tenha fugido
desapareceu depois de ter ido a casa das em direção a Lages onde reside um irmão.
vítimas a procura da mulher 'que aprovei- Enquanto continua foragido o assassino
tou o auxrlío dos pais e irmã para fugir da que, segundo pessoas conhecidas, nenhu
sanha assassina do marido e refugiou-se ma anormalidade demonstra, o restante
em casa de um vizinho mais distante. Não da famílía chora a perda de seus três en

encontrando M� de Lucca Lima em teso Natanáel levou seus dois filhos e as

casa 'dos pais, 'Jacinto resolveu evadir-se cunhadas Maria e Osmarina para Blume
do local pelo mato. Os passageiros do õní- nau onde pediu proteção às autoridades e

bus que até então a tudo assistiam, resolve- segurança, pela vida deles, principalmente'
ram descer para constatar o resultado da 'de Maria. As vítimas serão sepultadas hoje
tragédia que talvez pudesse ter sido impe- pela manhã, em Lontras e da família res-:

dida se alguns resolvessem interferir na taram Jaime - 17 anos, solteiro, André
"briga da família". '28 anos, casado; Osmarina, de 14 anos e

6 genro Natanael Gomes de Lima, mi- MIUia, de 24 anos, além de Natanael.

Arena de Blumenaudescontente vê
I

com Bértoli solllção para a, crise

Técnicos começam·a,Ja. etapa do
,

novo·, Plano Diretor de "umenau

COMUNI,CADO

IPIRANGA AUTOMÓVEIS, no intuito de oferecer
maior comodidade aos seus amigos e clientes, êomuni
ca que se mudou para as suas novas instalações'.ã Ave
nida Rio Branco no. 53, passando a g'irar sob a razão'
social de CARIONI COo/lÉRCIO DE AUTOMOVEIS.

',"�

LEIA E' DIVULGUE
\

��.O ESTADO"

,

,Blumenau (Sucursal) -' O Diretório

Munícípal da Arena reuniu-se ontem pela
, manhã na residência, de' seu presidente
Abel Ávila dos Santos, quando ultimou os

detalhes do encontro programado para as

·9 horas de hoje com o Secretário Orlando

Bértoli, a quem mostrará o descontenta

mente dos membros locais em 'relação ao

Governo do 'Estado e solicitarão que o

Governador Colombo Salles "faça polí
tica ou deixe que os políticos o façam,
afastando-se da política e limitando-se
com a atívidade meramente adminíâtrati
va". Os integrantes do diretório local ale

.gam que o problema foi gerado pelo Go
verno do Estado que os esqueceram e os

'relegaram a' plano inferior e, no memorial

.que pretendem elaborar após a reunião de

hoje com o Secretário do Governo, anun-

ciarão a decisão de que se o Governador
Colombo Salles não se sensibilize, a Arena
de Blumenau partirá para uma posição de

independência em relação do Governo do

Estado, procurando uma aproximação
maior Com o'Diretório Regional visando o

I

crescimento e o fortalecimento do Parti-
do para disputar o próximo pleito parla
mentar.

, ULTIMATO DE BLUMENAU

O encontro com os dirigentes da Arena

local e o representante do Sr. Colombo
Salles foi provocado "pela situação insus-

'

tentãvel, que vive o Diretório Municipal
com o Governo doEstado", afirmou um

membro do Partido. A iniciativa partiu do

próprio presidente blumenauense através
de telegrama enviado ao Sr. Colombo

Esquàdrão de
Cavalaria vem

para o'"Oeste Blumenau [Sucursd] ;_ A firma
,HJ. Colly & Associados ,SIA deu'.·
inicio á primeira fase do plano de

execução do Plano Diretor de
B lumenau. 4, primeira' etapa
compreende trabalhos de pesquisas
que estão sendo realizados por uma
equipe técnica junto a empresas co

merciais e industriairda cidade. Parale
lamente a estes trabalhos, a econo

mista Inês Couto está realizando pes

quisas econômicas, através de preen
chimento de dados pelas firmas indus-

O Presidente Garrastazu Médici assinou
decreto autorizando a transferência do Pri
meiro Esquadrão Independente de Cavala
ria da cidade de Guarapuava para o municf
pio de São Miguel do Oeste. }\ unidade mi
litar; que há, anos vinha executando tarefas
no município paranaense, começará a se

transferir para São Miguel do Oeste, que
faz fronteira entre Santa Catarina com a

Argentina.
Enquanto isso, o 620. Regimento de In

fantaria de Joinville programou para o pró
ximo dia 26 a aula inaugural do Núcleo de

Formação de Oficiais da Reserva, que este

ano começará a funcionar junto àquela uni
dade. O número já selecionou para o seu

primeiro ano letivo vinte candidãtos que
participarão de aulas teórico-prátíças du
rante todo o ano. Para ingressar no Núcleo
de Formação de Oficiais da Reserva, o can

didato terá que possuir o curso equivalente
ao II Grau ou estar cursando escólas supe-
riores.

�

triais do município.
( ,

O Prefeito Félix Theiss recebeu on

tem em seu gabinete os arquitetos
Leonardo Régis Moreira, Técnico Resi
dente, e Zilda Ma�ia dos Santos, Ge

rente do Projeto, os.quais informaram
que os trabalhos se desenvolverão at1;a
vés de três setores.' Sistema Viário -

Amavi'elege Theiss

o novo presidente
Blumenau (Sucursal) - o Prefeito Félix Theiss, de

Blumenau, foi eleito' ontem présidente da Associação dos

Municípios do Meio Vale do Itajaí, durante a reunião da

entidade, realizada em sua sede à rua Floriano Peixoto. O

�r. Félix Theiss foi eleito' com 10 votos dos 13 Prefeitos

que participaram da reunião. A segunda �ice-presidência
cQ!lbe ao Prefeito JúlioWill, do município de Vidal Ramos.

, Ao fmal da reunião, o Prefeito Félix Theiss disse que "a
,Associação já possui sua estrutura mas que reúne condições
para ser ampliada". Mais adiante o novo presidente da

AMMVI adiantou que os termos de referência I da

micro-região a que pertence a AMMVI, serão entregues aos

novos Prefeitos até o próximo mês de março.

,
.

- que vêm gerando a c_!!se entre o Diretó- locais para o cargo. Finalmente, a Arena

rio Municipal e o Governo do EStado, dirá ao Governador em memorial e ao Sr.

chegando a ponto de fazer imposições ao Orlando Bértoli, de viva voz, o desconten

Sr. Colombo Salles para superar a conten- tamento local pela recente transferência
to o problema. Dentre as queixas que de- do Gerente do Banco do Estado de Santa
verão integrar o memo,rial de ponder�ções Catarina de Blumenau para a cidade de

a. ser encaminhado pelo Diretório ao Go- São Paulo. Acham que o ato administra

vernador, destacam os arenistas a substi- ti:vo na área dó BESC, coincidiu muito

tuição do blumenauense Juiio Zadrosny com os resultados negativos do Partido

pelo joinvílense Osvaldo Moreira Douat nas eleições à Prefeito não só em Blume
na presidência da Celesc onde permane- nau, mas em todo ,o Vale do Itajaí,
ceu somente quatro anos. Além disso,
.arrolam a, exoneração do blumenauense
Vitor Sasse que permaneceu menos de um'
ano à frente da Secretaria do Governo e'

No contato de hoje pela manhã com o foi dispensado sem que tivesse havido'
Sr. Orlando Bértoli, os arenistas de Blu�

,

consultas e contatos na área política, nem
menau deverão manifestar o descontenta- houvesse examinada a possibilidade de
mento e arrolar fatos - três, no mínimo um remanejamento com outros arenistas

\

Salles no último domingo solicitándo uma

reunião com o Chefe do Executivo ou 'seu'

representante,' no caso o Sr. Orlando Bér

toli, em Blumenau. Em contato telefô
nico mantido com o Deputado Abel Ávila
dos Santos, após a reunião de ontem -

realizada em sua própria -residência - o

representante do Governador Colombo
Salles levava até os blumenauenses um pe
dido de se realizar o encontro na Capital.
A hipótese foi imediatamente afastada,
em vista da recusa definitiva e antes acer

tada em realizar a reunião em Florianó

polis.

abrangendo todos os aspectos relativos
ao tráfego que utiliza a cidade e (JS

bairros, inclusive as regiões da 'serra e

litoral - .. Projeto de Desenvotvtmento

Entendem os integrantes do Diretório
.' Municipal da Arenâ de Blumenau que de

pois de definida a sua posição em relação
ao .Governo do Estado, outras unidade do
Partido seguirão seu caminho exigindo
maior empenho do Sr. Colombo Salles pa
ra os objetivos da agremiação.

, '''-... '

Rondon colhe

bom re�ultado
C••em r.cluma

d trabalho dos participantes da Décima
Primeira operação do Projeto Rondem em

Santa Catarina, principalmente no que diz

respeito aos,' conjuntos habitacionais da
Cohab, já começou a mostrar seus primei
ros resultados. Às 9 horas de amanhã, será
inaugurado na Cidade dos Mineiros, no

conjunto habitacional de Criciúma, o Cen
tro de Recreação Infantil. "Branca de Ne
ve", fruto do trabalho coordenado entre a

equipe do projeto que está atuando naque
la área, Cohab-SC, e Sociedade Amigos do
Bairro Cidade dos Mineiros.

Industrial - que indicará as áreas mais

apropriadas para a expansão industrial

do munictpio e Projeto de Perspectiva
e Desenvolvimen'to Turístico.

Segundo Dante Limongi, Diretor Presi
, dente da Cohab=Sê, este será o segundo
centro de recreação a funcionar em conjun
tos do Estado, sendo o primeiro localizado
.em Itaiaí, que entrou em funcionamento
graças ao apoio dado pela comunidade e

'pela prefeitura local. Um terceiro centro se.

rá inaugurado dia 8 do próximo mês, nOI
con1unto de Barreiros.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E ,OBRAS
DEPARTAMENTO' AUTONOMO DE,'EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS N ºS 01/73 e 02/73.

AVISO �

O Departámento Autônomo de, Edificações. torna pClblico; para conhecimento dos

interessados, que se acham 'abertas as seguintes Tomadas ,de Preços:
No. 01/73 para éonstru'ção da .Escola Básica da Rua Madre Benvenuta, na Trindade,

'.munic(pio de Florianópolis, com a área aproximada de 1 272m2;
,

No. 02t73 para construção da Escola Básica da Rua José Maria da Luz, no Bairro José

Mendes, no ";'unic(pio de F'lorian6pol,is, com a área aproximada de 1 272 m2.

Os Editais, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do EdifJcio das ,Diretorias, à Rua

Tenente 'Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, em 05 de fevereiro de 1973.
Engo. Hélio Costa
DIRETOR GERAL,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 9 de fevereiro de 1973 - Pãgina 8

para o ensino de primeiro grau - da
la. à 4a. séries. 10 curso exige gO por
cento de frequência e os que não atin

girem o índice estipulado são pratica
mente eliminados. Com' a falta de di-

Eles "reclamam que o professor "ven
de" suas férias e acaba Aão recebendo,
ou recebendo com atraso. O pagamen
to estipulado por aula é de Cr$ 20,00,
'mas eles estão recebendo só Cr$ 15,00
e perguntam: "onde estão os outros

,

cinco"?

Professores·que fazem o curso de
férias até ago..a. ·não ,foralll.pagos

Os professores do interior que
vieram a Florianópolis, para fazer o

Curso Normal de Férias, estão enfren
tando dificuldades, pois não receberam
as bolsas destinadas ao pagamento da

estadia na Capital. Alguns .até precisa
ram levar atestados, fornecidos pela di
reção do Curso, para os donos das pen
sões e hotéis onde estão hospedados,
confirmando que não pagaram os mes

mo porque nada receberam. As bolsas
destinadas aos professores é de 150 a

250 cruzeiros e o pagamento maior é

para os professores que vêm do inte
rior do Estado.

A verba para as bolsas é concedida
uma parte pela Secretaria da Educação
e outra pelo MEC. Os 70.072 mil cru-

<lJ i

zeiros da SE já estão depositados no

Banco do Biãsll�-faitando
-

entretanto
os 80 mil do MEC. A maior dificul
dade é enfrentada pela diretoria do

Curso, que não sabe se deve distribuir
o que tem em mãos para os professores
que fazem o curso, ou espera que che-

'gue o restante do dinheiro. Segundo
ela "é difícil saber quais os professores
que mais precisam do dinheiro, pois
todos têm necessidade urgente do mes

mo".

A verba que está a disposição da Coor

denação do cu-rso dá para pagar apenas
três turmas. Os mais favorecidos são os

professores de fora, que vêm lecionar
no Curso de Férias: Esses recebem uma

ajuda de custo de 900 cruzeiros. O que
está ajudando um pouco a turma que
veio de fora é a abertura do restauran

te do Instituto Estadual de Educação,
I

onde funciona o curso. Lá a refeição é

bem mais barata que nos restaurantes
da cidade.

Inspetor da Região quiser.
Antes de virem para o curso eles

passam por um teste de seleção, para
depois participarem de um desenvolvi
mento de, conhecimentos, atividades e

habilidades técno-pedagógicas, para
atualizarem seus conhecimentos. Ape
sar de todo esse programa, visando dar

condições aos professores regionalistas,
a tendência é eliminar a todos, pois o

.

ideal' é 'qU(� houvesse sÓ professores
normalistas, para o lo. grau.

É um total de oito turmas, três na

primeira série e cinco na segunda. O
Curso Normal de Férias é feito em três

anos, que correspondem aos meses de

janeiro, fevereiro e julho de cada ano.

Esse curso é destinado aos professo
res que fizeram o antigo Normal Re

gional e ainda estão no magistério por
tempo de serviço. Visa à atualização ao

nível exigido pela legislação em vigor,

Não só os professores que frequen
tam o curso estão descontentes. Os

professores que lecionam também.

Ladrões arrombam Torcedores'
/

mais um veículo desordeiros

são detidos
\

Na madrugada de ontem os ladrões voltaram a arrom

bar veículos, desta feita, o Opala placas kA-75-59, de
propriedade de Jerônimo Borges Filho, residente à rua

Maria Claudina da Cruz, 308, em Capoeiras..

A ocorrência foi registrada pela Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações.

Foi tranquilo o traba

lho de policiamento do es

tádio Adolfo Konder, na

noite de ontem não se re

gistrando nenhuma inter

venção policial entre os,

torcedores.
O carro se encontrava no abrigo, ao lado da residência

de seu proprietário e os ladrões" para abrir fi porta arrom.

baram antes o quebra-vento. Do interior do veículo leva
ram: um gravador mini-K-7, uma fita magnética, uma'
lanterna é uma carteira com documentos.

Já, fora dos muros, na

alturado 250. minuto do

segundo tempo, a guarni
ção da RP-I0 foi chama
da a intervir, já, que dois

torcedores, que tinham
deixado o .estãdio, em visí
vel estado de enbriaguês,
promoviam desordens e

foram conduzidos, por
isso, à Delegacia de Plan
tão.

"

Kombi atropela I!m

carroceiro na Ilha,
Vítima de atropelamento, encontra-se internado em

estado grave no Hospital Sagrada Família, o Sr; João
Emitério Regis, casado, 69 anos, carroceiro aposentado,
residente à rua Fulvio Vieira, 18, em Barreiros.

O acidente aconteceu às 8h2Om de ontem, na rua

Leoberto Leal, onde a vítima foi colhida pela Kombi,
placas AA-33-:37, dirigida por Sérgio Carioni, casado,
27 anos, residente no Jardim São Nicolau, em Biguaçu.

O motorista socorreu a vítima, que foi conduzida ao

Hospital Sagrada Família, onde se encontra com feri
mentos na cabeça e braço.

,

Os detidos foram: Na

poleão Morais, casado, 43
anos, residente à rua João

de Carvalho S/No. e Mauri

Vieira da Rosa, casado, 35.
anos, residente à rua José

Maria da Luz, 35.

REPRESENTANTES

UMACOL NORDESTE ., INDÚSTRIA DE PAPEL CAR-

BaNO S/A procura representantes nesta praça, na área co

merciai de papel carbono e similares para escritórios. Exige

se:

- contrato social da empresa e "curriculum vitae"

,- conhecimento do comércio local

,

,

Escrever para: !=tua Tobias Barreto, �89 - 10. ando
\

Conjs. 102 e 103 -- fones: 244:066 - 244.038 - Recife/Per-

nambuco.

!

,
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nheiro, alguns estão impossibilitados
de frequentar as aulas, sendo obrigados
a voltar para os seus municfpios de ori

gem, perdendo assim o tempo de virem
de longe para fazerem o curso. Além
dos problemas presentes os regionalis
tas enfrentam outras dificuldades mui-
to maiores nos lugares onde lecionam.

Pelo primeiro calendário escolar pa·
ra 73, feito pela Secretaria de Educa

ção, os professores do curso de férias
não teriam condições de voltar para

,

seus municípios há tempo de se rein-

grarem nos seus cargos, uma vez que o

curso termina dia 23 de fevereiro-e as

aulas deveriam começar dia 19. Essa
foi uma das causas da reformulação do

.

calendário para este ano.

RECLAMAÇÕES

Recebem um salário de apenas Cr$
272,00, e não têm nenhuma estabilida

de, podendo sair do cargo quando o

Inscrições"para O vestibularSupletivo vai ter início
hoje em 16 escolas

Aqueles que não conseguiram obter' seus diplomas nos
cursos tradicionais em tempo hãbíl, a partir de hoje movi
mentam 16 escolas catarinenses para um novo concurso: o

. supletivo. Das dezesseis escolas autorizadas pelo Conselho
Estadual de Educação a promover os exames do ex-Madu

reza, apenas uma está localizada na Capital: Colégio Catari
nense.

Em Florianópolis estão inscritos 750 estudantes, 300 no
priÍneiro grau e 450 no segundo grau. O calendário de pro
vas- do 20. grau marca para hoje, �s 8 horas, os testes sobre
Educação Moral e Cívica; às 13h30m Geografia e às 20
horas· Inglês. Para o lo. grau, apenas duas provas serão reali
zadas neste primeiro dia: ãs 10 horas, Educação Moral e

Cívica; às 16h3Om, Geografia.
Os exames continuarão até a próxima segunda feira, no

Colégio Catarinense, e os candidatos precisam de nota míni
.

ma 5, em cada matéria, para que obtenham a aprovação. Os
resultados finais do concurso serão divulgados no dia 29
deste mês.

ORIENTAÇÃO
Quem começar hoje a fazer o -supletivo, deve seguir as

- instruções da Secretaria de Educação e da Direção do Colé

gio Catarínense, que recomendam:
- Não esqueça de se fazer acompanhar de "ficha' de '

identiflcação";
- É preciso levar também a carteira de identidade;

, - Chegue meia hora com antecedência ao colégio porque
"não haverá tolerância de horário para o início das provas";

- Evite toda e "qualquer atitude lesiva ao bqm anda
mento" dos exames. As iniciativas suspeitas deverão "ser

"rigorosamente punidas, através de repreensões, confisco de

prova ou cancelamento de inscrição, conforme menor ou

maior gravidade da ação";
- Responda às questões com o máximo de ca�!�l�, l'���

"não será concedida revisão de provas". -

,CALENDÁRIO
O programa de provas para o segundo grau, fornecido

pela direção do Colégio Catarínense, é o seguinte:
Dia 10 - 8 horas - Língua Nacional; 13h3Om - Organi

zação Social e Política Brasileira.
Dia 11 - 8 horas - Matemática; 13h3Om - Sociologia;

16h3Om - Filosofia.
-

Dia 12 -, 8 horas - Ciências Físicas e Biológicas;'
13h30m - História; 20 horas -' Espanhol.

O calendário do primeiro'grau é o seguinte:
Dia 10 - 10 horas - Língua Nacional; 16h3Om - Orga

nização Social e Política Brasileira.
Dia 11 - 10 horas - Matemática.
Dia 12 - 10 horas - Ciências Físicas ê Biológicas;

16h30n1 - História. I,

Cotesc prepara instalação de telefones
públicos que façam ligações 'nterúrbanas

dir a capacidade de determinadas regioes em

absorver a instalação de um ,centro fixo, que en

volva volumosos investimentos e de demorada

execução. Também pode-se utilizar o equipa
mente' de maneira mais proveitosa em regiões
onde a população é muito flutuante.

"Uma experiência feita em Camboriú, com

apenas um aparelho, mostrou a viabilidade do

projeto. (Estamos agora em vias de instalar um
centro móvel interurbano no Estreito, com 6 apa
relhos, que permitirão ligações para o mundo in

teiro, apesar da tradicional demora". O posto de
verá ser "montado" ao lado da Central telefônica
lá existente.

d� /educação física ebrem a 17
. IÓ'

A partir de 17 de fevereiro estarão aber

tas as inscrições pa�a o Concurso Vestibular
da Escola Superior de Educação Física de

Florianópolis, na Secretaria da mesma à rua

Paschoal Simone s/n, em Coqueiros, encer
rando em 16 março. O Concurso estará

aberto a todos os candidatos que tenham

lar foi dividido em três etapas: dia 19 de

março, com início às 8 horas, prova de por
tuguês, dia 20 de março, prova de, Conheci-

mentos Gerais. Ambas serão realizadas na

Escola de Edu�ação Físic� em Coqueiros.

O exame clínico geral será realizado de
"

20 a 23 de março, no Hospital Coronel
Lara Ribas (Polícia Militar), com início às'
Mhoras.

'

concluído o Curso Colegial ou equivalente.

Para a inscrição exige-se os seguintes do
cumentos: prova de pagamento da taxa de

inscrição; três fotografias, de frente, 3/4;
Carteira de identidade; certificados de con

clusão de lo. e 20. graus ou' equivalentes
(duas vias cada) e uma abreugrafia recente.
i

De 22 a 28 de março, com início às

7h3Omin e 14 horas, serão realizados çs
testes de atletismo - na Escola de Educa-

ção Física; teste de natação (na Piscina da

Escola de Aprendizes Marinheiros); teste
desportivo (Instituto Estadual de Educa

ção); teste de aptidão física (masculino) e

teste gímno-rítmíco (feminino), ambos na
Escola de Educação Física. A taxa de ins

crição ao vestibular e de Cr$ 120,00.

Será de 50 o número de vagas, oferecidas

para o primeiro semestre letivo. Para os

exames vestibulares, o candidato deverá

comparecer ao local das provas munido do
cartão de .inscríção, lápis e caneta esferográ
fica.

MEDICINA VETERINÁRIA
VESTIBULAR

Para a Faculdade de Medicina Veteriná-
Os candidatos deverão se submeter a um ria de Lages, as inscrições estarão abertas

no mesmo período da Escola de Educação
Física e a taxa 'de inscrição também é de

Cr$' 120,00. Os exames vestibulares serão

exame clínico geral - eliminatório - para

depois fazer as provas do vestibular. São

elas: prova escrita de Português, Conheci
mentos Gerais (Atualidades, História e

Geografia Geral do Brasil, Biologia, Física,
História Natural e Química), teste de atle

tismo, teste desportivo {voleibol e basque
tebol), teste de natação, teste de aptidão
física (masculino) e teste de gimno-rítmica
(feminino).

feitos em três áreas: Comunicações, Ciên-
cias Biológicas e Ciências Físico-químicas.

Os exames serão realizados nos seguintes
dias: 19 de março.das 8 às 10 horas Língua
Portuguesa; das 15 às 17 horas Inglês (Área
de Comunicações). Dia 21 de março das 8

às 10 horas Biologia e das 15 às 17 horas

História Naturàl (Área de Ciências Bioló-O vestibular será feito pelo processo
classificatório, com o aproveitamento dos

candidatos até o limite de vagas. Serão

excluídos os candidatos que tiverem resul
tados nulos em qualquer prova. O Vestibu-

gicas), Os exames da Área de Ciências Físi

co Químicas serão em 2,3 de março, das 8

às 10 horas e Física das 15 às 17 horas

Química.

remanejados para locais onde possam render
-rnais." A Prefeitura apresentou uma sugestão a

respeito dos locais onde os aparelhos poderiam
ser instalados. "Essa .sugestão está sendo seguida
em sua maioria". Não 'há um cálculo do número
de ligações desejável para cada, aparelho.

Para o ano' deverão ser instalados no Estado
cerca de 150 �parelhos, dos quais 50 serão ore

lhões (já encomendados). A instalação desses apa
relhos depende muito também do fornecimento
do material. Blumenau (24), Lages (5), Joaçaba
(5), São Bento do Sul (1), Balneário de Cambo
riú(l) são cidades que a curto prazo deverão ter
seus aparelhos instalados (6 meses mais ou me-

nos). Pelo Plano Diretor preparado para o Esta-
( . .

do, doze cidades deverão receber os telefones pú- Procurando melhorar a rentabilidade de mui-
blicos "moedeiros", na medida da capacidade de tas de suas instalações do interior, a Cotesc "está
suas centrais telefônicas. Que varia bastante de desenvolvendo experiências no sentido de instalar
cidade para cidade.

_

telefones públicos interurbanos" nas cidades on-

"De um modo geral, o povo tem respeitado os de os serviços forem deficitários. Deverão funcío-
aparelhos. Tivemos apenas um caso de roubo de nar com fichas, que serão colocadas no aparelho
monofone de um aparelho, um arame enfiado em à medida que este .for emítíndo -sinais para tal.
outro e um aparelho que foi encontrado cheio de Com isso, poderão ser eliminadas estações defící-
pó de café com óleo", continua Del Corona. tárias e diminuídos os custos 'de operação. '.. \

"Uma aplicação inédita, quem sabe no rnun- E quando a nova rede telefônica de 42 mil
do, é a, instalação de centros telefônicos móveis aparelhos for instalada, o Estado contatá com

pela Cotesc". Dos carrinhos de hot-dog espalha- 840 telefones públicos, 2% da capacidade' total
dos pela cidade surgiu a idéia de se fazer o mes- da rede, conforme determinações do Ministério
mo com telefones. Dessa maneira é possível me- das Comunicações. '-

�--------------��--------�----------�

Telefones públicos que funcionem com fichas
,e façam ligações interurbanas é 'uma novidade
que está sendo preparada pela Cotese para as ci
dades do interior do Estado. A par disso, postos
telefônicos móveis, instalação de novos telefones
públicos (moedeiros), alguns dos quais orelhões
são as atividades desenvolvidas presentemente pe
la empresa.

"Já foram instalados 19 telefones, públicos na
capital", explica-Mílton Del Corona, 32 anos, en
genheiro em telecomunicações e diretor de opera
ções da COTESC. "Onze são orelhões e os crité
rios obedecidos são principalmente instalação em

locais sem telefone público, onde inexistam ou-

,tros telefones nas redondezas, e onde a capaci
dade de renda da população seja pequena".

A maior dificuldade encontrada para a instala
ção de novos aparelhos é o remanejamento de
linhas, "a disponibilidade existente restringe a

instalação imediata dos telefones". Essa dificul
dade, inclusive vai levar a empresa a calcular a

rentabilidade de cada um, depois de instalados os

59 previstos para Florianópolis (40' na ilha e 19
no continente). .

"Esse cálculo é interessante sob o ponto de
vista de melhor utilização dos aparelhos: locais
com aparelhos movimentados indicam bons servi

ços prestados à população. Caso contrário, serão

,.'

Hoje nas Bancàs
NÓS VAMOS ENTRAR NAS SUAS FÉRIAS, desculpe Uru
guai e Argentina ern 9 dias':'_ saíd a.a 17 de fevereiro - retomo
a 25.
o tempo exato para se conhecer duas grandes capitais e nelas
fazer boas compras - Montevidéo e BUenos Aires. I'
Financiamento sem entrada a partir de Cr$ 120,00 pormês...
entre logo na nossa.

VEJA
Amiga
CARTAZ
Placar
Recreio
Destino
Desfile
Noturno
Tap Secret
Enc. Disney
Gênios Pintura
NOVO Horóscopo
Policiais ABRIL
Evangelho JESUS
Coquetel Picolé
Romance Moderno
Romance CAPRICHO

.em tempo... A II PROVA DE FÚRMULA I DO CAMPEONA
TO MUNDIAL DE AUTOMOBILISMO, será realizada em IN
TE R LAGOS dia 11 de fevereiro próximo, a imprensa já noti
ciou, nós estamos apenas lembrando, pois estaremos saindo
sábado dia 10 e regressando domingo logo após a prova.
tngresso incluso por Cr$ 150,00 - Financiámos.

TURISMQ HOLZMANN S/A
Rua.Sete de Setembro, 16

EMBRATUR 1 SC/67 - cat A
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executarem o sacrflego
.atentado contra as sagra
das imagens, que o dito ca

pitão-mor com resolução
católica e brioso ânimo

quis defender com a espa
da e broqueI, até perder a

vida dentro do mesmo sa

grado templo, comomártir
pela fé de Jesus Cristo"

(ibidem ,p_84).

Nossa Senhora do Desterro - um encanto bíblico na cidade de Florianópolis

Uma volta às origens
enfático, inexistente no

conjunto anterior, teria da

do oportunidade aos pro
testantes para dizer que os

católicos adoravam um

animal. Segundo diz uma

das versões, o burro foi en

tão retirado, indo com to

do conjunto onde hoje es

tá. Quaisquer sejam os de

talhes do episódio, o fato

afinal deu em que ficasse a

imagem de Santa Catarina

a ocupar o posto principal
do altar-mor, sem que se

desse vez às antigas ima

gens, de estilo barroco. Es

tas têm o menino ao cen

tro, caminhando a pé, com
seus pais de um e outro la

do.

que inicialmente o conjun
to tirolês fora colocado no

altar-mor _ Ali não, ficava

bem, ao modo do sentir de

então, porque, em sua no

va forma, o conjunto da

Fuga para o Egito apresen
tava um grande burrico,
conduzido por São José,
que sobre ele levava Maria

com o menino, a caminho

do Desterro. Este burro

A padroeira tricentená

ria de Florianópolis, -

Nossa Senhora do Desterro
- vinha desde há muito

tempo perdendo prestígio,
até ser quase completa
mente esquecida e passar

despercebido do grande
público de que seu dia fes

tivo é em 17 de fevereiro.

Este desprestígio já era no

tado no fim dos tempos da

Província, quando um jor
nal advertia que as novenas,

de Nossa Senhora de Lour

des, recém implantada,
.

com festa também em fe

vereiro, dia 11, vinham ti

rando o lugar que perten
cia anteriormente à pa-.
droeira da cidade.

Outros episódios marca
ram ainda o desprestígio
de Nossa Senhora do Des

terro nos começos da Re

pública. Em 2 de setembro

de 1890, o caminho que
vinha do Morro na direção
da Matriz e que se chama

va ma de Nossa Senhora

do Desterro, tomou o no-
\

.

me de Rua Anita Garibal-

di, da fulgente heroína dos

dois mundos e pioneira das

idéias republicanistas do

Brasil.
Com o piedoso Monse

i Ihr r Topp aconteceu o

impossível, ainda não cor

rigido -:- a retirada da ima

gem de seu lugar próprio,

do nicho que lhe tinha si

do preparado desde o iní

cio, no altar-mor. Primeira

mente, em 1902, tomara a

iniciativa, aliás excelente,
de fazer esculpir um gran
de conjunto, por um artis
ta de Tirol, da Áustria. On
de hoje se encontra, em lu

gar lateral da Catedral, fica
muito bem.

Mas, as versões narram

,
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Con�inuaram por mui

to tempo na sacristia, por
cima de um armário, até

que, por último, foram re

colhidas para o Museu
• Dom

-

Joaquim, de Brus<
que, onde aliás estão bem
'conservadas, e representam
sua peça mais preciosa. Os
episódios mencionados

conduziram a Nossa Se
nhora do Desterro a um es-

quecimento quase total

por parle dos florianopoli
tanos, apesar de padroeira
de sua cidade. Agora que
esta cidade chega aos seus

300 anos é tempo de vol
tar às origens e nelas inspi
rar seu futuro.

o velho caminho de Nossa Senhora do Desterro é

hoje a moderna !=lU( Anita Garibaldi.

Outro aspecto da rua Anita Garibaldi em renovação, ajustando-se à cidade de 300 anos.

.

A padroeira da Cidade
dos trezentos anos

Evaldo Pauli

Apesar das reinterpre
tações e restrições provo
cadas a respeito de Santa
Catarina de Alexandria, ela
continua, para nós catari

nenses, uma validade cul
tural. Sob este horizonte
sentimental foi dado nome

a esta Ilha e ao Estado. Foi
também o primeiro nome

de Florianópolis, como ve

mos na carta de Dias Ve

lho, O dia de .Santa Catari

na, em 25 de novembro, é

um dos três dias sentimen
tais da cidade, ao lado do

de 17 de fevereiro, de Nos

sa Senhora do Desterro, e

do de 23 de março, dia

presuntivo da instalação
do município em 1726_

Neste ano de 1973, quan
do 'Florianópolis faz tre

zentos anos de fundação,
iniciada que foi em 1673 a

mandado de Dias Velho,
os três dias sentimentais

dos florianopolitanos são

peculiares para a lembran

ça de suas origens, Não

obstante diminuiram tam

bém ultimamente as come

morações de Santa Catari
na. Será este um prenúncio
de uma recuperação de

Nossa Senhora do Dester

ro? Acreditamos, porém,
haver um substrato cívico

no passado' catarinense e

sobretudo floria:nopolitano
para a mantença cultural
de ambas as comemora

ções, ainda que não te

nham o conteúdo religioso
suposto pelas' gerações an

teriores,

transplantada para os paí
ses sob influência católica,
sobretudo de cultura fran

cesa, como o Brasil, veio

cair finalmente agora em

declínio. Recorde-se até

que o Pe. Quevedo, jesuíta
dedicado à Parapsicologia,
ao transitar por Florianó

polis, admitiu a possibili
dade de que a aparição de

Nossa Senhora de Lourdes
não passasse de fenômeno

parapsicológico, o que ou

tros" fora do clero, desde

há muito já afirmavam, No

nicho em que hoje se en

contra a imagem de Nossa

Senhora de Lourdes, na

Catedral, havia anterior

mente outra imagem, cer
tamente mais de acordo

com o estilo barroco da

quele altar lateral.

A HISTÓRIA ANTIGA

O sentido histórico e

cultural de Nossa Senhora
do Desterro se prende in-

. delevelmente às origens da

cidade, além de sua exce- .

lente conotação bfblica e

.por isso aceitável por todas
as crenças cristãs. A igreja
de Nossa Senhora do Des
terro remonta .ao ano de

1678, quando é citada a

primeira vez sua existên

cia, no mesmo texto anti

go que narra a fundação da
cidade. Para destruir esta

menção, seria necessário
eliminar a única notícia

que nos fala com relativa

precisão da fundação de

Florianópolis. Diz o pre-
-,

cioso texto, em que a refe
rência se faz como de

monstrativo de um povoa
do já existente, de que a

igreja surge como coroa:

"Este capitão-mor po
voador Francisco Dias Ve

lho, tendo acompanhado a

Com referência à Nossa
Senhora de Lourdes, que
surgira como visão em 11

de fevereiro de 1858 de

uma jovem doentia, de no

me Bernadete Soubirous,
do Sul da França, e logo

O ESTADO - 9 de fevereiro de 1973

seu pai nas entradas que
fez ao sertão dos gentios'
dos Patos, ficou-lhe her
dando a disciplina e valor

para conquistar gentios
bravos do sertão da costa

do Sul. No ano de 1673
-

mandou a este mesmo ser

tão a seu (ilho José Pires

Monteiro, com cento e

tantos homens de sua ado

ministração, com o intento

de fazer povoação, onde

melhor sítio descobrisse; e
com efeito descobriu as

excelentes terras da ilha de
Santa Catarina o dito José
Pires Monteiro, e .Iogo
nelas fez plantas.

Em 1675 foi em pessoa
a esta sua povoação o capi
tão Francisco Dias Velho
com novos gastos para se

conseguir a dita povoação,
onde esteve três anos, e

voltou no ano de 1679, em
que tudo o referido expôs
no requerimento; que en

tão fez na vila de Santos
ao governador da capitania
pedindo-lhe de sesmaria
duas léguas de terra em

quadra no distrito da Ilha
de Santa Catarina, onde já
tinha igreja de Nossa Se
nhora do Desterro" (pedro
Taques, Nobiliarquia Pau

listana, 3a.ed., p.85).
Esta igreja participa do

momento mais épico e di
fícil da fundação da cidade

porque dentro dela mor

reu, em 1687, o próprio
fundador, trucidado por
piratas: "Nesta ilha faleceu
o dito capitão-mor
povoador dentro da mes

ma igreja matriz, que à sua

custa tinha feito construir

de pedra e cal, e ornar com

altar maior, e colaterais e

imagens, c9mo fizeram,
pondo fogo a tudo, se pas
saram para a igreja, para

O primitivo edifício de.

pedra e cal subsiste mais
setenta anos após o truci

damento do valoroso cria
dor do povoado, como

persistência póstuma, a

animar uns poucos povoa
dores que ficaram. Nesta

igreja, erntorno da qual de
pouco em pouco cresce
ram os moradores, se insta

lava depois 'a Freguesia de

Nossa Senhora do Dester

ro, de que a primeira notí
cia é o termo' de casamen

to de 7 de Janeiro de

1714, em que o Frei Agos
tinho da Trindade assina
como vigário desta Matriz.
E tanto inspirou a gente
humilde, que na "diuturni
dade dos tempos" recupe
rou o povoado, que em 23
de março de 1726, quando
se instalava o município,
que este passou a denomi
nar-se Desterro, apesar do

nome usual anterior ser o

q e San ta Catar+ia. Não
obstante haver-se trocado
a denominação para a de

Florianópolis, em 1894. e

apesar de se ter estabeleci
do a Santa Catarina como

padroeira da Arqu idiocese
e do Estado, permaneceu a

Matriz com seu titular
Nossa Senhora do Desterro
e nesta condição conti

nuando como padroeira de

Fl o r i anópolis tricentená
ria,

Um panorama vazio no altar-mor - as antigas imagens foram para um museu de Brusque.
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Co". os senhores...
Trabalharão hoje por mim os Srs. Gabriel Garcia

Marques, PauloMendes Campos e a Sra. Katherine Mans

field. O leitor não perderá nada, como verá.

"... até que a intuição popular farejou que algo de

irregular estava acontecendo, e espalhou o boato de que
a Úrsula continuava virgem um ano depois de casada,

porque o marido era impotente. José Arcádia Buendia

foi o último a saber.
- Está vendo, Úrsula, o que o povo anda dizendo -

disse à mulher com muita calma.
- Deixa falar - disse ela - a gente sabe que não é

verdade.
De modo que a situação continuou igual por mais seis

meses, até o domingo trágico em que José Arcadio

Buendia ganhou uma briga, de galos de Prudencio Aguii
lar. Furioso, exaltado pelo sangue do seu animal, o per
dedor se afastou de José Arcadio Buendia para que toda

a praça pudesse ouviro que lhe ia dizer.
- Vocé está de narabéns - gritou vamos ver se

afinal esse galo resolve o caso de sua mulher.
José Acadio Buendia, sereno, pegou o galo. "Volto

já", disse a todos. E logo, a Prudencio Aguillar:
- E você, vá para acasa e se arme, Que eu vou matá-lo.

"Em um dos mais bem montados laboratórios de pes
quisas cltnicas do centro da cidade, há uma sala de espe
'ra, sempre cheia de damas e cavalheiros, uma portinhola,
e atrás da portinhola um rapazinho de voz afeminada,
encarregado de colher o material dos exames e entregar
os resultados. O moço faz aos clientes as perguntas mais
rebarbativas com uma cara-de-pau impecável:

- O senhor é alergia? - pergunta a umgordo triste.
- Não, responde o infeliz, eu sou sangue.
- Função heática ou sífilis/
- Hum, hum, sífilis.
- A senhora é urina? - indaga o jovem a uma senho-

ra elegante.
- Sim - ela informa com humildade - fezes também.

, (HORA DO RECREIO, P.M CAMPOS, ed. do autor)
,\

Dez minutos depois voltou com a lança experimen
tada d� seu avó. Na entrada da praça, onde se havia
concentrado metade, do povoado, Prudencio Aguillar o
esperava. Não teve tempo de defender-se. A lança de
José Arcadio Buendia, atirada com a força de um touro e

com a mesma mira certa com que o primeiro Aureliano
Buendia exterminou os tigres da região, atravessou-lhe a
garganta. Nessa noite, enquanto se velava o cadáver, José
Arcadio Buenâia entrou no quarto quando a sua mulher
'estava vestindo as calças de castidade. Brandindo sua

lança diante dela, ordenou: "Tire isto". Úrsula não pôs
em dúvida a decisão do marido. "Você será o responsável
pelo que acontecer," murmurou. José Arcadio Buendia
cravou a lança no chão de terra. "(CEMANOSDE SOLI

DÃO, G.G. Marques, ed. Sabiá)

ar e apanhá-la de novo, ou então ficar parada e rindo
de... nada... nada, simplesmente rindo.

Que é que podemos fazer se temos trinta anos e, ao

dobrar a esquina de nossa própria rua, somos invadidos
subitamente por uma sensação de felicidade" absoluta

I felicidade! - como se tivéssemos de repente engolido um

rútilo pedaço deste sol da tardinha e ele estivesse a arder
em nosso peito, a despedir um chuveiro de minúsculas

faíscas em todas as partículas do nosso ser, até nos dedos

das mãos e dos pés? ...
Oh! não haverá um meio de exprimir essa sensação

sem falar em, "embriaguez e desordem? " Como a civili

zação é idiota! De que nos serve ter um corpo se somos

obrigados a guardá-lo fechado num estojo como um vio
lino raro, muito raro? (K.JI1ANSFIELD, "FELICI

DADE", ed. Nova Fronteira}
Paulo da Costa Ramos"Apesar dos trinta anos;Berta Young tinha ainda mo-

'

mentos como aquele em que desejava correr em vez de
caminhar, dar passos de dança de um lado a outro da

calçada, lazer rodar um arco, jogar alguma coisa para o
Puulo du C08tu_ Bum08

j
....GER,A L

A MUDANÇA (Move) Hi
ram Jaffe, escritor inédito de
New York, visto por todos co
mo um caso de psiquiatria, pa
ra sustentar o orçamento fami
liar, pajeia cães e escreve tex

tos pornográ f'icos, enquanto
sua mulher" Dol1y, trabalha co

mo recepcionista de um psica
nalista, Dr. Picker. A TÍIudança
para um novo apartamento
provoca uma crise em Hiram

que, possuído por uma súbita
inapetência sexual, começa a

INFORMAÇÃO

Cinema

imaginar sua mulher nos bra

ços de todos e se imagina des

pojado de todos e em eróticas
ligações com a modelo de um

anúncio de publicidade, Corné
d i a fantasiosa, dirigida por
Stuart Rosenberg, o realizador
de A Sala dos Espelhos; elenco
liderado por Elliot Gould e

Paula Prentiss. Produção do
veterano Pansro S, Berman.

,

Technicolor. 18 anos. Cine
São José: 3-7,45-9,45 horas.

A MUDANÇA (Move) comédia fantasiosa de Stuart

Rosemberg, com Elliot Gould e Paula Prentiss

HELGA E MICHEL, filme
sobre educação sexual, com

Ruth Gassman e Felix Fran

chy. Eastrnancolor. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.

A INFIDELIDADE AO
ALCANCE DE TODOS � co

média nacional, produzida e

dirigida por Anibal Massaini
Neto e Olivier Perroy, com

Marlene França, Cyll Farney,
Marilu Martinelli, Raul Cortez
e outros. Eastmancolor. 18
anos. Cine Coral: 3 - 8 - 10

horas. ,

NOITES QUENTES E
ALEGRES Eastmancolor -

MARIDOS EM FÉRIAS com

Mário Benvenutti e Terezinha
Sodré. Censura 18 anos. Cine

Roxy 2 e 8 horas.
OS IRMÃOS KARAMA

ZOV, de Ivan Pyriev, com Mi
khail Oulinov, Lionela Pyrieva

- Eastmancolor. Censura 18
anos. Cine Jalisco: 8 horas.

,

_ QU�JjO O CORAÇÃO
NAO ENVELHECE (The Hap
piest Millionaire) de Norman

Tokar, com Fred Mac Murray
e Greer Garson. Technicolor.
Censura 5 anos. Cine Glória: 5
e 8 horas.

AA MULHER DO RIO, de
Mário Solda ti, com Sophia Lo
ren e Rick Bataglia. Censura
18 anos. Cine São Luiz: 8 ho
ras.

ESSE PATO VALE OU
RO, de Norman Tokar, com

Dean Jones e Sandy Duncan.
Technicolor. Censura 14 anos.

Cine Rajá: 8 horas.

Durci C08tU

TV Cultura - Canal 6
13 :30 - TV Educativa;

14:00 - Cine Matinée; 15:30
- Clube dos Heróis (a cores);
18 :00 - Camomila-e-Bem
Me-Quer ; 18':45 - Jerônimo -

Laços de Sangue; 19:20 - Bo
la em Jogo; 19:30 - Rede Na
cional de Notícias (a cores);
19:55 - Tom e Jerry (a cores);
20:00 - Vitória Bonelli; 20:50
- SIP; 20:55 - Clube dos Ar
tistas (Via EmbrateI - a co

res); 24 :00 - Dan August (a
cores).
TV Coligadas - Canal 3

13 :30 - Padrão com Músi-

TV

ca; 14:00 - Vila Sésamo (Re
prise); 15:00 - Mundo da Cri
ança; 15:30 - Seriado de

Aventuras; 16):30 - Mulheres
em Vanguarda; 17:00 - O Cir
co; 17:05 - Vila Sésamo;
18:00 - Menino do Circo;
18:25, - A Patota; 19:00 -

Uma Rosa Com Amor; 19:30
- Atualidades Econômicas
FIESC; 19:50 - Tele Jornal
Malhas Hering; 20:10 - Cavalo
de Aço; 21 :00 - Moacir Fran
co Shaw; 22:15 - Jornal de
Santa Catarina na TV; 22:30 -

O Bem Amado; 23:00 - Ponto

por Ponto.

ALEGRE'
SUA VIDA'
OUVINDO
,RÁDIO

Manolos - rua Felipe
Schmidt n o , 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
competência pratos apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora
ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço m

é

d io de
Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito'Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23:30 horas.'

Oscar Palace Hotel - Av. '

Hercflio Luz, no. 90, 60. an

dar. Telefones 32-86 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
.ners, Elo, Bradesco, Credicard,
P assapo r t, Preço médio:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 horas às 14 e das 18
às 22 horas.

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
'linhos. Pratos muito solicita
dos: Forchcmak Dtagomiroff
(prato russo, típico) e ISteak.
Diana. Ar Refrigerado. Aberto"
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço "médio:
Cr$ 16,00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, National e

"

Crcdicard.
Lindacap - Felipe Schmidt

no. 178. Telefone 2�67. Res
taurante popular, preparando
mui to bem peixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega, e o prato turista que le
va como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.,

PRA�ON - Praça Lauro
Muller no. 2, esquina com Ru
bens de Arruda Ramos. Comi
dá �hinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato reco

mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou, Iilct. Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 e das 18:30 às
23 :30 horas.

Tritão - Praia da Saudade,
Coqueiros. Rcs .urante espe
cializado em pratos do mar.

Cozinha Internacio-nal. Exce
lente serviço de lanches. Drive
ln. ,Ambiente arejado, "aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz
zas e o cxeclcntc Filet Tritão
Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard.' Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem

fechar.

/

andar, completo serviço de bar
e lanchonete; durante toda a

noite. Ar condicionado.
Santacat artna Country

Club - Privativa para sócios e

convidados. Decoração bem
cuidada c ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima
com irrepreensível competên
cia as noi tudas na aconchegan
te boate do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restaurante.

Diariamente, t.:xceção das se:
gundas-feiras, na sede do Clube,
à rua Rui Barbosa, 49.

Oscar Palace Hotel -

"American Bar" muito fre-

Bonson

fO�ll_'

•

quentado nos fins-de-semana.

Drinques e música suave, em

fíta ou pelo conjunto do Toni-
,

nho Dutra. Ponto de encontro

de homens de' negócio e Exe
cutivos. Restaurantes no 60.
andar. Ar refrigerado.

mento da boate Skorpios. Em
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à
base de madeira, óleo queima- ,

do e desenhos com tintas acrí
licas. O som é de Tuca e do

Som Nosso de Cada Dia, am
bos competentes instrumentos
do samba. Serve cerveja e uma

esotérica "Caipirinha". A con

sumação é simbólica Cr S 5,00,
E a diversão é garantida, às
quintas, sextas, sábados e do

mingos. Na Avcnida Ivo Silvei

ra, no térreo do Restaurante
Panorama,

Clube Doze - Exclusiva
mente para sócios e convida
dos especiais, a boate do 50.

andar tem ar condicionado e

música ao vivo, com o conjun
to Stagium 10 exclusivo do

Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". Sábados e domin
gos, para a juventude, com o

conjunto "Thc Saints". No 40.

Noite

tivos da-boate. Mas o calor "é
que quase insuportável, talvez
porque a consumação não per
mita a casa comprar um apare
lho de ar refrigerado: oscilan
do entre Cr$ 5.,00- e

Cr$ 10,00, a entrada mais cara

dá dÍFeito a uma dose de uís

,que, "Drury's", evidentemen-'
te. No fim-de-semana, arranjar
uma mesa é uma ta)'efa ingen
te. Diariamente, no Clube do

Penhasco, rua Profa. Maria Jú

lia Franco.
Tholoko - Preenche na

noite florianopolitana uma cla

ra lacuna aberta desde o faleci-

Carmem Miranda -

Francisco Tolentino, logo na

descida da po,n te, lado da Ilha.

Propriedade de argentin,os jo
vens que vieram investir na

Lloite de Florianópolis. Com
vinte e cinco jogos de luz e de-

'coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se viu
em boate "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra
zer muitos turistas argentinos.

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas,
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra-

Onde comer bem

ADERBAL RAMOS DA SIL-
VA

"

No Ginásio Moderno Adcr
bal Ramos da Silva as matrícu-

'

la� já f{}ram encerradas. Mas
como ainda existem algumas
vagas para as 5a., 6a. e 7a. sé-

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito.
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé
dio: Cr$ 12,00. Sua filial da
Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.
Veleiros da Ilha - Restauran

te de primeira categoria, exce
lente ambiente com vista pa
norâmica da baía sul. É priva-
tivo para os sócios do clube,
-mas turistas acompanhados de
associados têm entrada livre.
Na rua Silva Jardim, no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional, Prato recomendado:

Coquetel de Camarão. Preço
médio: Cr$ 13;00. Aberto das'

/

8 às 22 horas.

Clubê 12 de Agosto - Av.
Hercflio Luz, Telefone 4117.

Ambiel!te requintado, e exce-

lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar".
Preço médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto
-

diaria
mente, exceto às segundas-fel
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Panorama - Os proprietá
rios doi'Meu Cantinho" orere
cem diante de uma vista espe
tacular da baía Sul e da cida
de, a única gatinha �o molho
pardo com nhoque, da Ilha.

Entre os pratos do dia, "arroz
à earretera", por Cr$ 9,00.. No
térreo, a partir das 23 :00 ho
ras, a música de Tuca, na boa
te Tholoko. Preço médio dos
pratos, Cr$ 12,00. Fecha às 2
da madrugada; Nos fins de se

mana, às 4. Não abre às segun
das-feiras. Na Avénida Ivo Sil
veira.

Matrfculas I
CATARINENSÊ

'As matrículas no Colégio:
C a t arinense foram divididas
em duas etapas, a primeira en

cerrada a 20 de dezembro,
com 1067 alunos inscritos. A
outra etapa será iniciada a 5 de

fevereiro, com encerramento

previsto para o dia 9.

O 'Colégio tem capacidade
p-ara dois mil alunos e' o ingres- ,

so em qualquer série do 10. e

20. graus será através de classi

ficação, dentro (lo limite de,
vagas. A classificação, a cargo
do Diretório Acadêmico, será
por, intermédio de testes c/ou
entrevistas, visando localizar o

estudan te na faixa que lhe pos
sibilite o melhor desempenho.

Para o processamento' da
matrícula o aluno terá que,
preencher uma ficha fornecida

pelo Colégio; efetuar o paga
mento da primeira" prestação,
que varia entre Cr$ 1'09,00 e

Cr $ .168,0.0 dependendo do

curso; aprcscn tar certidão de
nascimento, atestado de saúde,
atestado de vacina anti-varióli
ca, documentação do serviço
'militar e eleitoral.

:-A anuidade para os diver
sos cursos do Colégio Catari-:
nense obedece à seguinte tabe
la: Da 5<1. � 8a. séries do 10.

grau: CrS 1.573,00; para o 20.

grau: CrS 1 672,0.0.; ginasial,
3a� e 4a. séries: os. 1. 297,00;
Científico: 3a. série:
CrS 1 352,00; Secretariado:
Cr$ 1 099,00.

Todos os cursos são mistos
c o Catarinensc espera matri
cular 1.700 alunos.

Este ano o estabelecimento
estará se dedicando a uma mi
nuciosa pesquisa de mercado
para cursos profissionalizan tcs,
devendo implantar aqueles que
forem apontados como mais

/ , .

neccssanos.

ries .do 10. grau, no período
noturno, as matrículas serão
reabertas no próximo dia 15
'de fevereiro, das 7 às 22 h oras,
,

ininterruptamente.

A a n u i d a d e é de
Cr$ 120,00. Além do paga
mento de uma taxa de matrf
cula, no valor de Cr$ 20,00.

O' candidato deverá apre
sentar atestado de vacina anti

variólica" abreugrafia, três fo
tos 3x4 e; os alunos que prece
dem de outros estabelecimen
tos, a Vida Escolar.

CORAÇÃO DE JESUS

OColégio Coração de iesus
encerrou 'suas matrículas no'
'dia 15 do corrente, mas como

ainda há poucas vagas para o

, ginásio e 20. grau - com exce

ção do 30. científico que está
lotado - está aceitando matrí
.culas no horário de 10h30min
até as l Ihôümin.

, No io. grau, somente as

terceiras séries 'são femininas,
as demais são mistas.

A anuidade para 1973 ain-
da não foi definida.

.

Não há vagas para o Jardim
de.Infância,

UFSC

As matrículas na Universi
dade Federal de Santa Catari
na serão feitas no período de
21 a 27 de fevereiro.

No dia 20. de fevereiro será
. prestada pré-orientação de ma

,trícula inicial, conforme local
c horários a serem estabeleci
.d os e divulgados oportuna:
mente pelo Departamento de

Registro e Controle Acadêmi
co.

P ara o 10. e 20.'períodos
letivos regulares, cada aluno
terá fixado, pelo Departamen
to de Registro e Controle Aca
dêmico, dia e h ora da ct'ctiva-
'ção de sua matrícula, cuja di

vulgação far-se-á por meio de
listas que serão publicadas, em,

mural, no "hall" do DRCA.

/
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TOURIST
o Secretário .e

.

Senhora Eugênio Lapagesse vão deixar'
a cidade por alguns dias para descansar no majestoso
Laguna Tourist Hotel.
MARINHA

Marcada para dia 2í2 às 18 horas no salão nobre da

Escola de Aprendizes de Marinheiros, a transmissão de

posse do novo comando. O Capitão de Fragata Paulo

Fernarido Peixoto Garcia Justo, passa o comando para o

capitão de Fragata Sérgio Capanema.
ITAG '

A Caixa Econômica Estadual, mediante convênio com

; UDESC, está se�do submetida a uma revisão por técni

cos do Instituto Técnico de Administração e Gerência -

ITAG.
A tarefa obj.etiva atualizar as rotinas da entidade, ana

lisa�do seus custos e bu�cando melhorar os níveis de

produtividade.
Fonte do ITAG esclareceu que 9 Téc�ins e 10 alunos

participam dos estudos, que deverão estar concluídos em

:30 dias.

LÚCIA E NILTON

�'t' Circulando de alianças e já de casamento marcado

ainda para este ano, Lúcia Medeiros Gualberto e o advo-.
gado Nilton Bruggmann. O acontecimento foi comemo

rado no apartamento da senhora Maria Marta Gualberto, ,

numa reunião.muito íntima.

CURSOS
Iniciaram-se anteontem, no Instituto de Educação,

três cursos programados pelo Departamento de Divisão

de Ensino Médio da Secretaria da Educação, dentro do

esquema de formação de recursos humanos, para atender
a Reforma do Ensino. Os cursos são patrocinados pelo
Centro Nacional de Formação de Recursos Humanos.

CONCURSO
Estão abertas, na Agência local do Banco Regional de

Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE), as i�scrições
ao Concurso à carreira de Auxiliar Administrativo do

Banco ..Os candidatos aprovados entrarão em serviço na

1 própria agência de Florianópolis.
PAULO AGUIAR

Q engenheiro Paulo ,M. Aguiar Secretário de Serviços
Públicos, agora também está respondendo pela Secretaria

dos Transportes e Obras do Estado. Presentes ao ato de

posse os senhores: Sérgio Uchoa de Rezende, Hoyedo
Lins, Douglas Mesquita, MarceloBandeira Maia, Paulo
BIasi, Prisco Paraíso e Delso Antunes.

MISSÃO.
Em companhia do Secretário Hoyedo Gouvea Lins,

do Desenvolvimento Econômico, a missão da 'lETRO de

verá manter demorado-encontro com autoridades gov�r:

A Srá. Zulma da Luz Faria

recebeu ontem convidados

em sua bela

residência. Foimuito

cumprimentada pelo
transcurso de seu

aniversário.
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namentais e financeiras do Estado, com quem colherão

amplas informações sobre os assuntos que determinaram

sua vinda.

Segundo' informa o Consulado Geral do Japão, em
Porto Alegre, a missão partiu de Florianópoli ontem
com destino a Curitiba.

IPESC

O Presidente do IPE$C, Luiz Alberto Cerqueira Cin

tra, recebeu em seu Gabinete, a visita do Comandante da

Polícia Militar do Estado; Ce!. Renato Júlio T�ein, que
em companhia de Assessores foi acertar com o Presiden

te da autarquia, detalhes relacionados com a instalação
de uma agência do IPESC no Quartel General da corpo
ração.
MENSAGEM

O Presidente da Confederação Brasileira de Despor
tos, �oão Havelange, enviou

..

mensagem do Governador

,.,

do Estado, Colombo Salles e o Secretário, Orlando Bér

toli, agradecendo pela recepção que teve quando da sua

recente visita a Florianópolis.
CicLO DE ESTUDOS

O Período doutrinário do Ciclo de Estudos sobre Se

gurança Nacional e Desenvolvimento, que está sendo

promovido nesta Capital pela Associação dos Diploma
dos na Escola Superior de Guerra, foi encerrado, no au

ditório do Centro Sócio-Econômico com a conferência
sobre "Metodologia para o Estabelecimento da Política

Nacional" .

A fase' conjuntural do Ciclo será iniciada no dia 14 do

corrente, com a palestra a ser proferida pelo Secretário

Glauco Olinger, da Agricultura, versando sobre "As ativi
dades Primárias da Economia Catarinense".

LIRA

A Diretoria do Lira Tênis Clube nos envia correspon
dência, comunicando que todas as quartas-feiras no.salão
de festa, haverá sessão cinematográfica.

Amanhã, acontecerá noite no Haiti, sendo atração o

cantor "Zé-Kety" e aos domingos, o costumeiro festival

da juventude, que terá o Conjunto Os Binos.
CURI

,

Viajou com destino ao Rio de Janeiro, o Chefe de

Gabinete da Secretaria do GoverrÍo, Michel Curi. Na

Guanabara.itratará de assuntos; junto ao Conselho Fede

ral dé Cultura, da liberação de auxílio financeiro relativo

�

ao exercício de 1973, para a construção da Casa da Cul-

tura de Santa Catarina.

DEATUR
O Curso de Especialização em direção de Empresas

Turísticas, ministrado pela Universidade Federal de San

ta Maria, do Rio Grande do Sul,' em convênio com a

SUDESUL e com a participação de candidatos indicados

pelo OEATUR de, Santa Catarina, PARANATUR do Pa

raná e SETUR do Rio Grande do Sul deverá ter.sua parte
teóricaconcluída em fins de fevereiro.

GONDIM TORRES

Chegando do Rio pelo vôo Varig o casal Nazaré e

João Baptista Gondim Torres, ele Diretor da Rede Tupi
de Televisão.

Na Ilha, serão padrinhos do casamento de Susana

Fontes e Sérgio Ramos.

eLeninha e Paulo Cabral, um casal de nossa sociedade,
passa a temperada de verão na maravilh�sa Praia de Ca

beçudas.
• Com um grupo de amigos, palestrava animadamente

no acolhedor bar Caiçaras, o nosso discutido costureiro

Lenzi.

• Deu uma rápida circulada na capital o Public Rela
tions da Prefeitura de Porto União, Iria Rossa.

I·
I

o governador Colombo Salles recebeu em seu palácio o General de Brigada Herman Bergkvist, que deixa a ID 5a. para
cursar a ESC. Acompanharam-no os Coronéis Francisco Janone Neto e-Zaldir de lima.

,

,

CINEMA

PARA,'

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA.

'.

9,45Hs.

censura até 18 anos.

ROXY PROGRAMA DUPLO
,. ..

. . ./

19 FILME
r

2� FILME

,
" '-"

.

-��\f1Bles

é. @looo 1Ãl�1es

IilNCalUNCHI CiCCIllIHGilIIII· DUlliIUUIIIIICI.U
�NUIAUNm iOlUlU COIO·...".'.. '·..... ""'m·_
.l»fftt"r�.!.WW1 .-.tlO(llll' RAIUOOV'llIlUO .IUWITIH

.'.

censura até 18 anos.

2 - 8 Hs.

censura até 18 anos

JAlISCO

MARlOOG

E,�fo!I!!4'"

8,Hs.

censura até 18 anos.

SÃO .JOSÉ 'AMANHÃ
I

.4 �f4iXaMwrE ESriJ{IIA
OE UMHfJME,\1MI'

ERA PA[JJIé,.
l)E IhW PADRE aUE
ERA HfJM[M '.

Robert
Forster

CO·ESTREhA-DO POR

WillGeer
DIRIGIDA POR

.

PRODUZIDA POR MUSICA DE

Lauren
Hutton

I:M

MOSAICO
DE·

SONHOS
(Pie��s of Dreams)

ROTEIRO DE DA NOVELA

UMA PRODUÇAO

DE

Umtod Arllsts
Enrcrt",nmCOI from
'Tr.m�il:..,('âCJ CUlflOI.,ricm

censura até 18 anos

RITZ
-

AMANHÃ

CORAL 10 Hs.3 - 8

OUTRA '6IG' COMEDIA DO
CINEMA NACIONAL.QUE
NADA FICA A DEVER;AS ESTRANGEIRAS'

'as�:
MARLENE fRANCA
MARILU MARTlNElI
MARISA WOOOWARO
mOA SIEfANIA
MARLENE ROORIGUES
MaRINA fREIRE

censura até 18 anos.

GLORIA 5 - 8 Hs

FRED MacMURRAY·
TOMMY STEELE
GREER GARSON .

GLADYSq���.��L��( f.��� .,�
censuta até 5 anos.

censura até", tl anos
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tlm#,r Cartlmm
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• lelDinina ."ariNa Ratnf)s,

llma lider feministamuito sexy
Ela é alta, 1,8Om, bonita, pernas longas e bem feitas,

australiana, 32 anos, doutora em filosofia, professora de

inglês na Universidade de Warwick, Inglaterra, atriz ama

dora, já fez strip-tease na revista "Cambridge Foot-,

lights", divorciada, namora muito, adora os homens e o

sexo. E tudo isso prova que no Movimento de Libertação
Feminina não existem somente mulheres feias e recalca

das. Germaine Greee é prova disso.

Ela já foi acusada de pornógrafa e está sendo proces
sada, em Londres. Escreveu um best-seller "A Mulher
Eunuco", onde prova (ou tenta) que os homens od'eiam
as mulheres, entre outras coisas. Divorciada, adora a

companhia dos homens mas não quer mais marido. Pre
fere dedicar o tempo ao movimento de libertação. E, em
tudo, ela é diferente da líder feminista Betty Friedan.

Esta quer tomar um lugar no mundo masculino e Ger

maine acha que o erro da mulher é querer assumir papéis
reservados aos homens. Na análise de causas, ela culpa a

mulher por se encontrar na situação em que está, domi
nada e precisando lutar por seus direitos. Diz que a mu

lher, no estágio que está, em vez de "começar a querer
mudar 'o mundo, deve antes de tudo, fazer uma reavalia

ção". Porque é "impossível defender a causa da liberta

ção feminina sem ter a certeza sobre o grau de inferiori
dade e dependência natural, que é inalteravelmente pró
prio da mulher. Sabemos o 5lue somos mas não o que
podemos ser, ou o que podíamos ter sido!" Por isso,
talvez, é que seu livro comece com uma análise sobre o

corpo.

O desconhecimento do corpo, asseguraGermaine, é que
leva .mulher a aceitar todos os tipos de preconceitos,
tabus e lendas que se formam em torno dela há miÍênios.
Certas fantasias se conservam atuais, apesar de serem

mais velhas que a Idade Média. E, no entanto, a mulher
continua a aceitá-las. Para a grande maioria das mulheres,
os órgãos sexuais femininos, a menstruação, o parto, o
próprio ato sexual, continuam ainda sendo mistérios,
coisas proibidas, castigos e punições. Essas fantasias, evi
dentemente, são aproveitadas - formuladas ou reformu

ladas - pelos homens, para provar a inferioridade femini
na. AImenstruação, por exemplo, tem sido muito usada

, '

BATIDA: DE MARACUJÃ
Ingredientes:
1 kg de maracujá (fruta)
1 lata de leite condensado
1f2 garrafa de cachaça
1 cálice de rum
açúcar a gosto
Preparo: Bata somente as sementes do maracujá com 1f2

copo de água no liquidificador. Côe. Coloque no copo
do liquidificador o caldo do maracujá coado, a cachaça,
o leite condensado e o rum. Sirva bem gelado.

BATIDA DE ABACAXI
Ingredientes:
1 medida de suco de abacaxi
açúcar a gosto
gelo picado
suco de % limão
2 medidas de cachaça
Preparo: Agitar bem todos os ingredientes numa coque
teleira.

BAT!J)A DE MANGA
Ingredientes:
1 medida de suco de manga
1 medida de cachaça
algumas gotas de suco de limão
açúcar a gosto
Preparo: Misture todos os ingredientes e bata no liquidi
ficador. Caso não encontre o suco de manga pronto,
vendido em garrafa, bata a manga descascada e cortada
em pedaços com a cachaça.

BATIDA DE COCO
Ingredientes:
1 colher (sopa) de coco ralado
1 colher (de chá) de açúcar
2 medidas de cachaça
2 colheres (de sopa) de gelo picado
Preparo: Misture .todos os ingredientes no copo do liqui
dificador e bata bem. Sirva em seguida.

BATIDA CAPRICHADA DE LIMÃO
Ingredientes:
8limões
1 1f2 garrafa de cachaça
I lata de leite condensado
1 cálice de rum
açúcar a gosto
gelo
Preparo: Corte os limões ao meio, retire as sementes e
bata com casca e tudo no liquidificador, juntamente com
um copo de cachaça e % copo de água. Côe. Bata nova-
'mente e cõe mais uma vez. Bata no liquidificador com o

restante dos ingredientes. Deixe bater durante uns 10
minutos. Acrescente alguns cubos de gelo e bata até que
o gelo se desmanche. Sirva na hora.

como argumento referente à capacidade da mulher para
certos empregos. Só que "as mulheres não se tornam

mais incapacitadas pela menstruação do que 0S homens,

pelo seu hábito de beber, sua hipertensão, suas úlceras e

temores quanto à virilidade".

Germaine vai mostrando, ponto por ponto, como tu

do na mulher foi usado de modo a deformá-la, a trans

formá-la num monstro. Com tudo isso, fica negado à
,mulher uma série de coisas, até melhores colocações no

trabalho, na vida social, na política e na economia, che
gando-se até ao cúmulo de proibir "o prazer sexual".
Assim, proclama Germaine, a mulher precisa logo conhe
cer os inimigos dela, responsáveis por esse-estado de coi

sas, e manutenção desses conceitos. Quem são os inimi

gos?
Responde Germaine: "São os médicos, psiquiatras, sa

cerdotes, conselheiros matrimoniais, policiais, assistentes
sociais, magistrados, gentis reformistas, todos autoritá
rios e dogmáticos, qu� se reúnem em manadas em torno,
da mulher, com advertências e conselhos".

NO FUNDO ELA ADORA OS HOMENS

Se está tudo errado, Germaine acha que o erro cabe
tanto aos homens quanto às mulheres. Não é sua preten
são que a mulher entre "no mundo masculino, um mun

do de úlceras e enfartes".
Ela quer apenas que a mulher seja reavaliada e que

ganhe novos direitos e novos deveres. Evidentemente que
um desses direitos porque tanto luta, é o de "desfrutar o
sexo tanto quanto .os homens".

'

Germaine já foi casada e sua posição em relação ao casa

mento é de que toda mulher que se escraviza apenas pára
se manter bonitinha, para cozinhar os pratos preferidos
do marido, para encorajá-lo a rejeitar a opinião coletiva e,

procurar segurança apenas nos braços dela, esta esposa
está prendendo o companheiro a ela com cordas que
acabarão por estrangular os dois. Germaine vai mais lon

ge ainda quando afirma que uma dona de casa é um

trabalhador não assalariado na casa do marido em troca

da segurança de ser empregada permanente. E um dos
meios de libertação é transformar a obrigação em prazer.
Quando o sistema estiver construído de tal modo que

cozinhar, cuidar da casa e dos filhos seja não uma coisa

compulsiva, mas uma fonte de prazer, então a mulher
estará se libertando das angústias e ansiedades. O prazer,
em todas as áreas, tornará a mulher feliz. "E o maior

serviço que uma mulher pode prestar à comunidade é ser

feliz!".
'

Camisas e gravatas

Em vai/e,

.

bem leve, com etiqueta
Dior, a camisa à esquerda,
com estampa

miúda. À direita, em voile

especial de verão,

na cor rosa claro,
outra camisa social. As

gravatas levam

a etiqueta Dior.

Camisa em xadrez muito

miúdo,

social, modelo de Prist. A

gravata, com,�stampa.
geométrica, cores vivas, �

Pierre Cardin.

A outra camisa, também

social,
é em listras coloridas e,

como a gravata, leva

etiqueta Cardin.

I'
I

ÁRIES - Dia benéfico para a

grande maioria dos que perten
cem ao signo de Áries corno

você mesmo. Aproveite o dia
para tomar decisões práticas
no terreno das finanças. Con
tatos agradáveis e sucesso pro
fissional.

"I:OURO - Não deixe para
amanhã o que puder fazer ho
je, e terá assim, positivos resul
tados. TOdo esforço no senti
do de aprimorar suas qualida
des inatas, trar-lhe-á compen
sações e alegrias. Boa fase para
a vida sentimental.

GÊMEOS - Data em que terá
vantagens na manutenção de

segredos do seu interesse pro
fissional. Não revele a todo
mundo o que pretende fazer
ou deixar de fazer. Suas condi
ções psicológicas tendem a me-

lhorar bastante.
'

CÂNCER - Aproveite o pe
ríodo para programar e fazer
uma viagem. Uma visita a um

'parente ou pessoa amiga de
sua grande estima, somente lhe
trará benefícios. Aguarde notí
cias do seu maior interesse so
cial e profissional. "

, "

LEÃO - O Sol em sua Sétima
Casa de influências prenuncia
elevação social e progresso ge
rai através de referências elo
giosas, promoções e proteção.
Aproveite esta sexta-feira para
expandir-se mais e- expor suas

opiniões.
VIRGEM - Sua vida espiritual
estará merecendo a melhor

atenção de sua parte. Assuntos
relacionados com á Lei, a Jus
tiça e longas viagens estarão
em boa fase, recebendo influ
ência favorável neste período
astral.

LIBRA - Dia feliz para a gran
de maioria dos que pertencem
ao signo de Libra, especial
mente em se tratando de pes
soas relacionadas com as artes
e setores de diversão pública.
Todavia, não se descuide da
sua saúde.
ESCORPIÃO - Você deverá
tomar cuidado neste dia. Tudo
estará' muito bem no amor;
mas imprevistos poderão se

evidenciar em qualquer outro
setor de sua vida. Contatos
vantajosos poderão ser estabe
lecidos com seus amigos zOdia-,
cais.

SAGITÁRIO - Pense mais no

seu bem estar. Este d,ia tende a

favorecer todos os seus proje
tos profissionais, favorecendo
o .maís absoluto êxito neste
sentido. Conte com a colabo
ração de amigos e auxiliares
em geral.

CAPRICÓRNIO - Excelente
período para você colorir um

pouco mais a sua' vida senti
mental. Esta sexta-feira, dia

consagrado ao fluxo de Vênus,
denota muitas alegrias e suces

so profissional e social para vo
cê de Capricórnio.

AQUÁRIO - Cuide de seus in
teresses, afazeres ou respon
sabilidades domésticas; terá
pleno, êxito neste sentido.
Conte com a colaboração de
amigos e colaboradores leais.
Tome decisões práticas. Evite
o pessimismo.

oc'

PEIXES - O Sol em Aquário
favorece as viagens, os estudos,
as informações e especialmen
te as novas amizades e assina
turas de Contratos. Envide es

forços no sentido de melhorar
seus conhecimentos e irradiar
simpatia.

VERÃO
o importante é
.aludar o
trabalho dos
rins
,tome

'URODONAL
e viva MAIS contente! ... '

PAGANDO EM ATÉ 12 MESES.

ILHATEX

CAMA, MESA E BANHO.
MAIÔS, SAlDAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS.
AS GRANDES MÁR'CAS PELOS

MENORES PHEÇOS.
CRÉDITO INSTANTANEO
ABERTO ATÉ 19 HORAS.

+llHATEX +
li. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
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r QESTAURANTE PRAYO�e---':
I COMIDAS �fi/: :

I

OAB--0654 CPF-003715569
Rua Felipe Schmidt 52 Sala 2

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORtZADO �*

CQNSERTO A DOMICfLlO
* ORÇf\MENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITROI\J - OFICINA DE TV

Av. Hercí!_io Luz, 241, em frente

'à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

TfpICAs'CHINESAS

P. INTERNACIONAL
�'m
'í9,_L. PANORAMAR
_J-

I

SERViÇO A, LA' CARTE')�,
AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

.. ·t·· ..

REUNIDAS S/A TRANSPORTES COLETIVOS
AGENCIADORES E COBRADORES

PRECISA-SE
.oFERECEMOSFORÇA E LUZ DE CRICIÚMA S.A.

CGC. 83 647 537
AVISO

De ordem do Sr. Diretor Gerente, comunicamos que se

encontram à disposição dos Senhores Acionistas, na sede da

Sociedade, à rua Lauro-Muller, 151, em Criciúma, Estado de Sant�
Catarina, os documentosa que se refere o ar�igo 99 do Decreto LeI

no. 2 627, de 26 de setembro dá 1940. '

Criciúma 05 de fevereiro de 1973.
,

Célio Grijó
Diretor Financeiro

_

- Bom ambiente de trabalho;
- Oportu nldades de progresso;
- Salário adequado;
- Treinamento dentro da empresa;

EXIGIMOS
- Boa apresentação;
- Quitação com serviço Militar;
- Curso Ginasial.

Inscrições à rua Av.' IVO SILVEIRA S/N
CAPOE I RAS, até o dia 10/2/73.

VANDA DE SOUZASALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

CARBONfFERA PRÓSPERA S.A.
CGC. 83 647 545

AVISO
De ordem do Sr. Presidente e nos termos da lei, comunicamos

que se encontram à disposição dos Senhores Acionistas, na sede da
Sociedade, à Rua General Oswaldo Pinto da Veiga, no. 328, em
Cr lciúrna, Estado de Santa Catarina, os documentos a que se refere o

artigo 99 do Decreto-lei no. 2627 de 26.0'9.1940.
Criciúma, 05 de fevereiro de 1973.

Célio Grijó
Diretor Administrativo

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo
legal os t rtulos que se acham em Cartório para protestos os senhores:
ILSON SOARES
LUIZ CARLOS MORITZ '

ÁLVARO ARMANDO DE OLIVEIRA ABREU
Florianópolis, 07 de fevereiro de 1973

ALICE R. KUNTZE
OFICIAL

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado Sr. Cesário Ferminio de Medeiros, declara que

extraviou o certificado de Registro de seu Jeep Marca Willys, ano de

Fabr, 1952, Chassis no. 452FA214388; Motor LT2381, cor Verdee
Àzul, capacidade paraõ pessoas. ,

Criciúma, 06 de Fevereiro de 1973.
CESÁRIO FERMIi'JIO DEMEDEIRÇlS

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado Sr. José Domingos Borges declara que extra

viou o certificado de registro de seu Jeep Marca Willys, ano de
fabricação 1960, chassis no. 5224012758, cor verde, capacidade pa
ra 5 PESS. de placas CR-2620.

Criciúma, 06 de fevereiro de 1973.
José Domingos Borges

INGLES - ALEMAO

LABOTARORIO AUDIO-VISUAL ELETRÔNICO
*INTENSIVO - 90 mino diário - de 2a. a 6a. feira
*HORÃRIO - A sua escolhaTOTAL DE HORAS - 148
*INi'CIO - 12/03/73 TtRMINO - 13/07/73
CEA - CENTRO DE ESTUD,?S AVANÇADº�
R�a dos Ilhéus, 8 Ed. Ap/ub 60. andarconj.62,63,66
iNSCRIÇÃO PELO TELEFONE 3 6 6 8 LET'S GOl

TRANSP'ORTES COLETIVo.S

Advocacia, Especializada
Dr. Mario Bian'chini

Advogado

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de propriedade do vefculo Volkswagen
cor azul golfo, ano 1963, chassis no. BB-123.705, Placas AA-6735
pertencente ao Sr. HÉLIO ALEXANDRE.

'

CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o CGC no. 83 930487/001 pertencente à firma Ma

ria Pereira dos Santos, situada à rua Conde Afonso Celso, Capoeiras,
-se,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do ve(culo Caminhão Chevrolet

cor verde escuro e preto ano de fabricação 1951.
Motor no. J-E-A 987339
Pertencente ao Sr. Luiz Pedro Medeiros
Tubarão Sç.

Deacordo com asestatistícaS.J'Dessoasmorrerio neste' mês
em acidentes detrinsHo e60 ficarió Invemente feridas.-

Veja como partjcjpardaljsta.
féiro "'.o ,..__

I' :À
la vtaa o

"1..s à bOL,

Ult-rapasse sempre
pela direita. E o caminh o
mais curto
para o cemitério.

Entregue seu carro pura
motorisca U,70
habilitado. Se I'Orr rstirer
com ele,

'

pelo menos morrera
'acompanhado.
Se ele, estiuer soz.nho,
matará '

alttuém em seú n011/P.

Antes de tiiriqir beba uns

qolinhns.
.

Você morrerá mais Ielie.

o Deportamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preterencial" apenas
para §nreitar II

, cidade. Não ligue para
elas e adeus.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

,

prepare para tingir 1/ -

rua desta linda cor.

Ande sempre acima
da uelociuade permitida.
.você p-rova que os

machões morrem mais
depressa.

\
,
<,

Como pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortospode at-ravessar as ruas
sem nenhuma Jan, 56 68 4
atenção, Quem quer se

Fev. 46 6() !suicidar não iiç«
pura essas coisas, nrr Ma r. i() ii .'/

Abr. (ia 69 4

MI/ia 49 42 2

Tolal 2R4 .'lO! 14

Estas são apenas algumas regras bem
simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale com o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio foi feito' com a intenção
de pedir a. você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar. Acredite,
é muito bom ter você entre nós. Fique.

o Estado, a A. S. Propaçue e () Detrun gostam de uoc«. Vivo.

ESCRITORIO IMOBILIÁRIO
lUIZ FERNANDO
CRECI 6269 II REGIAO
'Rua dos IIheus-Ed. Aplub �/102

BOM ABRIGO
Vendo um sobrado novo s/habite-se. Em cima 3 quartos

acarpetados, 2 banheiros com louças em cor, sendo um priva
tivo do casal, armários 'embutidos, sala de estar íntima. Em
baixo Living, copa cozinha lavabo, dependência de empreqa
da completa, aquecimento à gas em todas as peças, com fino
acabamento. Aceito imóvel d� menor valor como parte de

pagamento e fi nancio saldo a longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.
ESTREITO
Vendo uma casa térrea c/3 quartos, banheiro. I\ving (gran

de) copa cozinha. dispensa, dependência de empregada com

pleta, área de serviço, pátio. garagem para dois carros. locali
zada na esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra,
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e

finacio saldo a longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.
CENTRO
Vendo um apartamento c/3 quartos, living grande. área de

serviço, dependência de empregada completa, copa cozinha.
garagem, locálização na rua Almirante Alvim. Aceito imóvel
de menor valor como parte de pagamento e financio saldo a

longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.
CANASV IE IRAS
Tenho vários lotes para vender
Tratar Ed. Aplub sala 102
CENTRO
Vendo na rua Anita Garibaldi 4 salas em dois andares

(com possibilidade de serem unidas) em fase final de cons

trução com 46m2 cada uma. Aceito imóvel de menor valor
com parte do.óaqarnento e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102
ESTREITO
Vendo na rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom

estado de conservação, com 3 quartos e demais dependências.
constru (da em terreno de 24x44. Totalmente financiada

Tratar Ed, Aplub sala 102
STODIECK
Vendo um excelente sobrado. Em cima 4 quartos Com

banheiros privativos, sala de estar [ntirna, sacada (com vista
para a cidade inteira). Em baixo 2 salas, sala de jantar, cozi
nha, área de serviço, dependência de empregada completa,
lavanderia, garagem, sistema de aquecimento à gás em todas
as peças e com fino acaoamento, Aceito imóvel de menor

valor como parte de pagamento e financio saldo a longo pra
zo.

Tratar Ed. Aplub sala W2
BEIRA MAR NORTE
Vendo uma área com 1 OOOm2, com frente para a rua Frei

Caneca Av. Beira Mar, terreno próprio para incorporação ou

palacete. Aceito imóvel de menor valor.
, Tratar Ed, Aplub sala 102
COQUEIROS
Vendo na beira da praia um lote de 18x33, facilito o

pagamento a cu rto prazo.
Tratar Ed. Aplub, sala 102
PRAIA DO MEIO
Vendo um apartamento no ed. Gaivota com 3 quartos.

livinq, copa cozinha, banheiros, área de serviço e garagem.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento e

financio saldo a longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.

IMOBiliÁRIA ANDRADE RAMOS
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
ARERTA DAS 8.00 As 18,00 HOfU'S

.,.-, "� ...",.;, INII)jTE�RRUPTA'!',1Ef\l,:r{","'-� -.......�� :.. _�...-'�... 'In·�.... ": '(-""1'''' �.!";.-�.:1t

.VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS
TERRENOS

- lote no J",dim Atlântico - 297 m2
-- Chácara em Itacorubi - 39.000 m2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde - Estreito - Financiados.

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pronta entrega - 90 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 103 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 70 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 80 m2 - s/habite-se

APARTAMENTOS
EdiHcio Itaguaçu - dois quartos - living :_ cozinha - ba
nheiro - área de serviço. Pequena entrada - restante finan
ciado.
EdiHcio São Francisco - dois quartos - living - cozinha _

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel - centro.
'

EdiHcio A Coelho - diversos tipos e metragens..
Rua Felipe Schmidt - bel íssima vista para a bafa sul.

PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO - CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER LOCAL.
SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE
TUDO PARAVOCÊ; CONHEÇA NOSSOSPREÇOS.

VENDE-SE
Vende-se uma bem montada mercearia à rua Dib Cherem no

r 200 em Capoeiras. .'
.

Preço a combinar no próprio local, em horário comercial.

VENDE· --SE
Um posto de gasolina situada na BR-l0l, km 198, próximo à

PolIcia Rodoviária Federal.
Entrada 35%. Área construída 130,20 m2. Terreno com

6.650 m2.
Tratar no local com sr. Ernesto.

VENDE-SE·
Vende-se uma área de terreno com 21.000 metros quadrados

situado na Reta da Armação, fazendo frente ao Mar Grosso e fundos
na Lagoa do Peri.

Financia-se até 40 meses sem entrada.
Tratar a Rua Tiradentes no. 9 - 10. Andar. Com o sr. Lourival.

TEMPORADA OU VERANEIO NO RIO

Copacabana - Aluga-se apartamento mobiliado c/utens(lios e rou

pas. Quarto. sala dormitório, banho coz., dependo compl. ernpreq, e

vaga na garage. Tratar fone 3596 após as dezoito horas.

TEMPORADA OU VERANErO EM CANASVIE.IRAS
Aluga-se casa mobiliada com utensílios e roupas, próximo ao Coun
try Club. Salão, três dormitórios. banho cozo dependo compl. empreg.
rancho, churrasqueira, garage. Tratar fone �596 após as dezoito ho
ras.

ALUGA-SE
Aluga-se residência com amplo jardim, frente para o 'mar. contendo
quatro dormitórios, dois banheiros completos. sala de estar com

lareira, escritório com estantes embutidas, cozinha com armários
embutidos, quartos de empregados _com banheiros, duas garagens,
etc.

Tratar com o proprietário, à rua Max Schrarnrn, 1.486 - Estreito -

Fpolis. I

-----------------------,--" .. _ .._-

P�OCURA,�SE CASA
Farntlia necessita com urgência alugar uma casa nas imediações

do centro de Florianópolis, com 3 quartos e demais dependências.
Tratar com Dilba no Banco da Bahia.

TELEFONE .-- PERMUTA-SE
Tenho telefone em Coqueiros e pretendo permutar com um no

centro. Telefonar para Napoleão Amarante 2542,

----------------------------------------- -Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Opala - Bege Claro ...........•..................69
Opala - Branco Polar .. ; .•.••..•..................70
Opala - Br aico Evereste •.••.•.. '. ,•...•.•........•. 71
Op aa - Top: Dourado Metálico •...•............. 70/71
Opala- Branco Polar 69
Opala - Verde Sevilha ....•.................... 71/72
Opala Luxo - Branco ......•........•...•.........69
Opala - Branco Polar •...........................70
Volkswagen - Verde Musgo .•.•........•...........69
Volkswagen - Azul N4>olis 69
Volkswagen - Azul Diamante '.' 71
Volkswagen - Branco Lotus •.......•.............. 71
Volksweqen - Grená 67
Volkswagen - Verde Garibe 68
Volkswagen - Azul Diamante ...•...•........... 70/71
Ford Caminhão - Marfim Azul ..•..•...............62
Chrysler - Grená e Preto .........•.•..•.... , ...

'

...68
Aero Wyllis - Marron ..•...•......•...............65

Regente - Azul Sideral, 69 _

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEUIORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados I

do seu Concessionário de Qualidade 43U_'"
HOEPCKE VEICULOS SIA'
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

J_ . ,' ..

B·";t:wM$I@I].. .

, COMERCIO DE
AUTOMÓVEIS

OPALA CUPt STD O.K, 1973 Violeta Metálico
FUSCÃO BÁSICO O.K. 1973 Arnareto Caju
FUSCA O.K .. 1973 Azul Niagara
FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas
DODGE DART CUPÊ LUXO 1972 Branco
FUSCÃO 1972 Amarelo Colonial
VARIANT 1972 Bege Claro
CORCEL 4 portas 1972 Amarelo Pop
CORCEL 4 portas 1972 Turquesa Tahiti
CCRCEL 4 portas 1.972 Amarelo
FUSCÃO )971 Azul Diamante
FUSCÃO 1971 Branco Lotus
CORCEL CUPÊ LUXO 1971 Vermelho Calipso
FUSCÃO 1971

.
Vermelho Montana

TL LUXO 1971 . Azul Metálico

POSSUÍMOS CARROS ZERO�UlLÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

'R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
.

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

�----------------------'--'�-----------------------.

C. RAMOS S.A.
VEfcULOS NOVOS

Possuímos toda linha VW nas diversas co
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
.

R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 14.66
Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE (CU LOS'USADOS
-

Sedan 1 300 Verde ••1......................... 1967
Sedan 1 300 Vermelho Montana .•..•.••.•..•.... 1968
Sedam 1 300 Branco lótus •••••••••••••••••••••• 1969
Kombi Cinza Lobo ••....•.....••.•.•.......... 1969i
Kombi Bege claro '.' ...•••.••• , ......•......••. 196!f
Variant Vermelho cerveja .•••.••••••• , • , •• j • • •• 1969
Sedan 1 300 Verde folha' •.•.•.••..•••. ',' •.•.... 1969
T.L.·2 Branco-lotus ••••..•...•••••.•••..••.••. 1970
Variant Bege claro .•. ',' -s- , • •• 1970
Sedan 1 300 Bege claro ..•..•••..•••..•....•..• 1970
Sedan 1 300 Branco lotus ••.•.••••'............. 197Ô
Sedan 1 300 Azul diamante .•••••••••••••••••••• 1970

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

,

..Vvu_n.K_�ERIC_H
U 11
___.!��-" Comércio de Automóveis

RUA ALMIRA"NTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA

Sedan 1300 Branco Lótus ........•..... : ........• .71
Sedan 1300 Branco Lótus ... .t.;.................. 70
Sedan 1300 Beige Claro .. . . • . . . .. . . . • . . . . . . . . . • .. 69
Sedan 1300 Branco Lótus ........•..............• 69
Seda�·r;300 Azul Real

'.' .. 68
Sedan 1300 Azul Real ..•..........•............... 67
Sedan 1500,Pizul Laranja .•.•••................... 70
Sedan 1500 Azul Diamante .•...•..........• : ..... 71
Sedan 1 500 Azu I Diamante .......•............ 71/72
TL. 2 portas Branco Lótus .....•

'

•....•....... " 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante ........•.............• 71
Variant Branco Lotus ...•...........•..••...... <. 70

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde

Karmann-ghia 8eg3
Jeepe (Candango) Rosa

'.

1970
1968
191')7
1969
1960

/{,
AUTOMÚVEI� COMPRA VENDA E TROCA

VOLKSWAGEN - 1300 - Laranja Monza - OK - 71
VOLKSWAGEN - 1300 - Amarelo Safari - OK -

••..• 73
VOLKSWAGEN - 1300 - Amarelo Caju - OK -

•.•••• 73
VOLKSWAGEN - 1500 _ Azul Arara - OK -

•.. : ••• 73
VOLKSWAG_EN - SP2 - Verde Metálico - OK -

••..• 73
VOLKSWAGEN - Vermelho ...•••.•••••.•.••... " 69
OPALA -'2500 - Rosa Metálico - OK -

•..••...••.•. -73
·CORCEL - Vermelho Cadmin - OK -

.•.•••.•..•.• 73
CORCEL GT - Marrem e/Teto Vinil ..••..•..••.•••• 72
GALAXIE - Azul com Teto Vinil ...••••...••.•.. " 68
KOMBI;_ Bege Nilo -

..•..••.•.••••.••.•..•...• 62
DKW VEMAG - Vemaguete Marron •••••.•......... 66
VOLKSWAGEN - TL Azul 2 portas .•.••.• : ...•••.. 71 .

VQLKSWAGEN - Vermelho •..••• :� ••.•.••..••.•'. 69
VOLKSW'\GEN - Vermelho .........•.....••.•.•. 69
VOLKSWAGEN - Amarelo Colonial ..•...••• '

..••.•• 72

CRÉDITO IMEDIATO _; TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40,FONES 2777 e 2165

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor MeireUes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC
.

Opala Cupê rosé metálico OK
Corcel Cupê amarelo OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo 72
Corcel quatro portas marrom OK
Opala quatro portas vermelho , 71

Volkswagen vermelho : 69

_._,___.__,.........._.�.
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

FORI:;) GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK V/CORES
FORD F-l00 LUXO OK
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VWVARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6'CIL.
c:ncn r.:AJ AVIC:

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO,
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

IPIRANGA
'

AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, 13

FONJ;:: 3886

FINANCIArv;ENTO EM 36 MESES!

.,

1 Variante Vermelha �.I, :
72

1 Variante branca : 72
1 Variante Azul diamante............................................ 70nl
1 Sedan VW branco 70
'1 Sedan VW branco :.: ; : :.: ::; '68
1 !'lAti,," VW vsrmelho 68

NÓS PAGAJYlOS MAIS PELO SEU CARRO.

FLORIANÓPOLIS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

,

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfC'ULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias cores OK .•........••..... r: 1973
Galaxie 500 várias cores OI< ...•..•... ; ......•..•. 1973
Corcel GT várias cores 'OK ........••..........•.••1973
Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores OK : .•.1973
Corcel Sedan l.uxoeStand várias cores OK ..•..••...�973
Corcel Belina Luxo várias cores OK ...•...•.• : .•.•.• 19.73
Jeep CJ5 várias cores OK ........•...•.... .' .••.•.. 1973
F-75 Pick-Up várias cores OK ........• - •...... : ... 1973
Rural 4x4 várias cores OK .,.; ....••.....•...• : •• 1973
Rural 4x2 várias cores OK ..•... . ••...•.......•. 1973
F-l00 Pick-Up várias cores OK ........•.....•.... 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK ...•...•.....•• 1973
F-600'Diesel Verde Angra OK 1973
F-6oo Gasolina Turquesa Tahiti OK •.............. 1973
F -750 Diesel.Amarelo Tarumã OK ......•......... 1973
Galaxie LTO Hidr.Ar Condic.Verde Metal •.••..•.•.• 1969
Galaxie 500 Azul Metálico .•....•.••..•••.......• 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia '

.....•••....•.•...•.• 1969
Galáxie LTO Turquesa e Preto ......•..••..•....•• 1971
Galaxie 500 Branco Glacial .••.••...••••.•.••.•.. 1968
Galaxie 500 Vermelho 1967
Galaxie 500 Vermelho Cardeal ...•••...•.•.•.••..• 1970
Galaxie 500 Azul Mexicano .......•..•..•. ',' •.•.• 1970
Corcel GT'Vermelho e Preto ...•...•.•........... 1972
Corcel GT Cinza Kilimandjaro 1969
Corcel Cupê.Luxo Azul •...•..•......••.....••.. 1971
Corcel Sedan Amarelo ...............••..•.•...•1972
Corcel Sedan Marrom .•.•.•.......•...........•. 1972
Corcel Sedan Luxo Verde •..••...•....••••....... 1971
F-75 Azul Marambaia ..•.....•....•.....•....... 1969
F-350 Bege Claro •....•..•.............•...... 1968
F-350 Azul e Bege •...•..•.............•...... 1970
F-350 Azul Clara e Branca .••.....•.....•.•...•• 1969
F-;350 Verde e Branca ...........••............. 1962
F-600 Gas. Vermelha .• � .•......... :•......•... 1962
F-600 Diesel e cinza ...•.••..••.••...•......... 1966
Rural Willys Verde P. Branca..........•...•..•.... 1971
Rural Willys Azul e' Branca .••..•...••.•....•.•... 1963

_

Rural Willys Bege e Verde .••.

'

...•.•..••.•....... 1966
Fuscão 1500 Bege Claro ...•/' ..

'

..•............... 1972
Fuscão 1500 Azul Diamante ........•..•..••..... 1972
Variant Azul ....•........•.

'

.........•.•....... 1970
Volks Kombi Azul Pastei .........•..............1968
Volks Kombi Pick-Up Pérola ...•............ ; ...• 1968
Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel ..•...•.•.••..•.. 1969
Volks Kombi Pérola ..........................•. 1965
DKW Belcar Amarelo Colonial •...•••...•.•....... 1966
Simca Vermelho •.•....•..••..•..•......••.•.. :1964
Caminhão Chevrolet Bege e verdeescuro ....•.••.•.. 1962
Chevrolet Opala Marfim Dourado Metal ........•••.. 1970
Chevrolet VeraneiO Luxo Azul ...•..•.....•...•.•. 1971
Chevrolet Veranelo Luxo Azul Austral •..•..•....... 1970
Oldsmobile Bege Metal Cupê Luxo .. : ...•..••..•..• 1964
DKW Vemaget Castanho dourado ... : ......•...... 1958

1�/;;S

1973
1973
1972
1972
1971

197,0
lQE;7

I'

VE�CULOS USADOS
Alio Qualidade

DODGE DART cupê - vermelho •.....•.•........
DODGE DART sedam - verde imperial •...........
DODGE DART sedam - branc.o polar •............
DODGE DART cupê - branco pol ar .....•........
OPALA 2500 sedam - branco .•......•..........
OPALA cupê especial - vermelho ........•.......
VOLKSWAGEM 1500 -

.

VOLKSWAGEM 1300 - :.:: ': : : : : : : : : : : : : : :: : : :
ESPLANADA •..•.....• I

.

CORCEL SEDAM ........•.. :.
'

.••............

Karnan Ghia TC
..••••..•.••........•..•....•

Telefone - 6389 e 6393 '

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEfcULOS USADOS

1971
1970,
1970'
1-972
1971
1972
1971
1961
1967 ..

1969"
1972

VERAS VEíCULOS E
PECAS lTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 :... Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS

.

COMPRA - VENDA - TROCA
Peças Ford-Wi lIys-Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53

Opala Lu/xo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha ..•. ;.. 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500 .•••....•..... -

.• 1'969
Karman Ghia Vermelho 1600 (equipado) •.••..••... 1970
Corcel STD Bege .........•..........•..• :.... 1971.
Corcel STD Vermelho Cardeal (Equipado) • . • . . • • • •. 1970
'Corcel STD Vermelho Cardeal .....••..•••....•.. 1970
Corcel Luxo Branco Lotus ; 1969
CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

GATAo AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis, COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS

. Corcel Standard Vermelho ., :............ 19730K
Corcel Standard Branco 19730K
Corcel Luxo Amarelo : : 19730K
Corcel Luxo Vermelho : · 19730K
VOí.KS .. 19730K

Opala "............................................................... 19730K

.DIPRONAL Distribuidora I

de Produtos Nacionais Ltda
Landau OK - Branco e Preto 1973
'Galaxie 500 OK Branco

, 1973
G alaxie 500 OK Vermelho 1973
Rural 4x2 OK Vermelha................................................ 1973
Corcel Standard OK Várias Cores 1973
Corcel Luxo OK Várias Cores �·.,............... 1973
Gal axies usados . õ'i 68/69/70
Landaus usados 1969
Corceis usados � 69/70/7i

Rua Felipe Schmidt,.60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLlS'- SC

NOVACAP VElcULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Fuscão c/7 600 Km orig................................................ 1972
Volks vermelho 1965
Volks vermelho 1966
Aero Willys·Verde 1967
Aero Wi IIys Creme......................................................... 1964

t
.

..

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiê!e/s
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 _ Tel.: 2131
-Diariamente das 16 às 18' horas

«;
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro .Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling".

DEPILAÇÃO
Ex-Estaqlárlo do Hospitai das CI (nicas da Universidade de

São Paulo. '

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho, 325 '- Ediffcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

DR�·. RAUL CHEREM FILHO
-

G.línica Médica - reumatismos. Consultório
.

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às t6,OO horas.

DR. ANTONIO SANTAEllA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

I

lDRA. lÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente ho éonsultório ediffcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas.

'

Curso de especialização pela Pontif(cia Universidade Catá
.lica do Rio de Janeiro.

, Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

r

.\'DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

OBESIDADE:... MAGREZA - DIABETES
T1REÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE'

CRESCIMENq-O E DESENVOLVIMENTO
(Bàixa Estatura)

..

Consultório: Rua. Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Assocíaçâo Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia

� riamente a partir das 12,30 horas.

i
I
I·
!

"DR� EDMO BARBOSA- SANTOS'
.

Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
.RuaDeodorõ, 18 - Edifício Soraia, 13�

J

Dr. LAPA PIRES I

.,ADVOGADO-
RUa Anita Garibaldi, 13 - 100. andar, 5/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -_

.

:
-

.; '- � "_''- � _" . , - ..� " ..

-
ADVOGADOS

! Dr. EVILÁSIO CAON
�OAB-SC 0165 - CPF 007896239

Dr. ROBERTO G, SAMPAIO
OAB-SC 0990 - CPF 18282079 ;

Ed. Jorge Daux, conj. 5 ,

Fones 4515 e 4219

DR. A-LDO AVltA DA LUZ
ADYOGADO
CPF 0017766283

.Edificio Praça XV, 100. andar _ Sala 108

HOTEIS'

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suítes com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento ',dIa !II,; véa,:ul'\qs
COM AQI"L'LE CAFÉ MATINAL,

Rua Santos Szraiva, 400 - Fones 6385'r�i\5685
Endereço Tel��f!�o SWEJ.§º�.:.-�I;;!('JIianópolís

Preços � í/!",;}:dii�'para viajantes' .

y,
,.,.1/

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

lUX HOTEL
Seu lar fora dolar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACÉ HOTEL
'

FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(UO LUZ, 90
Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
Fone 1611

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUI'oO NA DIÁRIA

AMPLO SALAO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA,
lOO VEfCULOS

Cx. Postal 0·81 - 0-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Sa-;aiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.

r

HOTE:L

ROVAL
RUA .JOÃO PINTO _ FONES. 3951 ·l • , A•••

FLORIIINÓPOLIS. SANTA CATARINA - 8R"SI\.

APARTAMENTOS SUITES
BAR - JARDIM DE INVERNO'· SALJtO DE; RtCEPÇOES
TELEFON( • RADIO TELEVISÃO· GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AOUEClMENTO CENTRAL . V.VANDUIÁ • 15(RITOIIO �AIA HOSPEDES

DIVERSOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,

Area

No: cego nas relações entre o zagueiro Marinho e o

Botafogo: o jogador só- quer assinar contrato, levando

salário de 15 mil e o clube não admite pagar acima de

dez mil mensais. .

Nas minhas férias, "na grande área "já tocou nesse

assunto, fazendo Sérgio Noronha just�s críticas ao.lan.ce
de Marinho que exigia 25 mil pormes no seu pnmetro

contrato.
. _ I

O impasse persiste e a direção do f.!otafogo, pelo seu
,

presidente Rivadavia Correa Meier, da a razão pela qual
não pode pagar a Marinho mais de 10mil me�ais: o
Botafogo tem uma hierarquia salarial na qualMarinho se

enquadra no mesmo nível de Ney e Carlos Roberto que

ganha 10 mil. Acima disso, só os jogadores de seleção:
Jairzinho, Brito, Roberto, Fischer e Zequinha. Zequinha
e Roberto não. 'estão no elenco de pré-convocados da

CBD mas estavam há um ano, quando assinaram os

novos contratos.

Acho que a direção do Botafogo tem inteira razão em

endurecer a parada com o zagueiro Marinho, embora

� reconheça que o rapaz tem um futebol da melhor

qualidade.
'

"

Como as duas partes parecem irredutíveis, o caminho

do entendimento talvez esteja na seguinte combinação:
Marinhb aceita os 10 mü cruzeiros incluindo no contrato

uma cláusula assegurando-lhe o aumento automática
para 15 mil, se ele for convocado para a seleção nacional.
Ele nem terá que esperar muito tempo porque a lista dos

novos selecionados será conhecida no próximo mês de

março, quando a seleção terá-um jogo-treino em Recife,
dia 31 de março.

- Essa convocação vai valer para a

excursão de jogos experimentais à Africa e Europa no

mês de junho deste ano.

Como se sabe que Marinho' é mais ele, isto é, confia
na ascenção fulminante de sua carreira, nada mais

'legítimo do que combinar assim: ]'0 mi/agora � 15 mil,
, daqui a um mês, quando (se) for convocado para a

'

seleção nacional.
* * *

Bolas de Primeira
- Os clubes, agora mais vivos, não querem mais fazer

aquela grosseira bobagem de anunciar lista de jogadores
dispensáveis. Botafogo, Flamengo, Fluminense, Vasco

preferem, agora,' tentar transações caso por caso. Muito

'mais inteligente, sem dúvida. - Sabe quanto levou a

LBA, ano passado, da loteria esportiva? Cerca de 80
milhões novos. Ninguém quer impedir a assistência social

de participar da loteria, mas que é cruel saber que os

clubes' não levam nada-nada de uma idéia que não

existiria sem eles - isso é, sim. O clube fta o espetáculo,
atrai o torcedor" motiva o apostador, paga tudo e no fim
não lhe sobra nada. Haja paciência para entender isso.

Está certo que a LBA faça 13 pontos toda semana: Mas,
vamos arranjar um jeito de acertarem os clubes pelo
menos uma vez na vida outra na morte. - Pode ser que

c

I não se confirme, mas à boca pequena, estão dizendo que
no nacional deste ano, entrarão .mais três ou quatro
'times. Vamos especular? Mais um do Paraná, um do

Mato Grosso e um, do Piaui. - O Botafogo sente os

primeiros sinais de uma nova orientação administrativa:

hoje, estão sendo pagos os salários de dezembro e-janeiro
-

a todos os-jogadores efuncionârios do departamento de

futebol Riva, Zé Luis Ferraz e Arinos, juntos, jogando o

fino em matéria de política financeira. Em articulação,
uma operação semelhante a que fez ano passado 'o

Flamengo, levantando
_

no exterior empréstimo de um

milhão de dólares. - E louvável � esforço dos dirigentes
do Vasco, querendo reviver o velho estádio de São

Januário.Mas, não vai ser fácil, não. O torcedor

habituou-se ao conforto do Maracanã, que, além de

tudo, já se impôs como atração da cidade. - O técnico

Travaglini fez um apelo patético, pedindo paciência à
torcida do Vasco. Com perd�o dá classe dos torcedores,
não seria o mesmo que pedir luz a cego?

CAMISARIA RAQUEL
Especializada em modelos atualizados em

CAMISAS, BLUSAS, JAQUETAS e . TONI
,CASo

Rua Santos Saraiva, 555 defronte a Florisa

- Estreito.

",

ATENÇAO SENHORES M�DICOS,
Vende-se prédio já desocupado em excelente

localização, próprio para clfnica, situado à rua

Tenente Silveira, no. 47. TRATAR f. R-tÚ�-1,_..
JERÔNIMO COELHO No. 325.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & ,elA.
a casa do construtor

Matriz: Estreito - Fones 2073 -- 5358 - 5520

6521 - 6395
Filiais: Centro - Fone 4723

Balneáriç Camboriú: Fone 2152

Everaldo apela ao

presidente Médici
Os meios esportivos do Rio Grande do Sul estão

divididos em relação à atitude tomada pelo jogador
Everaldo, do Grêmio, em apelar' ao presidente da República
no sentido de interceder para a redução da pená de um ano

de suspensão, a que foi condenado. A decisão de Everaldo
causou repercussões favoráveis e desfavorâveis na Capital'
gaúcha.

Os dirigentes gremistas acreditam que o general
Garrastazu Médici, pelo fato de ser gaúcho e demonstrar
muita simpatia pelo tricolor, intercederá, em favor do

jogador. Demais autoridades esportivas, como o presidente
dá Federação Gaúcha de Futebol e o presidente do TJD

estadual, descrêem nesta possibilidade, alegando que o

presidente tem assuntos muito mais importantes a serem

resolvidos com urgência e não pode nem deve incomodar-se
com problemas de futebol, especialmente se nisso deixar
transparecer sua paixão clubística.

Segundo Hofmeister, da FGF, faltou habilid ade aos

advogados do Grêmio ao permitir que Everaldo fosse a

Brasília tratar de um assunto desta natureza. Afirma que a

Federação Gaúcha não se U;tromete mais nesse caso, pois já
fez tudo o que estava ao seu alcance.

Para Antônio Vilela Braga, do TJD estadual, rião há

possibilidade de que' Everaldo consiga redução da sua

pena:"Só Se o presidente criar um decreto especial para isso.
nu conheço os juízes do STJD e sei que eles não aceitam
interferência de espécie alguma, inclusive das .mais altas

patentes do Governo".
Vilela lembra que Everaldo recebeu a pena mínima para

a infração que cometeu, agredindo o juiz' José Faville Neto
e que, por isso, não há meio jurídico de conseguir a

'redução. Comparou o seu caso com o de César, do
Palmeiras:

Os advogados de César conseguiram a desclassificação da

infração cometida para outro artigo do Código Brasileiro

Disciplinar de Futebol. Com Everaldo isso não aconteceu.

Ele recebeu a pena mínima, sem possibilidade de redução.

Só dilúvio
Desvaneceram-se os

temores de que a prova de

domingo, em Interlagos,
válida pelo campeonato
mundial de Fórmula-I,
venha a ser adiada"em vir
tude da chuva. Segundo os

organizadores, o 20. Gran
de Prêmio Brasil só será
transferido no caso de um

d i I ú v i o , a d i a n tando
alimentar poucas esperan
ças de que isto venha a

acontecer.

Emerson Fittipaldi, que
venceu a prova de domin

go na Argentina, líder
absoluto do acampeonato
mundial de Fórmula-I, é
o grande favorito, muito
embora reconheça que o

seu conhecimento da pista,
.

unicamente, não seja sufi
ciente, pois os concorren

tes estão acostumados a

correr nos autódromos
_ mais diferentes de todo o

mundo. Na sua opinião, as
condições mecânicas e a

habilidade dos pilotos são
fatores determinantes para
a vitória. Além dele, 19
corredores, de 11 naciona
lidades, estarão lutando, a ,

partir das 13 horas de do

mingo, pela primeira colo
cação, 'q�e significará mais
nove pontos na contagem
geral. Luiz Pereira Bueno
correrá com um "Surtees",
pelá esc.uderia "Hollywo
od", e 'formará a única

equipe genuinamente bra
sileira, embora não seja
considerado provável ven
cedor. Além de Emerson,

Ontem, coin os 20 pilo
tos que disputarão' o GP
em Interlagos, começaram
os testes oficiais de pneus

'

e conhecimento de pista,
sem, entretanto; contar

pontos para definição dê
posições na largada. Estas

provas definitivas serão
realizadas hoje e amanhã,
Os pilotos, entretanto, de
ram apenas voltas de reco

nhecimento, deixando o

teste de pneus para hoje.A
maior parte dos pilotos en

trou em Interlagos pela
primeira vez.

Marcos assinará
com o fluminense
O Fluminense deverá nos próximos dias contratar o

ponta-direita Marcos, pertencente ao' América de Joinvílle,'
que está há três semanas na Guanabara, submetendo-se a

testes em clubes cariocas. O jogador oriundo do futebol
catarinense está agradando plenamente, !endo o técnico
Zezé Moreira sugerindo sua imediata contratação, alegando
pretender, este ano, fazer constantes revezamentos com

Marcos e Cafuringa.
A princípio, Marcos deixou Joinville para treinar no

Vasco da Gama, sendo sua mãea principal intermediária. O
ponteiro foi, agradou, mas não se satisfez com as propostas
que lhe, foram feitas, alegando que não daria para viver na

Guanabara. Foi, então, para as Laranjeiras, sabendo que o

Fluminense ressente-se de outro ponta-direita, pois dispõe
apenas de Cafuringa, o qual já manifestou que não atuará
em todos os jogos do clube.

Motivado por este problema interno do Fluminense,
Marcos vem treinando com afinco e agradou plenamente,
entrosando-se bem com os novos companheiros. Gerson é
um dos seus maiores incentívadores e, pessoalmente,
intercedeu junto à Zezé Moreira, praticamente obrigando-o
a ir' até a diretoria tricolor, sugerindo sua imediata
contratação. Um emissário do Fluminense deverá viajar no
final desta semana a Joinville, a fim de acertar os.ponteiros
com o América, clube ao qual es!á preso o passe do jogador.
Anteriormente, Marcos havia passado por um período de

testes no Grêmio Portoalegrense, estava para assinar

contrato, mas preferiu tentar o futebol carioca, onde
venceu e firmará compromisso.

Aplicações da LE
no esporte em 72

Cerca de 67 milhões de vuzeiros, provenientes da Lote
ria Esportiva, foram aplicad. 'S ma construção de. píscinas.,
quadras para práticas esportivas e ginásios. As aplicações
foram feitas pelo Departamertto de Educação Física do
Ministério da Educação e Cultura, conforme declaração do
coronel que o dirige, Eric Tinoco Marques.

Destacando a importância desses investimentos, o coro

nel informou que isso faz parte da atual política do MEC,
ou seja, de incentivar a, prática de esportes e aperfeiçoa
mento físico, assim como aconteceu na antiga Grécia - Em
Atenas e Esparta - quando estava no seu apogeu.

Foram construídas, em todo o Brasil, 622 \ instalações
rsportivas e para o corrente ano o Departamento' de Educa

ção Física do MEC pretende dar atendimento às obras das
Secretarias de Educação e Departamentos de Educação
Física Estaduais, como também às obras dos campos espor
tivos das Universidades federais brasileiras.

adiará GP Brasil
favorito absoluto, o suíço
Clay Regazzoni, o belga
Jacky Ickx e o escocês
Jackie Stewart também es

tão bastante cotados para
o GP Brasil. Na classifica
ção, Emerson Fittipaldi
ocupa o primeiro posto,
com nove pontos; o fran
cês 'François Cevert está
em segundo, com seis;
Stewart em terceiro, com
quatro; Ickx em quarto,
com três; Deny Hulme, da
Nova Zelândia, em quinto,
com dois e Wilson Fittipal-
'di, do Brasil, em sexto,
com um ponto ganho. François Cevert, um dos favoritos para o segundo Grande Prêmio do Brasil.
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ELES SAO OS RESPO

Maurício. de Souto Gnulart
r

Engenheiro Civil
Formado: pela Universidade Federal de Santa
Catari na em 1972.

- '

Curriculum Profissional:
1969a 1972' - Estagiário da A, GON'ZAGA
1973 Cargo: Chefe do Depto. de

Construções(1 )
Su pervisão das segu i ntes o-

bras:
'

Edifício Anita Baribaldi
Solar da Baía Norte
Edifício Francisco, Nappi
Edifício Pedro I

Idade: 22 anos

,

(2) Obras: '

Wilson Jesus da Cunha Silveira
Arquiteto

"

Formado na Faculdade Nacional de Arquitetu
ra - 1966

Solar Da. Emma
Solar Da. Marinez
Edifício Arthúr
Edifício Jorge Daux
Solar Da. Martha
,Edifício Praça XV
Centro Executivo
Solar Kastellorizon

Edifício Anita Garibaldi
Solar do Flamboyant
Edifício Visconde Ouro Preto
Edifício Jaime Linhares

Curriculum Profissional:
,

1963 a 1966 - Estagiário na empresa José
Augusto de Moraes - Arquiteto (Guanabara);
1967 Plameg - SC.
19p7 a 1969 - Universi dade Federal de San-
ta Catarina - DEA
1969 a 1973 - A. Gonzaga SIA
Cargo: Chefe do Depto. lndustrial

Em execução:

Idade: 32 anos

Este é o "currleulum Vitae"de nossa equipe
" ,

São eles às responsáveis pela segurança AG em seus edifícios
Segurança para nós significa:

- elabo ração de projetos na empresa
- horário integral
- dedicação exclusiva
- fiscalizacão constante das obras
-; supervisão de atividades dos mestres

.- - cursos periódicos de treinamento
Já que todos esses fatores envolvem a tranquilidade de clientes corno você, nada pode ser esquecido,

A.GONZAGA S.A.
ENGENH,I.\I=lIA E INCOflPORAÇÕES IMOBILlÁ,I'<IAS

REGISTROS: CRel ?4 - lU REGIil.O / CIIEA 2493 • 10'. REllIi1.0 SEDE PIIÚPRIA: RUA ARCIPRESTE PAIVA. II PLORIANÚPOLlS - S.C.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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gaúcha
tumultuado:

i Vitória
•

A perda do arqueiro Amauri, logo no

primeiro minuto de jogo, dois jogadores
expulsos, (embora o Grêmio também ficas
se reduzido a nove homens), precipitação
extrema por parte dos seus avantes e muita

tranquilidade por parte do elenco gaúcho
foram os fatores determinantes da sonora

goleada imposta pelos greinistas ao vice

campeão catarinense, na noite de ontem,
pelo escore de cinco tentos a um.

O juiz Célio Silva, do Paraná, dirigiu o
.

encontro, demonstrando falta de pulso e

tendo má atuação. Nas laterais do campo
trabalharam os auxiliares Evaldo Teixeira e

Osmarino Nascimento, com regular condu
ta. Alinhou o Avaí com Amauri (Joceli),
Souza, Vilela (Ari Prudente), Paulo Henri

que e Orivaldo; Celso e Zenon; Ademir,
Lica, Moacir e João Carlos; enquanto o

Grêmio saiu vencedor com Picasso; Espi
nosa, Roberto Cogo, Beto e Jorge Tabajara;
Carlos Alberto e Paulo Sérgio (Gaspar);
Carlinhos (Beto "Fuscãó"), Oberti, Mazi
nho e Bolivar.

Como anorinalidades, Beto e Lica foram

expulsos aos 34 minutos, por troca de pon
tapés; Mazinho também foi excluído aos

42,por agressão sem bola à Orivaldo ornesmo.
acontecendo com Zenon, no final da pri
meira etapa, por agressão ao gaúcho Carlos
Alberto. Paulo Henrique, (contra), abriu a

contagem para o Grêmio, aos três minutos;
. Oberti ampliou aos 35, Ademir, de penalti,
diminuiu para o Avaí aos 43. Na etapa
complementar, Paulo Sérgio marcou o ter
ceiro do Grêmio; Bolivar assinalou o quarto
gol aos 35 e Oberti, de penalti, encerrou o

marcador aos 37 minutos. A arrecadação
da noitada atingiu a casa dos 62 mil cruzei
ros.

TUMULTUADO
. A partida, que muito prometia ao públi
co que lotava o Adolfo Konder, teve um

primeiro tempo totalmente tumultuado,
principalmente por parte dos gremistas,
que resistiam à pressão avaiana na base da
violência. No primeiro minuto o Avaí ficou
sem o goleiro Amauri. Ao sair da meta para
impedir um avanço de Mazinho, o goleiro
foi atingido, em lance casual, pelo avante

gaúcho, deixando o estádio diretamente pa
ra o hospital, com ruptura nos testículos.
Em seu lugar entrou Joceli, ainda sem con

dições para jogar no time titular.
Logo aos três minutos Paulo Henrique

abriu a contagem para o Grêmio, contra
suas próprias redes. Numa evolução de
Obertí pela esquerda, o quarto-zagueiro
avaiano antecipou-se a Joceli e foi infeliz,
encobrindo-o. Aos 34 minutos, Lica e Beto

elll noite de
-

Jogo
Grêlllio

-

Cinco, Avaí UIII

desentenderam-se e foram expulsos. Um
minuto após, em falha de Souza e Vilela, a

bola sobrou para Oberti, livre na pequena
área; que cabeceou para marcar o segundo
gol. Aos 42, Mazinho agrediu a Orivaldo,
sem bola, sendo também colocado à mar

gem do encontro. Um minuto depois, Beto
"Fuscão " cometeu penalti em Moacir, sen
do Ademir encarregado da cobrança, fazen
, do-o com perfeição dimunuindo o escore.

Na segunda etapa o Avaí voltou dispos
to a empatar, mas seus jogadores não con

seguiam furar o bloqueio gremista. Os gaú
chos jogavam fácil e com tranquilidade fo
ram marcando os outros três tentos. Logo
aos dois minutos, após jogada infantil de
Vilela, a bola sobrou para Bolicar, que cru

zou com violência, sobrando para Paulo
Sérgio atirar sem chance para Joceli. Aos
35, Gaspar evoluiu pela direita e lançou pa
ra Bolivar, nas costas de Vilela. O ponteiro
adentrou à área e não encontrou dificul
dades para assinalar o quarto tento. Dois
minutos depois Oberti passou por toda a

_ defensiva avaiana e atirou para o gol. Em
última instância, Paulo Henrique salvou
com as mãos, tendo o próprio Oberti se

enCarregado da cobrança da penalidade má
xima, encerrando o marcador.

fase reune-se para ver
eliminatórias de remo

A Comissão Técnica de Remo, da Fede
ração Aquática de Santa Catarina, reuniu-se
ontem para tratar de assuntos concernentes
à disputa das eliminatórias, tendo decidido
alterar o critério que havia adotado. De
acordo com a última decisão, não serão
mantidos os critérios adotados nos páreos
de "dois sem", "skíff" e "dois com", como
pede a CBD, por achar mais condízente
com a realidade atual, face os excelentes
resultados que os europeus vêm colhendo e

que mantém' há vários anos a supremacia
nesta modalidade esportiva
Optou a comissão pela formação da

equipe catarinense através de eliminatórias
nos sete páreos olímpicos, em um só dia,
sendo mantida a data dó dia 25 próximo

para a sua realização. Os remadores que
vencerem irão a São Paulo no mês de

março, representar Santa Catarina no brasi
leiro de remo.

Quanto às eliminatórias de juvenis, tam
bém com vistas ao certame brasileiro, a ser

efetuado na Guanabara, a Comissão Técni
ca marcou a sua realiiação para o dia 13 de

março, quando serão disputados os páreos
de "dois com", "dois sem;' e "skiff", O
vencedor e o segundo 'colocado do "dois
com" formarão a guarnição de "quatro
com", já que no campeonato nacional não
haverá o páreo de- duplas com timoneiro.
Terça-feira, a comissão voltará a se reunir,
com a finalidade de dar conhecimento das
balisas.

Ami$toso entre Caxias e
Paysandu foi cancelado

Joinville - (Sucursal) � Foi cancelado o

amistoso programado para domingo, na

cidade de Brusque, quando defrontar-se
iam a equipe local do Paysandu e o Caxias',
de Joinville. Os motivos alegados pelo clu
be brusquense afirmam que no momento o

Paysandu está sem plantel à altura e em

hipótese alguma jogará com os jogadores
que dispõe, temeroso de abalar o seu pres
tígio.

Em contra-partida, o encontro amistoso
foi marcado para o próximo dia 18, em
Brusque. Até lá o Paysandu enviará emissá
rios ao Rio Grande do Sul, para contrata-

.

rem bons valores para a equipe, que não

pretende ficar em nível de inferioridade às
demais que disputarão o campeonato esta
dual de 73. Há ainda possibilidade de ser

realizado um segundo jogo entre as duas

equipes, no dia 25, em Joinville.
ATMDADES
Por outro lado, o Caxias recusou convite

do Baependi, de Jaraguá do Sul, que pre
tendia realizar uma partida amistosa naque
la cidade, na noite da próxima quarta-feira.
O clube caxiense solicitou a antecipação do

jogo para amanhã, em Jaragua do Sul, o

que está sendo estudado pela diretoria do

Baependi.
.

.

Dentro da programação de início do ano

do Caxias, mais duas partidas poderão ser

realizadas este mês. O juventus, de Rio do
Sul, formulou convite aos caxienses para
um jogo na noite de quarta-feira. A direto
ria do clube joinvilense está propensa a

.

aceitar a proposta, desde que o clube riosu
lense concorde realizar um segundo jogo,
no dia 21, em Joinville.

Além disso, o presidente caxiense, Pedro
Fernando Gonçalves está mantendo conta

to com o América, no intuito de realizar
com o clube rubro de Joinville uma série
"melhor de três", entre as duas agremia
ções, para determinar qual a melhor do fu
tebol joinvilense. Além disso, a série de jo
gos também terá características de "caça
níquel", pois ambas as agremiações não es

tão lã muito bem de fmanças.
Dos dois, o Caxias é o que está em me

lhor situação e para que isso fosse conseguí-:
do sua diretoria adotou a política de con

tratar jogadores sem 'pagamento de luvas,
sendo o teto dos ordenados fixado em 700
cruzeiros mensais. Até o final da semana

\

deverá chegar o ponta-esquerda Parodi, do'
Atlético de Três Corações,

.

Viage'm avaiana
pode ser adiada
A saída da delegação azurra, anteriormente divulgada

para amanhã, poderá ser transferida para a próxima
segunda-feira. O motivo, é que o Avaí, segundo seu

presidente, Fernando Bastos, irá cumprir a tabela da Copa
Atlântico-Sul e enfrentará o Atlético, domingo à tarde no

estádio Adolfo Konder.
Alega o presidente avaiano que uma transferência para o

dia 28 iria perder totalmente a motivação, já que o Avaí
está lutando para ser o vice-campeão, do, torneio
in ternacional.

Para que a partid-a seja transferida para outra data, (ele é

contra), é necessário o acordo dos dois presidente dos
clubes e ainda a determinação da Federação Gaúcha,
promotora e organizadora da Copa.

Com referência ao jogo amistoso para o próximo dia 13,
contra o campeão da Copa Atlântico-Sul, o Pefiarol, está
mantida a data e, dependendo da saída da delegação de
Florianópolis, poderá ser adiada por dois diàs, ficando
então para o dia 15. Outro fator que poderá alterar a data
da estréia do Avaí em sua tournée pela América do Sul será
a confumação das datas dos outros jogos. Do Uruguai, a

equipe azurra viajará direto para a Argentina, onde
enfrentará o Racing, Boca Juniors e Rosário Central,

O prosseguimento da excursão por outros países,
po ssive lmen t e Chile e. Paraguai, dependerá dos
entendimentos que serão mantidos com o empresário
Daniel Pinto, que será o responsável pelos eventuais jogos ..

O jogo contra o Peííarol e os outros três na Argentina,
segundo Fernando Bastos, foram conseguidos devido a boa
campanha do Avaí na Copa Atlântico-Sul e a insistência de
uruguaios e argentinos, que consideraram a azurra como a

"sensação da Copa" e aguardam com
. expectativa a

realização dos jogos.
No Uruguai, a imprensa está fazendo ampla divulgação

sobre o jogo caracterizando-o de "negra" pois nas vezes

anteriores que se defrontraram, cada um venceu uma

partida. O treinador- Faccio, do Peííarol, achou injusto o

resultado em Itajaí, quando sua equipe foi derrotada pelo
Avaí, afirmando que no jogo que eram para ter perdido
venceram, e vice-versa.

A "negra", preliminarmente marcada para a próxima
terça-feira, tem seu início previsto para as 21. horas, no ,

Estádio Centenário, sendo televisada para todo o Uruguai, o
mesmo acontecendo com os jogos na Argentina. Com o

televísamento dos jogos, o Avaí poderá trazer média
superior a 15 mil cruzeiros por apresentação.

Hoje pela manhã, o Avaí entrará em entendimentos com

os "cartolas" argentinos, para definição das datas dos jogos,
que poderão ser realizados depois do dia 18. O primeiro

•

adversário deverá ser o Boca, seguido de Racing e Rosário
Central, mas a confirmação oficial, somente hoje a tarde
será dada pelo mandatáfio avaiano.

'"

figueirense tl!'eina bem
para enfrentar'Juventus
Se o Juventus estiver pensando em

'vencer o Figueirense amanhã à noite, na
penúltima rodada do Torneio Coronel
Milton Lemes do Prado, terá que lutar
muito, caso contrario está sujeito até re

ceber uma goleada. Pelo menos é o- que
ficou demonstrado no coletivo que serviu
de apronto, realizado na manhã de ontem
no campo da Escola de Aprendizes deMa
rinheiros.

Os titulares, comodamente, sem força
rem muito o ritmo de jogo, golearam a

equipe reserva por cinco a zero com Se
vero e Neilo acabando com o treino e

marcando todosos gols. Land, que ficará
de fora no jogo de amanhã, pois terá que
cumprir pena de suspensão automática,
cederá seu lugar ao ex-juvenil Artur, que
desempenhou com relativo agrado na

ponta esquerda, apesar de querer "enfei
tar" demais nas finalizações.

Quincas e Adailton municiaram bem
os atacantes, com lançamentos longos e

precisos, além de 'dar sempre o primeiro
combate ao adversário. Esteve impecável
a meia cancha, com maior destaque para
Adailton, que atravessa fase das melhores
justamente no término do seu contrato,
que se dará no final deste mês.

No final do coletivo, não se preocu
pando com o forte calor nem com a hora
do almoço (já passavam das 12 horas)
treinador e preparador físico fizeram trei

namentos a parte com os goleiros Ângelo
e Luiz Carlos, que foram bastante exigi-
dos.

,

Almir, depois do aquecimento, foi es
calado pelo treinador para atuar amanhã,
mas antes mesmo do coletivo voltou a

sentir o tornozelo direito, sendo vetado
para jogar contra o Juventus.
NOVOS CONTRATOS

Vendo o futebol praticado pelos juve
nis Artur, Moitão e Eliseu, oFigueirense
tratou desde cedo de segurar o jogadores
para a campanha do bi-campeonato. On
tem. pela manhã, Ber�istam Conceição
conversou com os atletas que assinaram

por uma temporada. Moitão e Eliseu rece

berão 200 cruzeiros mensais e Artur, por
estar atuando no time de "cima" receberá
300.

Casagrande, também acertou com oFi
gueira e ficará até dezembro, sendo que as

bases não foram reveladas.
Armando que rescindiu amigavelmente.

com o clube, seguirá hoje à tarde para São

Paulo, onde ficará por um período de tes

tes no Juventus. Se não acertar no clube

paulista, Mandico irá para Porto Alegre,
onde recebeu boa proposta, só não indo
de imediato em virtude do compromisso
assumido com o Juventus.

O lateral-esquerdo Noroel, indicado
por Quincas, chegará hoje à tarde e se in

corporará em seguida à delegação alvine

gra. O jogador vem precedido de muito
cartaz e, segundo. Quincas fará muito su

cesso em Santa Catarina, pois seu futebol
assemelha-se ao de Vacaria, que jogou pe
lo Figueira no campeonato passado.
"BOMBAS"

Fazendo muito mistério, para não pre
'udicar as negociações, a diretoria do Fi-·

gueirense enviara emtssarto esta manhã
para o interior do Estado (não divulgou o

lugar) que trará dois jogadores. Segundo
os dirigentes, serão duas "bombas" e que
a torcida e a imprensa ficarão boquiaber
tas. Afirmou ainda que as bases já foram
acertadas e o emissário levará consigo os

contratos para a assinatura e, que não se

trata de Da Costa e Ladinho, do Ãmérica
de Joinville.
AMISTOSO DIA 25

Figueirense confirmou na tarde de on
tem a realização de uma partida amistosa
em Jaraguâ do Sul, no próximo dia 25,
contra a equipe local do Juventus.

.

O jogo está marcado para as 16 horas
no estádio do Baependi e a equipe juven
tina está em boa fase técnica, sendo pen
samento dos dirigentes que ela participe
do Torneio de Acesso, para posteriormen
te tentar sua inclusão no Campeonato Es
tadual.

Pela apresentação em Jaraguá do Sul, o
Figueirense receberá metade da arrecada
ção, não exigindo cota fixa; devido às
boas relações existentes entre suas direto
rias.
LlCA NO FIGUEIRA

Cada dia que passa, mais cresce o inte
resse do alvinegro na aquisição do passe
do ponta-de-lança Lica, do Avaí. O térmi
no do contrato do jogador, se dará no

inicio do próximo mês e, segundo afir
mou Bernistam, o seu time não medirá
esforços para conseguir o atacante, já que
!f um namoro antigo e, que Lica se adap
tará perfeitamente ao novo esquema da

equipe. ,

Sábado, o Figueirense mandará um

emissário a Blumenau.. com a finalidade
de encomendar quatro jogos completos
.de material esportivo, além de macacões.
As novas camisas, baseadas no slogam de

que "tudo será diferente em 73", apresen
tarão umas inovações.
ESCALADO PARA AMANHÃ

Depois do coletivo de ontem, Jorge
Ferreira já tem definida a equipe com a

qual espera trazer de Rio do Sul, por an
tecipação, o título do Torneio Coronel J
Milton Lemes do Prado. Sairá jogando o

Figueira com Ângelo; Pinga, Jailson, r'

Moenda e Carlos Roberto; Quincas e

Adailton; Caco, Severo, Neilo e Artur. No
banco ficarão o golelro Luiz Carlos, Eli-
seu, Crespo, Casagrande, Feijão ou Luiz
Carlos, que deverá assinar com o Figueira
possivelmente hoje. O jogador defendeu o

Palmeiras de Blumenau no campeonato
passado, transferindo-se em seguida para
o Londrina.

�

O goleiro Tonho, que havia sido proi
bido de treinar, poderá ser contratado a

qualquer momento, pois a diretoria se re

dimiu do gesto impensado praticado quar
ta-feira e, ontem, foi buscar o jogador no
hotel Tonho estava ausente e não pôde
ser cientificado da decisão do Figuelrense,
mas na próxima segunda-feira, deverá se

incorporar ao elenco, para disputar a posi
ção com Ângelo.

A delegação do Figuelrense deixará
Florianópolis em ônibus especial amanhã
pela manhã.

Sem chances.ao título,
América des�;a o vice

Joinville - (Sucursal) � Embora não
tenha mais quaisquer pretensões à conquis
ta do Título do Torneio de Verão, o Amé
rica está empenhado em manter sua boa

apresentação e chegar pelo menos em se

gundo lugar. Domingo próximo receberá o

Próspera de Criciúma, vice-líder do certa

me, com três pontos perdidos.
A partida está sendo encarada .com res

ponsabilidade e expectativa, visto tratar-se
o clube criciumense de um dos melhores do
Estado na atualidade e bem o está demons
trando, sendo considerado imbatível no seu

reduto. No primeiro turno, O Próspera fez
valer as suas melhores condições e venceu o

time joinvilense em Criciúrna, Os visitantes
deverão chegar amanhã a Joínville,

O América, por seu turno, vem se empe
nhando a fundo nos treinamentos .e hoje
deverá realizar o apronto final. Ontem,
aconteceu coletivo no seu estádio, que teve
a duração de 90 minutos, com os titulares
vencendo os reservas pelo escore de três a
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O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO

zero. Paulo Cesar, Paulo Roberto e Jairzi
(lho foram as grandes vedetes do exercício.

Chico Samara, com grave contusão no

joelho; está ainda recolhido aos "estalei-
. ros" do América, sem condições de jogo
para domingo. O lateral-direito Djalma
também está contundindo e deverá ser sub
metido a teste de campo amanhã, quando
então saberá da sua condição para enfren
tar o Próspera. Caso não possa atuar, deve
rá ser substituído po� Laerte. Desta forma,
salvo modificações de última hora, o time
americano deverá entrar em campo com a

seguinte constituição: Da Costa, Djalma
(Laerte), Ladinho, Nelínho e Bebeco; Paulo
Cesar e Veneza; Jairzinho, Romualdo,
Paulo Roberto e Lico.

O presidente Luiz Durieux viajou para
Florianópolis, a fim de manter conversa

ções com mentores do Grêmio Portoale
grense sobre a 'venda do passe do quarto-.
zagueiro Beto ao clube gaúcho.

,.
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